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El Informe Abril El Centro de Pruebas del Porcino funcionará el próximo año

es “un buen 
documento de 
debate sobre la 
sanidad”

Los directores provinciales 
del INSALUD y del INSERSO 
Juan Francisco Rodríguez y 
Carlos Muñoz consideran que el 
informe elaborado por la Comi
sión de Análisis y Evaluación es 
“un buen documento de debate y 
análisis de la sanidad española”. 
El popularmente conocido “In
forme Abril” ha sido objeto de 
una amplia contestación por 
parte de algunos sectores profe
sionales y sociales.

La posibilidad de establecer 
un “ticket moderador” para los 
pensionistas y la privatización 
de algunos servicios sanitarios 
son dos de los puntos de partida 
de esta oposición al “Informe 
Abril”, que es considerado por 
el Partido Popular, primera fuer
za de oposición en el Parlamen
to, como “excesivamente eco- 
nomidsta”. El sindicato de en
fermería SATSE por su parte, 
señala que la reforma trans
formará al personal sanitario en 
personal laboral, perdiendo de 
esta forma todos sus derechos. 
Por otra parte, la inestabilidad 
laboral provocará una gran dis
minución de las plantillas.
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España cree insuficiente la 
propuesta holandesa sobre 

cohesión en Maastricht
, España considera “insufi

ciente” la última propuesta de la 
presidencia holandesa sobre 
cohesión económica y social 
porque utiliza la vía declarativa, 
dijo hoy el jefe de Gabinete de la 
presidencia del Gobierno espa
ñol, José Pons, en Maastricht 
(Holanda).

En la primera reacción al pro
yecto elaborado esta madrugada 
por Holanda, Pons dijo en confe
rencia de prensa que el texto “tal 
y como está no satisface las pre
tensiones españolas”, que pre
fieren otro que comprometa

Distinción de la Cámara de 
Comercio a EL ADELANTADO

La asamblea plenaria de la 
Cámara de Comercio e Industria 
de Segovia, reunida ayer en se
sión extraordinaria, aprobó por 
unanimidad y a propuesta de su 
Presidente Octaviano Palomo, la 
concesión de “La Medalla Ca
meral al Mérito" a EL ADE
LANTADO DE SEGOVIA, co
mo reconocimiento a la ince
sante labor desplegada en su di
atada proyección informativa y

La Consejería de Agricultura contará 
con 34.500 millones en 1992

El consejero de Agri
cultura, Isaías García 
Monge ha avanzado los 
presupuestos de su 
departamento para el año 
próximo en su primera 
visita oficial a Segovia 
que ha tenido lugar esta 
mañana.

García Monge ha destacado 
el aumento de un 25 por ciento 
en los presupuestos de su 
departamento para el año próxi
mo. De los 34.500 millones que 
se destinarán a Agricultura, una 
parte importante se invertirá en 
la financiación y desarrollo de 
las industrias agrarias. “Un sec
tor fundamental para el futuro 
de nuestra Comunidad", señaló 
el consejero.

Segovia es la séptima provin
cia que visita García Monge 
desde su toma de posesión como 
consejero de Agricultura. En su 
primer viaje oficial a Segovia, se 
ha reunido con el alcalde de la 
ciudad y con el presidente de la 
Diputación quien le ha comenta
do el grave problema que tiene 
la corporación provincial a la 
hora de financiar el manteni
miento de los caminos rurales.

jurídicamente a todos los Esta
dos miembros.

España aspira a que el conte
nido de la declaración adquiera 
el rango de “protocolo” y para 
ello la delegación negociadora 
mantendrá una actitud de “gran 
firmeza”, insistieron las fuentes 
españolas. “El texto de la decla
ración nos parece muy bueno, 
aunque no llega a todo lo que 
queremos”, dijo uno de los por
tavoces, que alertó del temor que 
existe de que al intentar “subir el 
listón” se caiga el contenido.

(Pág.H)

en vísperas de la conmemora
ción del noventa aniversario de 
su fundación. La sociedad edito
ra de este diario, en nombre del 
equipo de redacción y personal 
de talleres e imprenta desea tes- 
timomiar su agradecimtento 
mas efusivo a la institución ca
meral por el honor que dispensa 
a este rotativo y sus reiteradas 
muestras de cortesía.

El consejero, a la salida del Ayuntamiento.

García Monge ha tenido que 
suspender la proyectada visita al 
Centro de Pruebas del Porcino 
que se construye en Hontalbilla. 
Este centro, que tendrá carácter 
regional, estará terminado a me
diados del año próximo, según 
los planes de la Consejería.

En un encuentro con los 
informadores, García Monge ha

— AL DIA -q
■ La CE invirtió 
641 millones 
en Segovia para 
ayuda a jóvenes 
agricultores.
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■ Un senador del 
PSOE asegura 
que Solución 
Independiente 
gastó más dinero 
del declarado en la 
campaña del 87.
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■ HB pide al PNV 
y al PSOE 
que respondan a 
las propuestas 
políticas de ETA.
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■ Gorbachov 
convoca al Congreso 
de los Diputados 
para que decida el 
futuro de la URSS.
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criticado al Ministerio de Agri
cultura pro el sistema de finan
ciación de las ayudas a la mejora 
de las estructuras agrarias. Se
gún el nuevo Decreto 808, las 
comunidades autónomas debe
rán financiar el 35 por ciento de 
las subvenciones, cuando hasta 
el momento venían financiando 
sólo el diez por ciento de estas

Jesús Gil y Gil, absuelto
El alcalde de Marbella y 

presidente del Atlético de Ma
drid, Jesús Gil y Gil, ha sido 
absuelto del delito de apropia
ción indebida en la causa segui
da contra él en el Juzgado de lo 
Penal de Segovia. La sentencia 
del Juez Francisco Javier Vieira 
Morante no encuentra indicios 
inculpatorios contra Jesús Gil 
aunque considera probados que 
se dejaron de ingresar importan
tes cantidades en la Tesorería 
General de la Seguridad Social 
referentes a la llamada “cuota 

ayudas. El noventa por ciento 
restante lo financiaba la Admi
nistración Central.

Para García Monge, la comu
nidad castellano leonesa tendrá 
que “hacer un gran esfuerzo” 
para cumplir e incluso mejorar 
el decreto.

(Pág.3)

obrera" de las empresas admi
nistradas por Gil y Gil en Los 
Angeles de San Rafael.

La sentencia absuelve al acu
sado —para el que se pedían dos 
años de prisión menor— y orde
na la cancelación de las fianzas 
y demás medidas precautorias 
acordadas en la instrucción del 
proceso. Asimismo deja sin 
efecto el auto de prisión dicta
dos en el transcurso de dichas 
actuaciones.

(Pág. 5)
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Una Comunidad

Maastricht: Europa de las Regiones PLAZA MAYOR

Este lunes comienza en la ciu
dad holandesa de Maastricht la 
cumbre de jefes de Estado y de 
Gobierno de la CE que puede 
señalar un punto de no retomo 
en el camino hacia la unidad 
económica y política de los do
ce países que la componen. 
Cuestiones que van desde la mo
neda única hasta el consumo, la 
producción, la circulación de 
bienes y personas o la presencia 
en grandes crisis inter
nacionales deben ser definidas 
en esta reunión, que marcará el 
futuro de 340 millones de 
ciudadanos, entre ellos los 2,5 
millones de castellano-leone
ses.

Lo ha repetido insistentemen
te el presidente de la Junta de 
Castilla y León durante las últi
mas semanas: “Felipe González 
debe convocar a los presidentes 
de las 17 comunidades autóno
mas antes de la asamblea de 
Maastricht”. Juan José Lucas 
quería que Felipe escuchara 
cuando menos su parecer y el 
de otros titulares de gobiernos 
autónomos.

González, por su parte, ha lle

Validos y vendidos
FERNANDO ALDEA

Como para casi toda la vida, 
hay que tener amigos, manos 
largas que lleguen alé donde tú 
no lo puedes hacer; defensores 
en la sombra; instrumentos que 
sean capaces de lograr lo que de 
otra parecería en ocasiones 
imposibles. Es la reaédad; en 
ocasiones, la dura reaédad de 
las influencias.

Decían los rumorólogos que 
tanto el BBV como el grupo 
itahano Ferruzzi tenía en el 
Gobierno a Carlos Solchaga 
como un defensor de muchos de 
sus intereses. Son cuestiones de 
pasiéo pero de las que se hacía 
eco también en reunión con 
miniantes del partido el propio 
Alfonso Guerra. Vaédos o 
muchos amigos dicen saber te
ner a su vez el grupo KIO en 
España en el Gobierno a la hora 
de acceder a importantes opera
ciones o para lograr un buen 
tratamiento en su poética fiscal. 
Hay vaédos o contactos conoci
dos y otros no menos importan
tes que se supone existen en 
función de los resultados.

Hay sectores, empresas, gru
pos de presión que tienen una 
fuerte presencia en medios del 
poder y que es evidente logran 
resultados que otros no se han 
parado un momento ni siquiera 
a pensar. Sin embargo, existen a 
su vez a otros sectores, donde la 
capacidad de influencia en esas 
mismas esferas oficiales no es 
su fuerte y, en consecuencia, sin 
fuerza para defender correcta
mente sus intereses. Uno de esos 
es el sector agrario. Un asunto 
concreto, la política a seguir en 
el sector de los fertilizantes.

A estas alturas del proceso 
ébcralizador del comercio in
ternacional, resulta curioso 
cómo un mismo Gobierno pue
de adoptar decisiones opuestas 
ya se trate para resolver un pro

gado justito a plantear la posi
ción española en el Congreso de 
los Doputados; y ha sido en este 
foro donde ha arrancado el con
senso de todas las fuerzas poéti
cas para defender el plantea
miento que el Gobierno español 
lleva a la cumbre europea.

Lucas ha querido decir a Feli
pe González, a través de los me
dios de comunicación, que no 
se puede decidir el futuro de Eu
ropa sin contar con la opinión y 
la anuencia de las regiones y sus 
gobiernos. En la medida que las 
comunidades autónomas de 
nuestro país adquieren más y 
más competencias, éstas quie
ren participar en la tarea de co- 
muni tari zar Europa.

Se pide un Comité 
de las Regiones

Lo expresaba el presidente de 
las Cortes de Castilla y León, 
Manuel Estella, esta semana, a 
su regreso de la II Conferencia 
celebrada en Estrasburgo entre

blema referente al sector agrario 
o a un grupo industrial. Para el 
campo, cuando un sector deter
minado soheita la cláusula de 
salvaguardia con el fin de frenar 
determinadas importaciones, 
automáticamente surgieron las 
voces Uberalizadoras desde 
Economía con la mirada puesta 
en el IPC para justificar la impo- 
sibihdad de atender esas peti
ciones hasta no ver arrastrándo
se por el suelo a los ganaderos. 
Para el sector industrial, por el 
contrario, las medidas de salva
guardia han gozado y gozan de 
todas las bendiciones en el 
Ministerio de Economía sin 
im portar a nadie que esa poética 
se está hundiendo más en la 
miseria de los cientos de miles 
de agricultores.

Está visto, con este simple 
ejemplo, que el Gobierno tiene 
dos haremos para medir sus 
decisiones. Está visto también 
que el sector agrario no tiene en 
el Gobierno, ni peso ni las per
sonas suficientes para defender 
sus intereses o crear conciencia 
de que se debate en un mar de 
problemas. Al campo le faltan 
valedores de sus intereses y lo 
penoso es que eso no solamente 
se produce en el Gobierno sino 
también, en muchos casos, en 
los propios medios de comuni
cación con incidencia nacional 
donde la manifestación de mi
neros, taxistas o tenderos, con 
respecto a esos colectivos es 
noticia para todo el país mien
tras si los manifestantes son 
agricultores apenas si merece la 
atención de nadie salvo si son 
noticia con enfrentamientos con 
la Policía o sucesos. El campo 
tiene muchos problemas y va a 
tener muchos más. Pero, quizá 
el primero, es su falta de capaci
dad para defenderse en los foros 
donde se adoptan las decisiones 
que inciden en sus rentas.

JOSE LUIS GUERRERO

el Parlamento Europeo y las Re
giones de Europa. Para Estella 
el futuro de la Comunidad Euro
pea exige una reforma en la que 
cada institución—comunitaria, 
nacional y regional— pueda de
sempeñar un papel activo y ade
cuado a sus competencias. Esta 
II Asamblea de las Regiones de 
Europa ha pedido que los entes 
regionales estén representados 
a nivel comunitario mediante la 
creación de un Comité de las 
Regiones; y, por otra, ha 
solicitado reforzar el papel y las 
prerrogativas del Parlamento 
Europeo, que debe estar dotado 
de un verdadero poder de code- 
cisión en el establecimiento de 
las políticas comunitarias y, es
pecialmente, de la poética re
gional.

Los participantes en la Asam
blea celebrada en Estrasburgo a 
finales del pasado mes de no
viembre proponen que ese co
mité esté constituido por repre
sentantes electos y con capaci
dad de iniciativa, que pueda ser 
consultado por el propio Parla
mento Europeo.

El paro es 
el mayor problema 
en Castilla-León

¿Qué está en juego en Maas
tricht para Castilla y León? En
tre otros asuntos, el del desem
pleo, que para los castellano- 
leoneses constituye el principal 
problema de la región, según 
una encuesta de Sigma Dos para 
la agencia ICAL, que próxima
mente verá la luz. El paro es un 
problema citado de forma es
pontánea por la tercera parte de 
los encuestados, siendo las mu
jeres y los grupos de menor edad 
los más sensibilizados.

En Maastricht, España acep
tará la posibilidad de comunita- 
rizar la poética de inmigración; 
sin embargo, España exigirá en 
su día reforzar el actual princi
pio de “preferencia comunita
ria” en el acceso al empleo de 
los trabajadores nacionales de 
los doce países miembros. El pa
ro asciende en España al 16 % 
de la población activa, el doble 
de la media comunitaria.

Tal y como indican en sus 
conclusiones los participantes 
de la II Asamblea de las Regio
nes de Europa, la reaézación de 
una verdadera Unión Económi
ca y Monetaria sólo podrá bene
ficiar el desarrollo armonioso 
del conjunto de la Comunidad 
reduciendo las diferencias entre 
los distintos niveles de desarro
llo de las regiones, así como el 
retraso de las menos favoreci
das, entre ellas Castilla y León.

ENSAÑAMIENTO
; p.M.c.

Así no vamos a ninguna parte. Por mucho que nos esforcemos 
unos cuantos, el mal estilo, la nula educación y el afán destructivo 
de otros, pueden más. Y cuando hay personas que se ensañan con 
una cuestión, con un tema, quiere decir que la solución sólo está en 
una acción drástica. Pero ésta éeva de por medio denuncias, deten
ciones, acusaciones, juicios y posibles condenas, todo lo cual se 
alarga en extremo y viene a resultar infructífero. Viene a cuento mi 
comentario de hoy porque el busto de Domingo de Soto, situado 
frente al Colegio Universitario y que varias veces ha sido derribado 
de su pedestal por manos bárbaras, acaba de sufrir el desprendi
miento de la cabeza, producido por una gran piedra arrojada con 
saña sobre el busto. ¡Y que éstas y similares acciones no puedan 
tener sanción en un mundo donde la palabra libertad se toma por li
bertinaje!

Campaña 
de desinformación sexual

Se cumple el año del recurso 
interpuesto por Marta Silvela y 
Acción famiéar contra la cam
paña de los ministerios de Sani
dad y Consumo y Asuntos So
ciales para la prevención del 
SIDA y enfermedades de trans
misión sexual, que se recordará 
por el tristemente famoso ‘ ‘ Pón- 
telo, pónselo”.

El citado recurso fue admiti
do a trámite y posteriomente 
desestimado por la Audiencia 
Nacional en diciembre de 1990, 
a pesar del informe favorable 
del Ministerio Fiscal tanto sobre 
la admisión como sobre la sus
pensión cautelar de la campaña.

Acción Famiéar reitera que la 
campaña daba falsas segurida
des, desmentidas por el propio 
Ministerio de Sanidad que pre
viamente, en su boletín epide
miológico (n.° 1.801), afirmaba 
que los preservativos pueden 
reducir pero no eéminar el ries
go del SIDA y otras enfermeda
des.

Resulta de difícil expécación 
la actuación del citado Ministe
rio y entidades dependientes 
(Instituto de la Mujer y de la 
Juventud), que copiaron Uteral- 
mente en el citado boletín el 
editado por el Centro de Control 
de Enfermedades Contagiosas 
de Estados Unidos, pero elimi
nando concretamente dos párra
fos que son básicos para las 
conclusiones a las que llegan.

Al suprimir las autoridades 
españolas los dos párrafos cita
dos, tergiversan totalmente no 
sólo el original de donde están 
tomados, sino fundamental
mente el contenido de las cam
pañas que en el resto de los paí
ses se realizaron para prevenir 
las enfermedades de transmi
sión sexual y el SIDA.

Cabe preguntarse qué extraña 
intención tuvieron los ministe
rios aludidos al ocultarel conse
jo que mundialmcnte se está 
dando a la juventud y a la pobla
ción en general en orden a las 
enfermedades de transmisión 
sexual. ¿En qué se basaba la 
caiypaña para suponer que la 
población española no está en 
condiciones de recibir el mensa
je en su totalidad?

Evidentemente, la cuestión es

ACCION FAMILIAR

de gran trascendencia sanitaria 
y, por consiguiente, de máxima 
gravedad. Una información en 
la que la censura equivale a 
desinformación, ha puesto en 
grave peégro a la población 
española y, lo más preocupante 
e inaudito, es que este peligro 
procede de quien tiene la estric
ta obligación de velar por nues
tra salud, el Ministerio de Sani
dad y Consumo, apoyado por el 
de Asuntos Sociales y sus enti
dades subordinadas.

Así pues, al año de una cam
paña, subrayamos que se trataba 
en reaédad de una anticampaña. 
Acción Famiéar repite la afir
mación que sirvió de base a ese 
recurso: “presérvale de los pre
servativos”.

El Tribunal Supremo ha reci
bido en apelación un recurso de 
Acción Famiéar contra la reso
lución de la Audiencia Nacio
nal. La actuación del recurso no 
tiene más objeto que hacer lo 
que esté en nuestra mano para 
proteger la salud de los españo
les y para que sean los padres, y 
no el Estado, los únicos legíti
mos para educar en lo que a 
comportamientos sexuales se 
refiere.

Párrafos suprimidos 
por el Ministerio 

de Sanidad 
y Consumo

* * La abstinencia y las relacio
nes sexuales con una pareja mu
tuamente fiel y no infectada son 
las únicas estrategias totalmen
te eficaces de prevención”. 
“Las recomendaciones para la 
prevención de enfermedades de 
transmisión sexual, incluido el 
VIH (SIDA), deben enfatizar 
que el riesgo de infección se 
reduce muy eficazmente a tra
vés de la abstinencia o con rela
ciones sexuales con una pareja 
mutuamente fiel y no infecta
da”. Tomado de: “Morbidity 
and Mortality Weekly Report” 
(Vol 37/No 7,9, 1988), editado 
por el Centro para el Control de 
las Enfermedades Contagiosas 
de Estados Unidos.
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El consejero de Agricultura durante su visita al Ayuntamiento. peña l o sa García Monge. peña l o sa

El Centro de Pruebas del Porcino funcionará a mediados de 1992

El presupuesto de la Consejería de Agricultura 
subirá un 25 por ciento el año próximo

El presupuesto de la Consejería de Agricultura para el próxi
mo año aumentará un 25 por ciento sobre el presupuesto del 
ejercicio anterior. Así lo ha destacado el consejero de Agricultu
ra, Isaías García Monge, que esta mañana ha realizado su pri

mera visita institucional a la provincia de Segovia. El proyecto 
de presupuesto que el próximo viernes se debatirá en las Cortes 
regionales contempla 34.500 millones de pesetas para este 
departamento.

_________________ ANGELICA TANARRO

El consejero de Agricultura, 
Isaías García Monge, ha desta
cado el aumento del 25 por cien
to en el presupuesto de su depar
tamento según figura en el Pro
yecto de Ley que se debatirá el 
próximo viernes en las Cortes. 
“La Consejería contará —según 
dicho proyecto— con 34.500 
millones de pesetas, tiente a los 
27.000 que tuvo el año pasado. 
Este aumento de un 25 por cien
to en las cantidades destinadas a 
Agricultura, sobre todo si tene
mos en cuenta que el presupues
to global de la Comunidad sube 
un 14 por ciento, da idea de la 
importancia que la Junta da a los 
problemas agrarios . Esto lo de
muestra aportando los medios 
financieros para solucionar los 
problemas”.

INDUSTRIAS AGRARIAS

De los 34.500 millones del 
Presupuesto, 4.793 irán destina
dos a saneamiento ganadero; 
4.598 millones a concentracio
nes parcelarias; 2.585 a regadío; 
2.435 a industrias agrarias y 
2.200 a mejora de la producción.

García Monge destacó la in
versión destinada a la potencia
ción de las industrias agrarias:

“Como saben, somos una 
comunidad autónoma que pro
duce determinados elementos 
Que necesitan una segunda 
transformación. Es absoluta
mente necesario que esa trans
formación se haga en la propia 
comunidad para que se benefi
cie de ese valor añadido y al 
mismo tiempo se creen puestos 
de trabajo. No podemos .tolerar 
que las industrias de transforma
ción se vayan fuera".

NUEVO DECRETO 808

De los temas pendientes entre 
m Administración Central y la 
Autonómica, el consejero desta
co el estudio del llamado “nuevo 
Decreto 808" sobre régimen de 
ayudas a las estructuras agrarias.

El nuevo Decreto, que el Minis
terio pretende que entre en vigor 
en enero próximo, contempla las 
ayudas para la reconversión del 
sector de cara a la entrada en 
vigor del Mercado Unico. "Esta 
reconversión no se puede hacer 
sólo con coste para el agricultor. 
Este necesita gran ayuda finan
ciera para poder producir con 
menor coste, con una mayor 
competitividad y con una mayor 
calidad".

De las grandes áreas de ayuda 
que se prevén, el consejero de 
Agricultura destacó las destina
das a inversiones de mejora en 
estructuras agrarias, introduc
ción de contabilidades, ayudas a 
las agrupaciones, ayudas a zo
nas sensibles, a la cualificación 
profesional y a las inversiones 
forestales en superficies agra
rias.

NUEVA FINANCIACION

Isaías García Monge criticó la 
forma en que la Administración 
Central quiere financiar estas 
ayudas. “Hasta ahora con el 
anterior decreto, la Administra
ción Central financiaba el no
venta por ciento de la ayuda y la 
comunidad autónoma el diez 
por ciento restante. Ahora el Mi
nisterio pretende que las comu

Dos empresas de Segovia recibirán 
subvenciones para la mejora ambiental
Dos empresas de la provincia 

de Segovia, ubicadas en Fuente- 
pelayo y Fuentemilanos, firma
rán hoy en la Consejería de Me
dio Ambiente un convenio de 
ayuda para la realización de ac
tuaciones de mejora ambiental. 
Se trata de las sociedades agra
rias de transformación “San 
Francisco de Asís", ubicada en 
Fuentepelayo y dedicada a la fa
bricación de piensos, y “El Cam
pillo” de Fuentemilanos. “San 

nidades autónomas financien el 
35 por ciento de las subvencio
nes. A mi juicio éste podría ser 
el punto de llegada, pero nunca 
el de partida. Es decir, nosotros 
podríamos llegar a esa financia
ción dentro de cuatro años”.

Según explicó el consejero, la 
intención del Ministerio es que 
las comunidades autónomas fi
nancien dentro de ese plazo el 
cincuenta por ciento de las ayu
das.

“En cualquier caso, tendre
mos que hacer un esfuerzo para 
poder hacer frente a ese decreto 
e incluso intentar mejorarlo, 
aunque no estamos preparados 
para ese coste”.

Cuando entre el vigor el nue
vo decreto, las subvenciones 
tendrán dos vías: la directa, y la 
de préstamos a la inversión. “En 
general se tenderá a que los dos 
primeros millones de la subven
ción sean directos y el resto a 
través de un préstamo a largo 
plazo y con un interés de seis a 
ocho puntos más bajo que el in
terés preferencial”.

El consejero de Agricultura 
ha suspendido la visita proyec
tada en un principio al Centro de 
Pruebas del Porcino que se está 
construyendo en Hontalbilla.

El Centro, que tendrá carácter 
regional, entrará en fun

Francisco de Asís” recibirá una 
ayuda de 26 millones de pesetas 
y “El Campillo” una cantidad su
perior a los cinco millones.

Las subvenciones están desti
nadas a tareas de depuración y 
reducción de la actividad conta
minante por parte de empresas 
de la Comunidad.

Esta primera convocatoria de 
ayudas de la Consejería que 
preside Francisco Jambrina 
afectará a doce empresas de toda 

cionamiento a mediados del año 
próximo, según las previsiones 
de la Consejería. Su objetivo se
rá realizar estudios genéticos y 
pruebas para la selección y me
jora de la raza.

“Como se sabe —afirmó Gar
cía Monge— el Centro, que su
pone una inversión cercana a los 
doscientos millones de pesetas 
se instalará en Segovia por ser 
ésta la provincia más importante 
de la Comunidad en cuanto a la 
producción de porcino”.

Durante la rueda de prensa, en 
la que estuvo acompañado por el 
delegado territorial de la Junta y 
el jefe del Servicio de Agricultu
ra, García Monge se refirió a las 
actuaciones conjuntas entre su 
departamento y la Consejería de 
Medio Ambiente para solucio
nar los problemas de los resi
duos ganaderos.

“Tenemos obligación de 
compaginarlos intereses agríco
las con los medio ambientales, 
lo que no se puede hacer es pa
ralizar el desarrollo de la provin
cia. Precisamente el nuevo de
creto del que hablábamos reco
ge ayudas específicas para esta 
materia, bajo el epígrafe “Mejo
ras de las condiciones de higiene 
de las explotaciones ganaderas 
en cumplimiento de normas na
cionales y comunitarias”.

la Comunidad con un importe 
global de 150 millones de pese
tas. La sociedad alimentaria 
Ebro Agrícolas recibirá la sub
vención más importante, con 
48,5 millones de pesetas dividi
dos entre las industrias de Venta 
de Baños y Valladolid. La se
gunda en importancia, por cuan
tía económica, es la subvención 
que recibirá la sociedad “San 
Francisco de Asís" de Fuen
tepelayo.

Hoy, en el Congreso

Gómez Darmendrail 
apoya medidas que 
abaraten la vivienda
________________________ ^s.

El diputado por Segovia del 
Partido Popular, Javier Gómez 
Darmendrail, fijará esta tarde en 
el pleno del Congreso la postura 
de su grupo en el debate de una 
proposición no de ley del CDS 
para la adopción de medidas que 
abaraten el precio de la vivienda.

Gómez Darmendrail adelantó 
hoy a esta Redacción que el PP 
apoyará dos de las propuestas 
centristas, en concreto, las que 
instan al Gobierno a la aplicación 
del tipo 0 del IVA para las prime
ras transmisiones de vivienda y a 
la reforma de las normas vigen
tes que regulan el trámite de 
otorgamiento de licencias, con el 
fin de reducir el plazo de conce
sión y simplificar los trámites.

El diputado segoviano advirtió 
que el PP no apoyará la propues
ta por la que se insta al Gobierno 
a que recomiende a los ayunta
mientos la supresión de la tasa 
municipal por comprobación y 
concesión de licencias, al consi
derar, que, aunque es una medida 
positiva, “representa una interfe
rencia en la soberama de los 
ayuntamientos”.

Gómez Darmendrail conside
ra que el conjunto de la propuesta 
centrista es bastante “incomple
to” ya que carece de actuaciones 
para atacar la carestía del suelo, 
por un lado, y la de los créditos 
hipotecarios, por otro.

El diputado popular, a su vez 
presidente de la Cámara de la 
Propiedad Urbana de Segovia, ya 
ha intervenido en diferentes oca
siones en el Congreso sobre te
mas relacionados con la vivien
da. Son los casos de la nueva Ley 
de Arrendamientos Urbanos, del 
proyecto de Ley de Garantías a la 
Edificación y del Plan de 
Viviendas 1992-1995. Además, 
Gómez Darmendril ha defendi
do por dos ocasiones, sin éxito, 
medidas para la problemática 
que en esta materia se presentan 
en los cascos históricos.

Un herido grave y 
tres leves en 
accidente de tráfico
________ ._______________^s.

Una persona resultó herida 
grave y tres leves en una acci
dente de tráfico ocurrido ayer en 
el kilómetro 67 de la N-VI en 
término municipal de El Espi
nar.

El accidente ocurrió al coli
sionar un turismo y una furgone
ta en el cruce de la nacional con 
la carretera local que conduce a 
la Estación de El Espinar.

A consecuencia de la colisión 
—el turismo embistió lateral
mente a la furgoneta— resulta
ron heridos leves los conducto
res de ambos vehículos, así co
mo un ocupante del turismo. 
Otro ocupante del automóvil re
sultó herido grave.

El conductor de un turismo 
resultó ileso tras la colisión de 
su vehículo contra un poste de 
teléfonos. El hecho ocurrió en el 
kilómetro 86 de la CL-601, a la 
salida de una curva, en el térmi
no municipal de Tabanera la 
Luenga.
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Para la Administración, es “un buen documento de trabajo”

Partidos y sindicatos profesionales, en contra 
de las recomendaciones del “Informe Abril”

Las 64 recomendaciones 
que recoge el informe elabora
do por la Comisión de Análisis 
y Evaluación del Sistema Na
cional de Salud de cara a ana
lizar la sanidad española han 
sido objeto de una amplia con
testación por parte de algunos 
sectores profesionales y socia
les; a pesar de que desde la 
propia Administración se 
considera tan solo como un im
portante elemento de debate 
sobre un nuevo modelo sanita
rio.
___________________________M.GALINDO

La posibilidad de establecer 
un “ticket moderador” para los 
pensionistas y la privatización 
de algunos servicios sanitarios 
son dos de los puntos de partida 
de esta oposición al “Informe 
Abril", que es considerado por el 
Partido Popular, primera fiierza 
de oposición en el Parlamento, 
como “excesivamente economi- 
cista”. Precisamente, el PP hace 
especial hincapié en la cuestión 
del ticket moderador para las 
prestaciones farmacéuticas a los 
pensionistas, que según el infor
me acarrearía el que los jubila
dos tuvieran que pagar hasta el 
40 por ciento del coste total de 
los medicamentos. Los popula
res consideran esta propuesta 
como “indefendible", por la 
menguada cuantía de las pensio
nes para la tercera edad y por
que introduce, a su juicio, una 
diferenciación entre atención so
cial y asistencia sanitaria de con
secuencias negativas para la ter
cera edad.

INESTABILIDAD LABORAL

Otro de los aspectos más 
significativos del Informe Abril 
es la posibilidad de privatización 
de algunos servicios de la sani
dad pública, concertados con 
empresas de carácter privado.

INALCO felicita al CLUB BELMAN

Equipo "CAMPEON

INALCO: “Arte cerámico”

Al proclamarse CAMPEON 
de Castilla y León de gimnasia 
rítmica, y le desea éxitos en los 
Campeonatos de España que 
se celebrarán los días 13,14 y 
15 de diciembre en Zaragoza.

Componentes del Club 

BELMAN INALCO
Entrenadora:

BELEN MANZANARES

Preparador físico y director técnico:

ANTONIO TABANERA
Gimnastas:

MARIA BALLESTEROS 
RAQUEL CUESTA 
ARANCHA BARTOLOME 
BEATRIZ MATUTE 
BEATRIZ MINGUELA 
BERTA FERNANDEZ

El Informe recoge un nuevo modelo de aslstecla y gestión sanitaria. ......." S8mmS¿o '

Asimismo, este informe reco
mienda una flexibilización en el 
régimen de personal dependien
te del INSALUD.

Ambas medidas han sido con
testadas por los sindicatos 
profesionales de la sanidad 
pública. El sindicato de enfer
mería SATSE señala que la re
forma transformará al personal 
sanitario en personal laboral, 
perdiendo de esta forma todos 
sus derechos. Por otra parte, la 
inestabilidad laboral provocará 
una gran disminución de las 
plantillas. Por otra parte, el sin
dicato cree que la utilización de 
recursos públicos para benefi
cios privados es “inadmisible”, 
significando la falta de diálogo 
que el Ministerio de Sanidad ha 
tenido con los colectivos sanita
rios.

UN BUEN DOCUMENTO

Si bien el Informe Abril es 
criticado desde algunos secto
res, para la Administración es un 
buen documento de debate y

análisis sobre la sanidad españo
la. Juan Francisco Rodríguez, 
director provincial del INSA
LUD cree que el avance más im
portante que recoge este informe 
es “plantear un debate sanitario 
en la sociedad española". “El es
tudio —dice Rodríguez— pre
tende movilizar las conciencias 
de los españoles en base a unos 
datos perfectamente evaluados y 
muy bien recogidos. Creo 
sinceramente que es un buen do
cumento de trabajo y un impor
tante elemento de discusión, al 
que pueden hacérsele las mati- 
zaciones oportunas; pero que só
lo pretende conseguir una mejor 
asistencia sanitaria".

Juan Francisco Rodríguez no 
quiso hacer valoraciones políti
cas del Informe, pero sí hizo es
pecial hincapié en las críticas al 
ticket moderador. Para el direc
tor provincial del INSALUD, 
estas críticas tienen una “inten
ción sesgada”, ya que en su opi
nión “quien ha manifestado que 
en este documento una parte im
portante es cobrar a los pensio

nistas es que no lo ha leído o 
tiene una ignorancia supina so
bre el mismo”. “No creo —di
jo— que el Gobierno vaya a lle
var a cabo este cobro, porque 
existen otras fórmulas más ade
cuadas.

En el mismo sentido se mani
festó Carlos Muñoz, director 
provincial del INSERSO, signi
ficando que este informe es me
ramente orientativo y no vincu
lante para las decisiones del Go
bierno. “La puesta en marcha 
del futuro Plan Gerontológico 
—dijo— va precisamente en 
contra de cargar con un coste 
económico las prestaciones 
farmacéuticas".

“Ceñir el debate sobre este 
documento al dilema privatiza
ción sí o privatización no,—dijo 
Muñoz— es simplificar excesi
vamente este aspecto, cuando 
creo que lo que se pretende es 
conseguir un modelo sanitario 
equitativo e igual para todos, y 
es el Gobierno el que tendrá que 
decidir cuáles son los más idó
neos para el país”

La CE invirtió 641 
millones en 
Segovia para 
ayudas a jóvenes 
agricultores
___________________________________AS.

Un total de 641,3 millones de 
pesetas han sido invertidos por la 
Comunidad Económica Europea 
(CEE) en la provincia en con
cepto de ayudas para la primera 
instalación de agricultores jóve
nes y para planes de mejora de 
estructuras agrarias, según la 
respuesta remitida por el Minis
terio de Agricultura a la pregun
ta parlamentaria presentada por 
los senadores del Partido Popu
lar Clemente Sanz Blanco, Jai
me Rodríguez y Pedro Antonio 
Hernández.

Los senadores deseaban cono
cer el importe total de estas ayu
das comunitarias, así como el to
tal de agricultores jóvenes de la 
provincia que se han beneficiado 
de las mismas.

Esta serie de ayudas, recogi
das en el reglamento 797/85 de 
la CEE han beneficiado en la 
provincia a 284 jóvenes agricul
tores, que de esta manera han 
podido comenzar a gestionar y 
mejorar sus propias explotacio
nes agrarias.

Por otro lado, Segovia no ha 
solicitado ninguna inversión 
referente al sistema de ayudas 
para inversiones de carácter tu
rístico o artesanal en explota
ciones ganaderas, según la res
puesta remitida por el ministro 
Pedro Solbes a los senadores del 
Partido Popular. Los parlamen
tarios populares deseaban cono
cer las explotaciones benefi
ciadas por estas ayudas y a 
cuánto ascendió su importe el 
pasado año.

En la respuesta, el ministro 
especifica que la Comunidad 
Autónoma de Castilla y León no 
ha tramitado ningún expediente 
clasificado como plan de mejo
rar referido a inversiones de ca
rácter turístico o artesanal en Se
govia. De igual modo, la contes
tación emitida a los senadores 
del PP señala que se han produ
cido inversiones de carácter tu
rístico dentro de los planes de 
mejora para inversiones de ca
rácter agrario, que no han queda
do segregadas en la información 
suministrada por la propia Junta.

En el mismo sentido va otra de 
las respuestas de Agricultura a 
los senadores segoviano, que 
preguntaban en esta ocasión el 
número de agrupaciones de ges
tión de explotaciones de la pro
vincia se ha visto beneficiada 
por las ayudas de la CE. La res
puesta señala que Segovia tam
poco ha tramitado ningún expe
diente en este sentido.

En la misma forma, la Junta 
no ha tramitado ningún expe
diente en Segovia referido a la 
creación de servicios de sustitu
ción en las explotaciones agra
rias.

AYUDAS PARA 
CONTABILIDAD

A un total de 5 millones de 
pesetas ha ascendido la cantidad 
que la Comunidad Europea ha 
destinado en Segovia para ayu
das de cara a impulsar e introdu
cir la contabilidad en las empre
sas agrarias; según la respuesta 
dada por el Ministerio a los sena
dores Populares por Segovia.
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La sentencia considera que no hay indicios inculpatorios

Jesús Gil y Gil, absuelto del delito de 
apropiación indebida

El Ayuntamiento aprobó 
la programación de 
Navidad para 1991

El presidente del Atlético de 
Madrid y alcalde de Marbella, 
Jesús Gil y Gil ha sido absuel
to del delito de apropiación in
debida de cuotas de la Seguri
dad SodaL La sentencia del 
magistrado Francisco Javier 
Vieira Morante considera que 
no existen pruebas suficientes 
que inculpen al acusado.

_________________ANGELICA TANARRQ

Jesús Gil y Gil ha sido absuel
to en la causa que se seguía con
tra él en el Juzgado de lo Penal 
de Segovia, por la supuesta 
apropiación indebida de cuotas 
de la Seguridad Social, retenidas 
y no ingresadas en las arcas del 
citado organismo. Por este he
cho, tanto la fiscalía como la Te
sorería General de la Seguridad 
Social que ejercía la acusación 
particular pedían dos años de 
prisión menor para el acusado. 
El magistrado de lo Penal, Fran
cisco Javier Vieira Morante 
considera en su sentencia que no 
hay pruebas suficientes que 
ratifiquen la comisión por parte 
de Gil y Gil de los hechos que se 
le imputaban.

La sentencia considera proba
do que las sociedades Fyca S. A., 
Promociones Náuticas S.A. y 
Comunidad de Propietarios 
“Los Angeles de San Rafael”, de 
las que Gil y Gil es presidente o 
administrador, dejaron de ingre
sar importantes sumas de dine

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE SEGOVIA 
(Urbanismo y Obras)

-------ANUNCIO--------

Aprobado inicialmente por el Excmo. Ayuntamiento 
Pleno en sesión celebrada el día 10 de Octubre de 1991, 
e| Proyecto de Urbanización de los terrenos comprendi
dos en el ámbito del Estudio de Detalle Modificado de la 
finca “Montelaviña”, sita en laC/Riaza, promovido por D. 
Federico Cardiel Gilarranz, en representación de “Cons
trucciones Cardiel, S.A.”, queda expuesto al público 
durante un mes a efectos de alegaciones, en el Negocia
do de U rbanismo y Obras de este Excmo. Ayuntamiento.

Segovia, 2 de Diciembre de 1991 
EL ALCALDE

ro, correspondientes a la deno
minada "cuota obrera" de la Se
guridad Social. “Sin embargo 
—afirma la sentencia— ello no 
significa necesariamente que ta
les cantidades hubieran sido re
tenidas anteriormente, descon
tándolas del salario satisfecho a 
los trabajadores, ni que tales re
tenciones puedan ser tenidas en 
cuenta a los efectos de estimar 
cometido el delito de apropia
ción indebida que se imputa al 
acusado”.

RESPONSABILIDAD 
PRESCRITA

Por otra parte, la sentencia 
tiene en cuenta que las certifica
ciones de la Tesorería de la Se
guridad Social que demuestran 
que se dejaron de ingresar im
portantes cantidades correspon
dientes a la “cuota obrera" co
rresponden a deudas contraídas 
por algunas de las empresas des
de el mes de agosto de 1978, 
“con lo que debe estimarse pres
crita la responsabilidad criminal 
que se derivaría de la retención 
de parte de esas sumas”. Según 

la sentencia, al ser iniciadas las 
acciones judiciales el 9 de julio 
de 1986, en virtud del atestado 
remitido al Juzgado de Instruc
ción, “debe considerarse extin
guida, por prescripción, la res
ponsabilidad criminal que pu
diera derivarse de la apropia

ción de cantidades realizada an
tes del mes de julio de 1981".

Por otra parte, las declaracio
nes prestadas en el juicio oral 
por alguno de los trabajadores 
tampoco acreditan cumplida
mente —siempre según el texto 
de la sentencia— la práctica de 
la retención de la cuota obrera 
en el momento en que les abo
naron sus salarios.

NO HAY INDIGOS

“Por todo lo expuesto —con
cluye la sentencia— no es posi
ble determinar las mensudida- 
des en las que se efectuaron re
tenciones a los trabajadores de 
las empresas dirigidas por el 
acusado, ni si las cantidades 
pendientes de ingreso en la Te
sorería Territorial de la Seguri
dad Social corresponden o no a 
períodos en los que se efec
tuaron tales descuentos”.

La sentencia concluye que no 
pudiéndose aplicar presuncio
nes en contra del acusado para 
explicar tales circunstancias 
“procede absolverle del delito 
que se le imputa al no resultar 
suficientemente acreditada la 
apropiación de cantidades en las 
que se basan las acusaciones”.

La sentencia no tiene en 
cuenta, sin embargo, el argu
mento esgrimido por el abogado 
defensor de Gil y Gil en el sen
tido de la no existencia de res
ponsabilidad del acusado por 
encontrarse sus bienes bajo 
administración judicial en el 
tiempo al que se refería la acusa
ción. El juez considera que las 
funciones del administrador 
judicial se limitaron a controlar 
la administración que seguía 
manteniendo el acusado, “asu
miendo éste la responsabilidad 
de los actos realizados sin cono
cimiento del interventor nom
brado o no autorizados expresa
mente por éste”.

El juez absuelve a Gil y Gil 
del delito que se le imputaba, 
declara de oficio las costas cau
sadas y ordena la cancelación de 
las fianzas y demás medidas pre
cautorias acordadas en la ins
trucción del proceso. Asimismo 
deja sin efecto el auto de prisión 
dictado en estas actuaciones y 
anula la obligación del acusado 
de comparecer ante el juzgado.

__________________________ M.GALINDO

El Ayuntamiento destinará un 
millón de pesetas a las activida
des que organizará con motivo 
de las próximas fiestas de Navi
dad que han sido aprobadas en 
su conjunto por la Comisión 4e 
Gobierno celebrada esta maña
na en la sede consistorial.

El programa recoge una 
muestra de villancicos que se 
celebrará el próximo día 18 de 
diciembre y que contará con un 
presupuesto de 200.000 pesetas; 
un concurso de belenes para 
particulares y asociaciones de 
vecinos y un concurso de taije- 
tas navideñas, que contará con 
premios en material biblio
gráfico.

Además de la muestra de vi
llancicos, la música será parte 
importante dentro del programa 
navideño, con la actuación de la 
coral “Voces de Castilla” y el 
primero de los espectáculos del 
proyecto “canciones del pueblo, 
canciones del Rey”, que bajo el 
título “Auto de la Navidad” ten

Coordinada por Bruno Martín

El PP abrirá una oficina
para la tercera edad

_____________________________ AS.

El Partido Popular abrirá a 
partir del mes de enero, una 
oficina de asesoramiento e in
formación a la tercera edad, se
gún un plan nacional que coor
dina el diputado por León y ex 
ministro de Sanidad Manuel 
Núñez. La oficina, que estará 
ubicada en la sede provincial del 
PP funcionará tres horas por la 
mañana, de lunes a viernes, y 
estará atendida por personal es
pecializado en la asistencia a la 
tercera edad.

Bruno Martín Polo, que ya 
venía dirigiendo algunas activi
dades relacionadas con la terce
ra edad, ha sido nombrado 
coordinador de esta iniciativa.

La oficina estará especial
mente dirigida a pensionistas, 
jubilados o viudas a los que se 
facilitará la información y la 
ayuda precisa para “moverse 
por los vericuetos de la Admi
nistración” según manifestó el 
presidente del PP en Valladolid, 
Santiago López Valdivieso, en

drá lugar el 26 de diciembre en 
la Academia de San Quirce a 
cargo del folclorista Ismael.

Asimismo, los niños tendrán 
oportunidad de disfrutar de un 
ciclo de cine infantil desarrolla
do por el Ayuntamiento en cola
boración con la empresa propie
taria de los cines Miró y Zuloa- 
ga. Durante 10 días, los niños 
podrán disfrutar de los mejores 
títulos de cine infantil del mo
mento, con una entrada de 100 
pesetas.

PREMIOS “CIUDAD DE 
SEGOVIA”

La comisión aprobó también 
las bases de los IV premios lite
rarios “Ciudad de Segovia” en 
las modalidades de teatro y poe
sía. Las obras galardonadas reci
birán 500.000 pesetas de pre
mio, y en la modalidad de teatro, 
la obra ganadora será estrenada 
en el teatro Juan Bravo y publi
cada por una editorial de ámbito 
nacional.

cargado de la presentación del 
programa.

Esta iniciativa no estará exen
ta de criterios electorales, según 
señaló Valdivieso. Su objetivo 
es institucionalizar las relacio
nes del PP con las asociaciones 
de jubilados y pensionistas de la 
región y establecer los cauces 
para recibir propuestas y de
mandas de la población anciana, 
que tanto en Segovia como en 
toda Castilla y León, donde se 
va a poner en marcha el plan, 
supera la tasa nacional.

La información que resulte de 
las consultas realizadas por los 
beneficiarios de la oficina será 
utilizada por los órganos del PP 
para elaborar las preguntas 
parlamentarias sobre los proble
mas de la tercera edad y realizar 
un “programa alternativo" sobre 
esta materia.

Para López Valdivieso, la nue
va oficina pone “un peldaño más 
en la integración de uno de los 
colectivos sociales más 
deshumanizados".

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.—Pág 6 PROVINCIA MARTES 10 DE DICIEMBRE DE 1991

Exposición de ¡conos en “El Henar”
A. S. __________________________________________________________________________

Hasta mediados de mes, per
manecerá abierta la exposición 
de iconos que Florentino Hocos 
presenta al público en el claustro 
del carmelita Santuario de 
Nuestra Señora del Henar. Una 
curiosa e interesante exposición 
que viene a ser el remate final de 
los numerosos actos que la 
comunidad carmelita del san
tuario ha dedicado a S. Juan de la 
Cruz con motivo del IV Cente
nario de su muerte.

La exposición tiene como 
protagonista principal al santo 
de Fontiveros en las 22 obras que 
el artista ha realizado, las últi
mas cuatro tablas que quieren 
representar al santo como escri
tor y místico. El autor de la 
muestra ha utilizado pinturas 
acrílicas sobre un preparado 
sencillo y de aplicación directa.

Florentino Hocos, aficionado 
a la pintura desde niño, ha reali
zado las obras sobre tabla pre
parada con yeso y dorada. Sobre 
ella pinta las figuras con vivos 
colores, los pliegues de los 
mantos se dibujan unas veces 
levantando estos colores con el 
buril, dejando aparecer el oro 
del fondo que forma las líneas de 
los ropajes y, otras veces, sobre 
un color base aplicando otro más 
oscuro en forma de líneas para 
marcar las sombras, y otro más 
claro para marcar las luces.

ARTE BIZANTINO

El icono es una de las mani
festaciones pictóricas del arte 
bizantino, que tanta influencia 
tuvo en la iconografía del arte 
románico y gótico occidental. 
Después de la persecución ico
noclasta del siglo VIII, los pinto
res bizantinos se entregaron con 
ardor a producir pinturas sobre

CUELLAR

madera cuyos temas eran las 
doce fiestas del año, los calenda
rios con hileras de santos y los 
cuadros con imágenes de la 
Virgen y el Salvador. Constitu
yen en la iglesia ortodoxa un 
objeto de fervoroso culto reli
gioso y se veneran en templos, 
monasterios y casas particula
res.

El estilo no es naturalista, ni 
narrativo, ni anecdótico, sino 
simbólico y por medio del icono 
el artista quiere expresar siem
pre la esencia del misterio o ser 
del personaje que representa, de 
ahí, la intemporalidad, la distan
cia y el gesto misterioso de los 
rostros. En resumen, una curiosa 
exposición digna de visitarse.

BERNARDOS

El prado de Constanzana 
invadido por el ganado

A.S.

Constanzana, uno de los para
jes más pintorescos y frecuenta
dos del campo segoviano, perte
neciente a éste término munici
pal, ofrece desde hace semanas 
un elevado riesgo por la presen
cia en él de ganado suelto.

Los animales proceden de una 
pequeña parcela, próxima al 
prado de Constanzana, que se 
encuentra deficientemente cer
cada y escasamente custodiada.

Las reses, entre las que hay 
toros bravos, invaden la carrete
ra y las fincas de particulares 
que han presentado oportunas

SAN ILDEFONSO

Más de cuarenta oficios 
se dan cita, cada miércoles, 

en el mercadillo
JUAN CARLOS MARTIN RAMIREZ

Cerca de cuarenta oficios, 
industrias y actividades ambu
lantes distintas se dan cita cada 
miércoles en el concurrido mer
cadillo que, todas las semanas, 
se celebra en la plaza de los Do
lores de La Granja de San Ilde
fonso.

Desde hace ya más de diez 
años, a primeras horas de la ma
ñana, comienzan a llegar a la 
popular plaza los vendedores 
ambulantes que, dando pruebas 
de gran habilidad, montan en 
poco menos de una hora sus 
puestos de venta, ocupando todo 
el círculo de la plaza y parte de 
las calles próximas.

denuncias a la Guardia Civil y 
Guardería Forestal.

Este paraje, al borde del río 
Eresma, cruzado por la carretera 
que une Bernardos con Navas de 
Oro, cuenta con una de las mejo
res casas forestales de la provin
cia.

Se trata de un lugar muy fre
cuentado por los campistas y en 
el que, además de un quiosco de 
bebidas, se ubican una serie de 
chalets.

Los vecinos y visitantes espe
ran de las autoridades locales y 
provinciales una pronta solución 
al grave riesgo que ahora repre
senta pasear por Constanzana.

Ropa, cuadros, loza, artículos 
de regalo, frutas y verduras, 
aceitunas, objetos de bisutería, 
calzados, plantas, bollos, artícu
los de mercería, muebles y telas 
completan la relación de pro
ductos y objetos que los vecinos 
del Real Sitio, en su mayoría 
mujeres, buscan cada semana 
durante las cuatro horas que du
ra “el mercadillo de los miérco
les”, como popularmente se le 
conoce, y, que, a pesar de su 
mayoritaria aceptación, ha 
generado en ocasiones protestas 
por las condiciones de protec
ción de los derechos de consu
midores y usuarios, así como 
por el lugar de ubicación.

Modificación del 
tráfico en la 
Plaza Mayor
__________________________________A&

Uno de los mayores proble
mas que se ocasionaban los días 
del tradicional mercado de los 
jueves en la Plaza Mayor era el 
del tráfico, escasamente regula
do en las horas de celebración 
del mercado y que había produ
cido numerosas quejas, tanto de 
los comerciantes como de los 
clientes de los puestos.

Para intentar solucionar este 
problema, el Ayuntamiento ha 
tomado la decisión de cortar al 
tráfico, todos los jueves en horas 
de mercado, la calle de San Ju
lián, por lo cual a partir de este 
momento para acceder a la calle 
La Magdalena, plaza del Merca
do del Pan y zona alta de la villa 
se desvía el tráfico por las calles 
Morería y Duque de Alburquer- 
que.

SE NECESITA
CONDUCTOR

CARNE 1.?
Sueldo a convenir
Teléfono 44 20 23

(horas oficina)

El Ayuntamiento presentó 
el programa “Navidad 91”

SANTA MARIA LA REAL DE NIEVA

Sucesión de actividades 
en el Centro Familiar

A. S.

Con motivo de las cercanas 
fiestas navideñas, el Ayunta
miento ha organizado una serie 
de actos de variado tipo que con 
el título de “Navidad 91” ha 
presentado al público.

El programa cubre práctica
mente los meses de diciembre y 
enero y se inició con el homena
je literario-musical a San Juan 
de la Cruz el pasado día 30 en el 
Santuario del Henar y finalizará 
el 26 de enero con las finales del 
campeonato provincial de cam
po a través. En el programa pre
sentado figuran actuaciones 
musicales y corales, charlas 
taurinas, exposiciones de cerá

BAR TE JADIELA
Cria. Arévalo, Km. 4 - SEGOVIA

NUEVA DIRECCION:
José Luis Iglesias Tejedor “EL LILI”

Se encuentra a su disposición a partir del 
JUEVES 12 de diciembre

mica, pintura y fotografía, cine 
infantil, bailes de salón, la tradi
cional visita del cartero real y 
cabalgata de Reyes y activida
des deportivas de baloncesto, 
minibasket, fútbol sala y campo 
a través.

De este amplio programa 
conviene destacar por su calidad 
e interés, el II Certamen Nacio
nal de Masas Corales celebrado 
el pasado domingo, el concierto 
de soprano y guitarra clásica del 
14 de diciembre y la exposición 
retrospectiva de los premios 
fotográficos del concurso“Flora 
y Fauna de Castilla y León”. En 
el apartado deportivo, el cam
peonato provincial de campo a 
través.

MEDIA LUNA

La Junta de Castilla y León, a 
través de la Consejería de Cultu
ra y Turismo, nos trajo a la villa 
música con el programa “Jóve
nes en concierto”. Actuó el gui
tarrista Juan Carlos Alonso en el 
Centro Familiar de Caja Sego- 
via. Juan Carlos nació en Valla- 
dolid en 1962, donde inició sus 
estudios de guitarra, terminando 
con Demetrio Ballesteros en el 
Real Conservatorio Superior de 
Música de Madrid.

Ha dado recitales por nuestra 
comunidad castellano-leonesa 
como solista y con grupos de 
cámara. Es, además, profesor de 
guitarra del Conservatorio Supe
rior de Salamanca.

Nos deleitó con un programa 
dividido en dos partes: en la pri
mera ejecutó “Passacaglia” de 
Wciss y la * ‘Suite n.8 3” de Juan 
Sebastián Bach. En la segunda 
parte eligió la “Fantasía elegia
ca” de Sor, y “Sonatina Meri
dional” de M. Ponce y “Danza 
característica y Canticum” de L. 
Brocwcr.

En el mismo Centro Familiar 
tuvo lugar una conferencia sobre 
“Expedición al Himalaya”, rea
lizada en la primavera del 91.

Mariano Muñoz, cocinero y afi
cionado al montañismo, que ha 
realizado varias expediciones 
por Europa, Asia y América, 
comentó las diapositivas que 
exponía, mostrándonos un mun
do de color, luz y belleza, con 
unos paisajes que hacían volar la 
imaginación a ese mundo tan 
real y fantástico del alpinismo.

También se encuentra en el 
Centro Familiar la exposición 
“Otras regiones: Aragón”, 
com puesta por varios posters que 
nos muestran aspectos tales 
como el paisaje, trajes regiona
les, arquitectura y costumbres.

CAMPAÑA
CONTRA IJ^ TENIA

La Junta de Castilla y León, a 
través de la Consejería de Agri
cultura y Ganadería, ha abierto 
una campaña de tratamiento 
contra la tenia equinococo. Con 
ella se lucha contra la hidatidosis 
o quiste hidatídico que puede 
afectar a personas y otros anima
les, y lo contagian los perros. La 
campaña tiene carácter gratuito 
y estará vigente todo el mes de 
diciembre. Iá t s interesados 
pueden acudir al Ayuntamien
to. .

M.C.D. 2022
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El juicio de la construcción cumplió tres meses

Octavio Granado admitió que 
gastó más dinero del declarado

El senador del PSOE y exconcejal del 
Ayuntamiento de Burgos, Octavio Granado, 
señaló ayer en la vista oral del “juicio de la 
construcción” que “Solución Independiente” 
gastó en la campaña electoral de 1987 “mu

cho más dinero del que justificó al Tribunal 
de Cuentas”. Esta formación, ya desapareci
da, fiie la plataforma política del principal 
acusado, el alcalde José María Peña, en la 
actualidad militante del Partido Popular.

Los consumidores 
rechazan la subida de 

tarifas por encima del IRC

La acusación particular sos
tiene que Solución Inde
pendiente fue financiada por el 
constructor Antonio Miguel 
Méndez Pozo, también acusado 
en el proceso por irregularida
des urbanísticas que se inició 
hace tres meses en la Audien
cia de Burgos.

Durante la vista oral, el presi
dente del Tribunal, Juan San
cho, indicó que el presidente 
nacional del PP, José María Az- 
nar, tiene de plazo hasta el pró
ximo miércoles para remitir su 
declaración por escrito. Este 
plazo se ha retrasado al ser fes
tivo el lunes en la Comunidad 
de Madrid.

Por su parte, el abogado del 
alcalde, Gonzalo Rodríguez 
Mourullo, preguntó durante el 
interrogatorio a Octavio Grana
do si había sido él quien había 
pasado información a Alfonso

Guerra sobre el “caso de la 
Construcción”, antes de que se 
hiciera público el sumario. 
Mourullo leyó el diario de se
siones del Congreso, en el que 
figura la declaración de Guerra 
en la Cámara Baja sobre el caso 
burgalés. El senador socialista 
respondió que personalmente 
nunca había pasado informa
ción a Alfonso Guerra sobre el 
proceso.

INVASION DE TERRENOS

Granado, que declaró como 
testigo de la acusación, indicó 
que Méndez Pozo actuó en di
versas ocasiones como repre
sentante de la mayoría munici
pal y puso como ejemplo la reu
nión que mantuvo el construc
tor con cinco concejales socia
listas para intentar conven
cerles de que retiraran el recur
so contra una edificación de la 

ciudad. Asimismo, corroboró 
que el constructor se apropió de 
terrenos públicos pertenecien
tes a la Junta de Castilla y León 
en una de las doce parcelas in
cluidas en el sumario.

Por último. Granado confesó 
que en los años en que tuvieron 
lugar los hechos existieron 
discrepancias dentro del Grupo 
Municipal Socialista por los cri
terios mantenidos en materia ur
banística, lo que llevó a la dimi
sión de su portavoz en la Comi
sión de Urbanismo, José María 
Tejero.

El abogado de la acusación, 
Rafael Burgos, preguntó al 
parlamentario socialista si 
cuando se le citó a declarar co
mo testigo la Sala le hizo notar 
que en su condición de senador 
podía hacer la declaración por 
escrito, en su despacho. Grana
do respondió negativamente.

Valladolid. (leal).— La 
Asociación Regional de Consu
midores y Usuarios (ACU) ha 
manifestado, a través de un co
municado, su “más enérgico re
chazo” por las subidas de tarifas 
efectuadas por la Administra
ción por encima de las previsio
nes del Indice de Precios al 
Consumo (IPC), “y especial
mente aquellas relacionadas con 
los productos y servicios bási
cos”.

Según la ACU, parece 
especialmente rechazable el 
incremento del diez por ciento 
aprobado para el suministro de 
gas ciudad y gas natural, incre
mento que se sitúa “en el doble 
del IPC previsto”. Asimismo, la 
ACU insta al Consejo de Minis
tros y al presidente del Gobierno 
a que no autoricen subidas de 
tarifas por encima del citado ín
dice, para los suministros eléc
tricos y telefónicos, así como pa
ra las tarifas postales.

Con respecto a las tarifas 
telefónicas, la Asociación de 
Consumidores de Castilla y 
León se remite a las “elevadísi- 
mas” subidas experimentadas en 
los últimos años, “sin que ello 

haya llevado aparejada una me
jora del servicio, cuando obser
vamos los beneficios anuales de 
la Compañía Telefónica”. Por 
todo ello, la ACU desea una 
“rectificación” del Gobierno, a 
la vez que espera que las opi
niones y valoraciones de esta y 
otras organizaciones sociales 
sean tenidas en cuenta por el Go
bierno de la nación.

Por otro lado, la ACU ha 
remitido un escrito al Defensor 
del Pueblo en el que solicita que 
se estudie la posible 
inconstitucionalidad por “dis
criminación económica" del ar
tículo 66 de la Ley de Procedi
miento Administrativo, pues de 
su análisis y de la práctica se 
desprende que todos los ciuda
danos cuyo domicilio se en
cuentre en lugar diferente de los 
gobiernos civiles, precisan para 
el registro de documentos la cer
tificación de los mismos ante 
una oficina de Correos, por lo 
que los gastos ocasionados por 
tal motivo conllevan a la desigu- 
ladad de oportunidades ante la 
Ley, “en clara contradicción con 
los derechos previstos en la 
Constitución”.

Alcaldes de Burgos, 
dispuestos a 
paralizar una autovía

Burgos. (leal).— Los alcaldes 
de las poblaciones burgalesas 
afectadas por las obras de la Au
tovía de Castilla están dispuestos 
a paralizar las obras por vía judi
cial si el Ministerio de Obras Pú
blicas y Transportes (MOPT) no 
accede a elevar el paso a nivel 
del ferrocarril a su paso por Es- 
tépar.

Los alcaldes reiteran que la 
obra de la autovía está a dieciséis 
metros de la vía del ferrocarril y 
el MOPT Rehería eliminar el pa
so férreo con la construcción de 
una variante elevada. Los regido
res burgaleses dieron de plazo 
hasta el pasado 26 de noviembre 
para cursar la demanda judicial y 
exigir la paralización de las 
obras.

UPA convoca 
manifestación 
contra una condena

Valladolid. (leal).—El comité 
regional de la Unión de Peque
ños Agricultores (UPA-PAP) ha 
convocado una manifestación en 
falencia para el próximo día 21 
de este mes, para protestar por la 
sentencia que condena a su líder 
Palentino, Femando Martínez, a 
un año y dos meses de arresto por 
delito contra la Administración 
de Justicia y por injurias, come- 
ñdos el 18 de abril pasado con 
motivo de las movilizaciones en 
el sector lácteo.
p El secretario general de UPA-

Femando Moraleda, ase
guró en rueda de prensa que la 
sedtencia ha “coartado y amena
Zado” al derecho de acción 
sindical, y que es la primera 
.reacción psicológica" de los 
jueces “ante la futura entrada en 
^gor de la Ley de Seguridad 
Ciudadana".

Los accesos a la prisión fueron cortados tras la fuga de dos Internos. t el ef o t o  ef e

Este año se han fugado seis reclusos

El director de la prisión de Burgos 
anuncia nuevas medidas de seguridad

Burgos. (leal).— El director 
de la prisión de Burgos, Felipe 
Marios, declaró ayer que antes 
de un mes se adoptarán nuevas 
medidas de seguridad para solu
cionar la situación en que se en
cuentra el centro penitenciario 
burgalés del que se han fugado 
en lo que va de año seis reclu
sos, los dos últimos el pasado 
domingo.

Los funcionarios del centro 
penitenciario iniciaron ayer un 
encierro, que continuará hoy, 
para pedir la dimisión del direc
tor y la redistribución de los 
presos considerados como muy 
peligrosos, ya que según ellos la 
cárcel de Burgos no reúne las 
condiciones para estos reclusos.

El director de la prisión señaló 
que hasta ahora no ha recibido 
advertencia alguna de la Direc
ción General de Instituciones 
Penitenciarias y que está a 
disposición de lo que le mar

quen. El gobermador civil de 
Burgos, Francisco Cruz de Cas
tro, dijo que la fuga de los seis 
presos de la cárcel de Burgos 
nada tiene que ver con el caso de 
los dos fugados de la prisión de 
Huesca, que motivó la destitu
ción del director de centro os- 
cense.

Los encerrados indican que la 
tensión en el centro se ha 
agravado por la apertura de al 
menos veinte expedientes a 
otros tantos funcionarios, en re
lación con la fuga de presos, el 
motín en el tejado de la cárcel y 
la muerte de un recluso, regis
trada el pasado mes de agosto.

Para el director de la cárcel el 
servicio es “normal”, extremo 
que niegan los funcionarios, 
que aseguran estar en “una situa
ción insostenible".

EXPEDIENTES
El director asegura que él sólo 

ha abierto un expediente, aun

que reconoce que puede afectar 
a varios funcionarios, por 
actuaciones que la Administra
ción considera irregulares.

Los funcionarios señalan que 
hay veinte funcionarios de la 
prisión de baja por motivos psi
cológicos, y añaden que las me
didas de seguridad anunciadas 
por el director son sólo un par
che que puede agravar aún más 
su situación, al no suprimirse el 
contacto directo con los presos 
muy peligrosos, “que podrán 
intentar la fuga utilizando rehe-

SIN RASTRO

En cuanto a la localización de 
los presos fugados este fin de 
semana nada se sabe, aunque 
continúan las investigaciones y 
se cree que no han salido de la 
provincia de Burgos. De los seis 
reclusos fugados de la cárcel de 
Burgos este año sólo se ha dete
nido a uno.

Los dos últimos 
presidentes de 
Nicas, imputados 
en el sumario

Valladolid. (leal).— Los dos 
últimos presidentes de la empre
sa de fertilizantes “Nitratos de 
Castilla” (Nicas) de Valladolid 
han sido incluidos como impu
tados en el sumario judicial que 
se instruye por la presunta con
taminación atmosférica de esta 
ciudad, según ha informado Ra
dio Valladolid.

El auto del Juzgado número 
dos de Valladolid ha sido recu
rrido tanto por los dos afectados, 
como por el fiscal y el Instituto 
Español de Ciencias Ambienta
les, acusación particular en el 
proceso por el denominado “ca
so Nicas”.

Este proceso judicial comen
zó hace más de dos años al pre
sentar el secretario general del 
Instituto Español de Ciencias 
Ambientales, el segoviano Car
los Carrasco, una denuncia en el 
Juzgado número dos de Valla
dolid contra la empresa Nicas 
por un presunto delito ecológico 
y contra el alcalde de Vallado- 
lid, Tomás Rodríguez Bolaños, 
y el entonces delegado del Go
bierno en Castilla y León, Do
mingo Ferreiro, por no actuar 
ante varias situaciones detecta
das de contaminación atmósfe- 
rica grave de la ciudad por las 
emisiones de la empresa de fer- 
tizantes. El titular del Juzgado 
número dos excluyó del suma
rio al delegado del Gobierno, al 
alcalde de la ciudad y a los res
ponsables de la Junta de Casti
lla y León en materia de medio 
ambiente.

La denuncia de la acusación 
particular considera a la empre
sa como máximo responsable 
del presunto delito ecológico

M.C.D. 2022
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Se pide la convocatoria del congreso provincial

“Duros” y “renovadores” 
se disputan el control del 

PP en Zamora
El vicepresidente segundo de la Diputación y portavoz 

del PP en el Ayuntamiento de Zamora, José Bahomonde, 
en una entrevista concedida a “El Correo de Zamora”, se 
declara partidario de convocar un congreso provincial del 
PP, con el fin de frenar las aspiraciones personales de 
algunos militantes del partido.

Bahamonde, que fue candida
to del PP a la Alcaldía de Zamo
ra en las pasadas elecciones y 
derrrotado por el pacto PSOE- 
CDS-IU, espera que el congreso 
se celebre en el primer trimestre 
del 92, y en el caso de que el 
comité provincial en su próxi
ma reunión no fije la fecha anun
cia que tratará de recoger las 
firmas necesarias dentro de la 
militancia para solicitar la 
convocatoria del congreso. El 
portavoz municipal del PP en 
Zamora asegura que no está ali
neado en ninguna de las fraccio
nes intemas del PP provincial 
aunque considera que el ex 
presidente de la Diputación Luis 
Cid es uno de los mejores políti
cos que tiene su partido. Baho
monde califica de demasiado 
blando y tolerante al presidente 
provincial del PP, el senador Jo
sé Manuel Peñalosa, al que, en 
su opinión, falta mano dura pa

Falleció el director regional 
de Obras Públicas

Valladolid. (leal).— El direc
tor regional del Ministerio de 
Obras Públicas y Transportes, 
César Sanz Femández-Lomana, 
falleció en Valladolid, víctima 
de un cáncer. El cadáver del 
fallecido fue trasladado a Ma
drid para ser incinerado.

--------------------------N U EVO ROVER SERIE 4 0 0------------------------------------------- Q

Cu a n d o  l o  c o n o z c a  n in g ú n  o t r o  c o c h e  
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ra imponer decisiones en el par
tido.

Bahomonde, que con Luis 
Cid forma la línea dura del PP 
zamorano, mantiene desde hace 
tiempo una pugna dentro del 
partido con el grupo “renova
dor” del presidente de la Dipu
tación, Antolín Martín, y no tie
ne reparo en afirmar que en el 
PP no se tolerará “el libre deam
bular de lobos con piel de cor
dero”, en alusión al vicepresi
dente primero de la Diputación, 
Dionisio García Camero. José 
Bahamonde es miembro del co
mité regional del PP desde el 
pasado congreso del 23 de no
viembre y en fuentes del partido 
se asegura que el presidente re
gional del PP, Juan José Lucas, 
podría incorporar al comité a 
García Camero, con lo que se 
equilibra la presencia de las co
rrientes zamoranas en el máxi
mo órgano directivo regional del 
PP.

Femández-Lomana, que era 
de origen extremeño y afincado 
en Valladolid, había sido opera
do con anterioridad a su 
nombramiento de director 
regional del Ministerio de Obras 
Públicas, del que tomó posesión 
el 29 de octubre de 1990.

Bolaños critica al Gobierno 
por excluir a los municipios 

del Pacto Autonómico
Valladolid. (leal).—El al

calde de Valladolid, Tomás 
Rodríguez Bolaños, criticó 
ayer al Gobierno central por 
excluir a los municipios de la 
negociación del Pacto Auto
nómico, que debería ser un 
Pacto de Estado entre todas las 
administraciones. El ex-presi- 
dente de la Federación de 
Municipios y Provincias 
(FEMP) defendió también la 
permanencia de las diputacio
nes provinciales, como un ór
gano de la Administración 
configurado por la Constitu
ción de 1978 y un instrumento 
muy eficaz en las regiones que, 
como Castilla y León, cuentan 
con un gran número de peque
ños municipios.

Rodríguez Bolaños, en su 
intervención sobre “Pasado, 
presente y futuro del munici- 
palismo en España” durante un 
acto público organizado por el 
PSOE de Valladolid, estmetu- 
ró en tres etapas el desarrollo 
del municipalismo desde la 
restauración de la democracia 
española. En la primera etapa, 
de 1979 a 1983, los muni
cipios “tratan de encontrar me
diante un duro diálogo su pro
pio espacio con muchas difi
cultades heredadas del régi
men autoritario anterior”. La 
llegada al poder del PSOE en 
1982 supuso un serio avance, 
según Bolaños, ya que en 
1983 se aprobaron las leyes de 
Bases y Financiación.

El alcalde de Valladolid se
ñala que la etapa posterior 
(1984-90) se ha visto marcada 
por la prioridad concedida a las 
autonomías, lo que ha supues
to relegar el problema munici
pal. La década de los noventa 
se debería recordar por la 
apertura de unas mayores pers
pectivas al municipalismo, se-

Tomás Rodríguez Bolaños.

gún Bolaños, quien criticó la 
falta de presencia del sector lo
cal en la actual negociación de 
transferencias con las 
comunidades autónomas, en 
la que deberían haber sido in
cluidos los municipios me
diante el debate de un Pacto de 
Estado.

Rodríguez Bolaños se refirió 
a la presencia de los munici
pios en la construcción europea 
como una presencia necesaria 
porque más del 60 por ciento 
de la población europea vive en 
ciudades y los grandes proble
mas de la sociedad actual se 
concentran en los núcleos 
urbanos.

Por último, el expresidente 
de la FEMP señaló que la 
Constitución de 1978 configu
ra las diputaciones provinciales 
como un órgano de la Adminis
tración que, en opinión de Bo
laños, “pueden y deben cum
plir un papel fundamental, ya 
que representan un eficaz ins
trumento para la prestación de 
servicios inalcanzables para 
los pequeños municipios”.

ROVER

La alcaldesa de 
Vinuesa duró dos 
horas en el cargo

Soria. (leal).— La localidad 
soriana de Vinuesa deberá ele
gir en los próximos días a un 
nuevo alcalde. Las protestas de 
los vecinos de la localidad mo
tivaron que, en la noche del pa
sado sábado, María Dolores 
Pacheco (PSOE), tuviese que 
presentar su dimisión pocos 
minutos después de haber 
triunfado la moción de censura 
presentada por el PSOE y la 
Agrupación de Electores Inde
pendientes contra el anterior al
calde Juan José Rodríguez (PP).

Pasadas las doce de la noche 
del sábado, después de estar 
encerrada durante casi dos ho
ras en el Ayuntamiento, María 
Dolores Pacheco se asomó a 
uno de los balcones de la Casa 
Consistorial y anunció su dimi
sión como alcaldesa, aunque 
permanecerá como concejal. 
También presentó su dimisión 
por escrito el concejal inde
pendiente Santiago Escribano, 
enemigo personal de Pacheco, 
pero que decidió apoyar la mo
ción presentada por el PSOE.

Tras los sucesos de la noche 
del sábado se abre un período de 
“impasse” hasta que se convo
que un nuevo pleno en Vinuesa, 
localidad soriana situada en la 
comarca de Pinares, que cuenta 
con unos 1.100 habitantes y que 
en los últimos años se ha 
caracterizado por su inestabili
dad política y por los continuos 
enfrentamientos entre los con
cejales.

María Dolores Pacheco, se
guirá como alcaldesa en funcio
nes y deberá convocar un nuevo 
pleno, en el que presentará for
malmente su renuncia. En ese 
pleno, los 9 concejales de la cor
poración deberán elegir al nue
vo alcalde.

El pleno en el que se debía 
debatir la moción de censura 
contra Juan José Rodríguez 
(PP) congregó a cerca de 300 
personas y se desarrolló en todo 
momento con una grafi tensión 
y se produjeron continuas inte
rrupciones, aplausos, abucheos 
e insultos.

ARBOL DE LA MUSI
CA— El Ayuntamiento de So
ria pedirá a los vecinos su opi
nión sobre la posibidad de derri
bar el “Arbol de la Música", un 
olmo de 380 años de antigüedad 
muerto por grafiosis en el que 
hace décadas se colocó un kios- 
ko de hormigón para la celebra
ción de conciertos veraniegos.

MALA PASADA— El 
parlamentario del Grupo Socia
lista en las Cortes de Castilla y 
León Leandro Martín Puertas 
denunció ayer la inquietud 
existente entre los funcionarios 
de la Junta ante la posibilidad de 
que el Gobierno regional respon
da por silencio administrativo 
los recursos presentados tras 
concluir el concurso de trasla
dos, lo que calificó de “mala pa
sada".

M.C.D. 2022
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Regalo de 
Navidad

Algunos medios de comunica
ción han indicado la posibilidad de 
una bajada de 5 puntos en el I.V.A. 
aplicable a los automóviles para 
1992.

En Volkswagen/Audi no espe
ramos a que las previsiones se 
hagan realidad. Y le ofrecemos, 
desde hoy y hasta el 31 de diciem
bre próximo, una ventaja equiva
lente a esa noticia.

Para que no espere. Y disfrute 
de coche nuevo estas Navidades.

*Oferta válida para vehículos en stock.

M.C.D. 2022
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La jornada de 
paros de Rente 
en Madrid 
transcurre sin 
incidentes

Madrid (Efe).—La jomada de 
paros intermitentes que llevan a 
cabo hoy los trabajadores de las 
75 estaciones de ferrocarril de la 
Comunidad de Madrid se 
desarrolla sin incidentes y cum
plimiento de los servicios míni
mos, indicaron a Efe fuentes de 
la compañía y del sindicato 
CC.OO.

La huelga, convocada por 
CC.OO, UGT y CGT, afecta al 
personal de movimiento y co
mercial en estaciones y puestos 
de mando, que reivindican días 
de descanso rotativos y no fijos 
y el pago del transporte a los 
empleados que se incorporan al 
trabajo antes de las cinco de la 
mañana.

El Ministerio de Obras Públi
cas y Transportes autorizó a la 
dirección de Renfe a que fijara 
unos servicios mínimos para los 
trenes de cercanías del 75 por 
ciento, excepto en la línea C-4, 
que cubre el trayecto Madrid- 
Parla, en el que son del 50 por 
ciento.

Los paros parciales de hoy se 
llevan a cabo desde las 03,00 a 
las 05,00 horas, de 06,00 a 09,00 
y entre las 18,00 hasta las 21,00 
horas.

Gobierno y oposición siguen oponiéndose a negociar con la banda armada

HB pide al PNV y al PSOE que respondan 
a las propuestas “políticas” de ETA

La comisión permanente de HB ha pedido al PNV y al PSOE 
que respondan a las “propuestas poéticas” efectuadas por la 
organización terrorista ETA a través de una entrevista difundi
da el domingo y ayer por el diario “Egin”. Mientras, tanto los 
partidos de la oposición como el Gobierno han reiterado su 
negativa a negociar hasta que la banda terrorista abandone la 
lucha armada.

San Sebastián - Madrid 
(Efe).—El órgano de dirección 
del partido abertzale, reunido 
ayer en San Sebastián, analizó el 
contenido de dicha entrevista y 
concluyó que “confirma la firme 
y clara voluntad política de ETA 
en afrontar un proceso de diálo
go y negociación torpedeado 
hasta el presente porelinmovi- 
lismo del PSOE y las fuerzas 
que conforman el Pacto de Aju- 
ria Enea”.

La dirección de HB calificó 
de “insensatas y frívolas” las 
apreciaciones efectuadas por 
algunos partidos políticos vas
cos y precisó que “hay que dese
char lecturas de debilidades ine
xistentes y falsas ilusiones por 
parte del Pacto, en el sentido de 
debilitar y fragmentar a la iz
quierda abertzale".

Según declaraciones de un 
supuesto miembro de la cúpula 
de la organización terrorista al 
diario “Egin”, ETA ha señalado 
a Eugenio Etxebeste “Antxon" 
como posible interlocutor con 
representantes del Gobienro.

CREDITO
El jefe de la oposición, José

María Aznar, se mostró ayer 
contrario a negociar con ETA 
bajo ninguna circunstancia, 
mientras el Gobierno reiteró a 
través del ministro de Agricultu
ra que la única posibilidad que 
permitiría establecer un diálogo 
con sus dirigentes es que la ban
da abandone las armas.

En su edición de ayer, “Egin” 
asegura que el dirigente etarra 
dice que ETA estaría dispuesta a 
dejar las armas si el pueblo vas
co puede alcanzar “la sobera
nía” por otras vías.

Entre tanto, el ministro de 
Agricultura, Pedro Solbes, re
cordó que la posición del Ejecu
tivo “sigue siendo la misma, y 
ya lo ha dicho el ministro de 
Justicia. La única posibilidad de 
ETA para hablar es que abando
ne las armas y deje de matar”.

Por su parte, el presidente del 
Partido Popular, José María Az
nar, manifestó a Efe respecto al 
contenido de la entrevista que 
“no doy crédito a lo que diga 
ETA”, para reiterar que la posi
ción de su partido es la de “no 
negociar” con los terroristas ba
jo ninguna circunstancia. En es-

Eugenlo Etxebeste. t el ef o t o  ef e

ta misma línea se expresaron to
dos los partidos firmantes del 
pacto de Ajuria Enea, al negar 
credibilidad a las aseveraciones 
del dirigente etarra, para reafir
marse después en conminar a 
ETA a que abandone las armas.

El puente de la 
Constitución 
se saldó con 86 
muertos en las 
carreteras

Madrid (Efe).—Los atascos 
en las entradas de Madrid y en 
diversos puntos de Cuenca, To
ledo y Cantabria marcaron du
rante la tarde de ayer la última 
jomada del “puente” de la Cons
titución, que arrojó un balance 
de 86 muertos en accidentes de 
carretera desde el pasado jueves 
hasta las ocho de la tarde de 
ayer.

Un portavoz de la Dirección 
General de Tráfico (DGT) infor
mó que a lo largo del “puente” 
hubo 60 accidentes con víctimas 
mortales, además de 59 heridos 
graves y 66 de carácter leve.

El siniestro ocurrido en la 
autopista Bilbao-Behovia, a 
unos quince kilómetros de la ca
pital vasca, donde la niebla es
pesa y la velocidad excesiva de 
algunos vehículos provocaron 
una colisión en cadena en la que 
murieron diecisiete personas, 
otras diecisiete resultaron gra
vemente heridas y hubo 32 le
sionados, convirtió el viernes en 
la jomada más trágica del puen
te festivo.

Los momentos más críticos 
para entrar en Madrid se 
produjeron entre las seis y las 
siete de la tarde, cuando el tráfi
co por la carretera de La Coruña 
(N-VI) fue muy lento a lo largo 
de diecisiete kilómetros.

Los distribuidores dejan a Ma
drid sin periódicos y revistas
Madrid (Efe).—Los distri

buidores de prensa madrileños 
llevan a cabo hoy una huelga 
que ha dejado a los quioscos de 
la capital sin periódicos y revis
tas, aunque no afecta al resto de 
las provincias ya que los 
sindicatos convocantes, CC.OO 
y UGT, llegaron a un acuerdo 
para garantizar el reparto nacio
nal.

La huelga, convocada para 
cuatro días por los sindicatos

La Bolsa de Madrid
FUERTES RECORTES

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid bajó al 
mediodía de hoy 3,28 y quedó situado en 241,40 puntos.

La Bolsa de Madrid abrió hoy en un ambiente de ventas y 
fuertes recortes en las cotizaciones, después de cuatro 
consecutivas jomadas festivas. El mercado madrileño descontó 
los descensos del pasado viernes y de ayer lunes en la Bolsa de 
Nueva York y la negativa sesión de hoy en Tokio, donde el 
Nikkei ha perdido casi 400 puntos.

Las diferencias por grupos de los valores que permanecen en 
el mercado tradicional fueron las siguientes:

En Materiales de Construcción y Cementeras, Corporación 
Ucem baja 3 y Noroeste 10. Lemona hace posición papel a 510.

En Químicas, Faes baja 10.
En Automóviles, Fasa baja 10 y Santana hace posición papel

En Construcción de Maquinaria, Eleonor hace posición pa
pel a 1125 e Ibérica a 240.

En Comercio, Tabacos de Filipinas baja 1 y Pryca 5.
En Alimentación, Pascual sube 5 y Cervecera baja 2.
En Otros Servicios, Indo baja 5.
En Sociedades de Cartera, Sistemas sube 10.
En Autopistas, Estacionamientos Urbanos sube 5 y Europis- 

tas baja 4.
En Bancos, Bnp sube 5 y Sindibank baja 4. 
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CC.OO y UGT, se debe a las 
reticencias de la patronal del 
sector a continuar la negocia
ción que comenzó el pasado 19 
de noviembre, para la consecu
ción de un convenio colectivo 
de ámbito autonómico.

Los representantes sindicales 
anunciaron que se reunirán esta 
tarde con los empresarios con el 
fin de desbloquear la negocia
ción.

El Justicia de Aragón se compro
metió a ayudar a los funcionarios 

de la cárcel de Huesca
Huesca (Efe).—El Justicia de 

Aragón, Emilio Gastón, se com
prometió ayer ante represen
tantes sindicales, que se despla
zaron a Zaragoza para exponer 
la situación de la prisión oscen- 
se, a visitar el centro para com
probar en el lugar la situación 
descrita por los trabajadores.

Gastón, que aseguró que 
trasmitiría las quejas de los 
trabajadores al Defensor del 
Pueblo, colegios de abogados y 
organismos correspondientes, 
destacó “el sentimiento de frus
tración, miedo y angustia” de
tectado en sus interlocutores.

El Justica de Aragón anunció 
a los sindicatos su intención de 
“prestar todo el apoyo moral y 
mi mediación, aún dada la falta 
de competencias” de la institu
ción que él preside en materia 
penitenciaria.

Fuentes sindicales comenta
ron que las reivindicaciones 
planteadas ante el Justicia pasan 
por la mejora de las condiciones 
de seguridad y la adecuación de

POCAS LINEAS

Un perro localizó el pasado 
sábado en un jardín de Gua- 
dalajara a una niña recién nacida 
que había sido abandonada 
desnuda y con el cordón umbili
cal todavía anudado, según se 
supo ayer. La pequeña, que pesó 
3,190 kilos y ha recibido el nom
bre de inmaculada, fue locali
zada por el perro de Marta Gar

la población reclusa al número 
de plazas para el que se constru
yó la cárcel oscense, unas 120 
frente a los 260 internos que 
acoge que en la actualidad.

BAJAS PSIQUICAS
Tras las bajas por enfermedad 

psíquica de un noventa por cien
to de la plantilla, tan sólo una 
decena de funcionarios prestan 
servicios en el interior del recin
to penitenciario, tras la dimisón 
de José Otal como director del 
centro.

Según los sindicatos, los 
trabajadores que siguen prestan
do sus servicios son funciona
rios en prácticas, que podrían 
haber sido “coaccionados” por 
la Administración para acudir a 
sus puestos. Otro de los proble
mas planteados fue la petición 
del incremento de los reconoci
mientos médicos entre los fun
cionarios e internos al haberse 
detectado un importante volu
men de reclusos afectados de SI
DA y hepatitis.

cía Magro, de 18 años, que ha
bía sacado al animal a pasear.

Jaime Ollero, uno de los pri
meros fiscales en investigar el 
“caso Juan Guerra", se jubiló 
ayer como fiscal-jefe de la Au
diencia Provincial de Cádiz, car
go en el que ha permanecido 
desde el 21 de febrero de 1975.

Hallado muerto 
un matrimonio 
en su domicilio

Moral de Calatrava (Ciudad 
Real) (Efe).—El matrimonio 
compuesto por Arcadia Castro 
Barato y Matías Rabadán Ruiz, 
de 61 y 60 años respectivamen
te, fue hallado muerto ayer por 
la tarde, por un hijo de ambos en 
la localidad ciudadrealeña de 
Moral de Calatrava.

Las víctimas, que residían en 
Guadarrama (Madrid), fueron 
halladas alrededor de las 17.00 
horas por su hijo, Lorenzo Raba
dán, en la cama del domicilio 
que el matrimonio poseía en su 
localidad natal y al que habían 
acudido para pasar el puente de 
la Inmaculada-Constitución.

Lorenzo Rabadán acudió por 
la mañana a visitar a sus padres, 
pero al no abrirle estos la puerta 
pensó que habrían salido a visi
tar a algún familiar, por lo que 
volvió por la tarde y abrió el 
domicilio con una llave que te
nía. Al abrir la casa, Lorenzo vio 
encendida la luz del dormitorio 
de sus padres, donde encontró 
los dos cuerpos sin vida.

Las víctimas murieron, al pa
recer, por asfixia tras inhalar los 
gases de una estufa de camping- 
gas, que encendieron antes de 
acostarse el pasado sábado, se
gún informaron miembros de la 
Policía Local.

Por otra parte, una mujer sin 
identificar resultó muerta ayer 
por la tarde después de ser arro
llada por una máquina de tren 
en la línea de León a Gijón.

M.C.D. 2022
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CUMBRE DE MAASTRICHT Reino Unido es el único obstáculo para llegar a un acuerdo final

El proyecto de Unión 
Europea prevé la adhesión 
de Austria y Suecia en 1992

España cree insuficiente la declaración 
sobre cohesión económica y social

Maastricht (Holanda) 
(Efe).—El proyecto de Tratado 
de Unión Europea, preparado 
anoche por la presidencia holan
desa de la Comunidad Europea 
(CE), prevé que las negociacio
nes para la adhesión de Austria y 
Suecia comiencen a partir de 
1992.

El borrador del proyecto, que 
los jefes de Estado o de Go
bierno deberían aprobar, dice 
que “el Consejo Europeo recuer

¡No esmeres más! 
Ford se adelanta al 92.

Baje o no baje el IV.A., .
Ford te hace unas ofertas mucho más interesantes 

que la posible bajada de Enero.
No esperes más. En Ford ya estamos en el 92.

da que el Tratado de Unión Eu
ropea prevé que todo Estado eu
ropeo cuyo sistema de gobierno 
se funde sobre el principio de la 
democracia podrá solicitar ser 
miembro de la Unión”.

Asimismo recoge la opinión 
de la Comisión Europea sobre la 
petición de adhesión a las 
Comunidades de Austria y anota 
que se emitirá otra sobre la de
manda presentada por Suecia en 
el verano de 1992.

España considera “insuficiente” la última propuesta de la 
presidencia holandesa sobre cohesión económica y social por
que utiliza la vía declarativa, dijo hoy el jefe de Gabinete de la 
presidencia del Gobierno español, José Pons.

Maastricht (Holanda) 
(Efe).—En la primera reacción 
al proyecto elaborado esta 
madrugada por Holanda, Pons 
dijo en conferencia de prensa 
que el texto “tal y como está no 
satisface las pretensiones espa
ñolas”, que prefieren otro que 
comprometa jurídicamente a to
dos los estados miembros.

España aspira a que el conte

nido de la declaración adquiera 
el rango de “protocolo” y para 
ello la delegación negociadora 
mantendrá una actitud de “gran 
firmeza”, insistieron las fuentes 
españolas. “El texto de la decla
ración nos parece muy bueno, 
aunque no llega a todo lo que 
queremos”, dijo uno de los por
tavoces, que alertó del temor 
que existe de que al intentar “su

bir el listón" se caiga el conte
nido.

El último proyeto holandés de 
Tratado de la Unión, que deba
ten esta mañana los doce jefes 
de Estado o de Gobierno de la 
CE, propone un fondo para ayu
dar a los países menos avanza
dos a preservar su medio am
biente y a construir grandes re
des. El proyecto incluye tam
bién una declaración paralela, 
de carácter no vinculante, en la 
que los “doce” mostrarían su in
tención de tener más en cuenta 
la capacidad contributiva de ca
da Estado miembro a la hora de 
contribuir a los recursos comu
nitarios.

El Gobierno español, junto a 
los otros tres estados menos 
desarrollados de la CE —Gre
cia, Portugal e Irlanda— quieren 
que el nuevo Tratado contemple 
mecanismos para reducir sus di
ferencias con los más avanzados 
de la Comunidad y conseguir la 
llamada “cohesión económica y 
social”.

Los portavoces españoles 
advirtieron que la negociación 
global sobre Unión Política esta 
amenazada con “el riesgo de 
ruptura en política social” ante 
la intransigencia británica en es
ta materia.

CONCESIONES

ORION
Toda la clase de un Onon a un precio 
muv discreto Orion CLX i.6 de
90 CV por 1.625.000 ptas*

Una' sene especial totalmente 
equipada Orion Class ahora con 
aire acondicionado gratis 
1.875.000ptas *

ESCORT

El equipamiento más completo.
Escort Chía 1.6 con aire acondi- 
donado gratis: 1.901.000 pías. *

Su economía comienza con su 
precio Escort CLX 1.6 de 90 CV 
al precio del CLX 1.3 de 60 CV:
J.599. OOO ptas*

Una sene especial excelentemente 
equipada. Escort Equipe, ahora 
con aire acondicionado gratis: 
1.767.000 ptas .*

El máximo lujo en dos versiones 
diferentes, al mismo precio, 
1.958.000ptas *
• Orion Ghia 1.6 con llantas de 
aleación y aire acondicionado jrats 
• Orion Ghia 1.6 Si con motor de 
inyección de 108 CV y llantas 
de aleación.

NOMADE
El Ford Nómade destaca por 
su exclusivo diserto, lujoso inte
rior con acabado Ghia y. por 
supuesto, por su extraordinaria 
amplitud
Ahora a su magnifico precio 
se le artade una ventaja, el aire 
acondicionado gratis '
Nómade 1.6 con aire acondicio
nado gratis: 1.901.000 ptas *

FORD COCHE OFICIAL EXP^V2

•Oferta válida durante este mes, en 
Península y Baleares.
IVA y transporte incluidos.

El Reino Unido es el único 
obstáculo hoy para que los líde
res europeos de la Cumbre de 
Maastricht alcancen un acuerdo 
final, que según la presidencia 
holandesa de la Comunidad 
Europea podría estar “al alcance 
de la mano”.

El primer ministro británico, 
John Major, ha conseguido que 
se elimine del borrador del trata
do de la unión política la palabra 
“federalista”, aunque el articula
do está lleno de implicaciones 
hacia una federalización. Otra 
victoria británica se ha pro
ducido en las discusiones sobre 
la unión monetaria, al lograr 
Major que se incluya una claú- 
sula de “opting-out” que per
mita a su país, si lo desea, desen
gancharse del compromiso de 
una moneda única europea. Pero 
en la segunda y última jomada 
de la cumbre europea, Major 
tendrá que hacer concesiones y 
llegar a un compromiso para que 
se pueda firmar el tratado de 
Unión Europea.

Si no hay un acuerdo hoy, 
existe la posibilidad de que la 
cumbre se prolongue hasta ma
ñana miércoles o, en un caso ex
tremo, de que Holanda convo
que una segunda reunión en 
Maastricht antes de finalizar el 
mes.

La presidencia holandesa tra
bajó toda esta madrugada en un 
nuevo borrador de tratado que 
será sometido a los doce líderes. 
Existe una incógnita sobre los 
cambios hechos en los dos te
mas mas difíciles pendientes, el 
de política social y el de cohe

Se espera que Major acepte 
finalmente hoy la fecha final del 
1 de enero de 1999 para que en
tre en vigor una moneda única 
europea, siempre que se incluya 
en el tratado la cláusula de ex
clusión optativa ("opting-out") y 
que sea el Parlamento británico 
el que decida si la acepta o no.

M.C.D. 2022
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No acepta la Comunidad de Estados Independientes surgida de la cumbre eslava

Gorbachov convoca al Congreso de Diputados 
para que decida el futuro de la Unión Soviética

El presidente de la URSS, Mijail Gorbachov, propuso ayer 
que sea el Congreso de Diputados de la URSS el que decida el 
futuro de la Unión Soviética, y tampoco excluyó la convocatoria 
de un referéndum.

Moscú.— En una declara
ción, leída en el principal infor
mativo de la televisión central 
soviética, Gorbachov se pronun
ció a favor de que el Tratado de 
Comunidad de Estados Inde
pendientes (CEI), firmado por 
Rusia, Ucrania y Bielorrusia, se 
discuta conjuntamente con el 
proyecto de Tratado de Unión, 
enviado a los parlamentos de las 
repúblicas ex soviéticas.

El Tratado de Unión, creado 
por iniciativa y bajo presión per
manente de Gorbachov, prevé 
que la URSS se transforme en 
un Estado confederativo, mien
tras que la CEI significa su con
versión en una mancomunidad 
de Estados independientes.

“Se trata de dos concepciones 
totalmente distintas y, por lo 
tanto, es de la competencia del 
Congreso de Diputados de la 
URSS”, afirmó Gorbachov, rea
nimando así el “macroparla- 
mento” soviético que se consi
deró abolido tras el fallido golpe 
de Estado de agosto y la remo
delación del sistema legislativo 
soviético.

Los diputados del Congreso, 
en su mayoría representantes de 
la defenestrada “nomenklatura” 
comunista, ya iniciaron ayer la 
recolecta de firmas para exigir 
su convocatoria.

El presidente soviético insi
nuó que la declaración de Rusia,

Ucrania y Bielorrussia, que en 
calidad de Estados fundadores 
anunciaron el fin de la exis
tencia de la URSS, es ilegal. 
“Cada república tiene derecho a 
escindirse de la Unión, pero el 
destino de un Estado multina
cional no puede decidirse por 
voluntad de los dirigentes de 
tres repúblicas”, indicó.

Advirtió que la declaración 
sobre la abolición de las leyes 
soviéticas “sólo puede reforzar 
el caos y la anarquía en la socie
dad”.

Al mismo tiempo, el líder so
viético calificó de “momentos 
positivos” de los acuerdos al
canzados en la “cumbre eslava”, 
la participación de Ucrania 
—que últimamente se abstenía 
de participar en los procesos 
reintegracionistas—, la creación 
de un espacio económico co
mún, y la “proposición de cierta 
fórmula de cooperación en la es
fera militar estratégica”.

Gorbachov indicó, no obstan
te, que “un docuemnto de tanta 
importancia y que afecta tan 
profundamente los intereses de 
los pueblos del país y de toda la 
comunidad mundial, requiere 
una valoración omnímoda polí
tica y jurídica”.

“Es necesario que los parla
mentos de todas las repúblicas y 
el Parlamento de la URSS deba-

Mljall Gorbachov.
TELEFOTO EFE

tan tanto el proyecto de Tratado 
de Unión, como el acuerdo de la 
CEI”, subrayó.

LAS ARMAS NUCLEARES, 
BAJO CONTROL

Por su parte, el presidente ru
so, Boris Yeltsin, garantizó a la 
Casa Blanca que las armas nu
cleares de lo que fuera la Unión 
Soviética se mantienen bajo “un 
control unificado”. El portavoz 
de la Casa Blanca, Marlin Fitz- 
water, explicó ayer que Yeltsin 
reiteró al presidente de Estados 
Unidos, George Bush, el domin
go, durante una conversación te
lefónica, que el arsenal atómico 
de las repúblicas se mantiene 
“en buenas manos”.

El Gobierno norteamericano 
no ha ocultado su preocupación 
por la seguridad de las 27.000

armas nucleares que se calcula 
están almacenadas fundamen
talmente en Rusia, Ucrania, Bie
lorrusia y Kazajistán.

Fitzwater insistió en que 
“tanto Mijail Gorbachov como 
Yeltsin han reiterado su conven
cimiento sobre la seguridad de 
las armas nucleares y acerca de 
la validez del sistema que las 
protege”.

“Tenemos las garantías del 
presidente Yeltsin de que (las 
armas nucleares) están bajo con
trol”, señaló Fitzwater.

El secretario de Estado nor
teamericano, James Baker, via
jará el próximo fin de semana a 
Moscú, Kiev y Minsk (capital de 
Bielorrusia) para reunirse con 
las autoridades de esas repúbli
cas y analizar, sobre todo, el 
control de las armas nucleares.

La ONU 
establece 
un registro 
de armas 
convencionales

Naciones Unidas.— La 
Asamblea General de la ONU 
aprobó ayer, con 150 votos a 
favor y dos abstenciones (Cuba 
e Irak) que se establezca un re
gistro universal de armas con
vencionales a partir del próximo 
año.

La resolución de la Asamblea 
solicita al secretario general que 
mantenga ese registro, que de
berá “incluir información sobre 
las transferencias internaciona
les de armamentos, así como la 
facilitada por los Estados miem
bros sobre las adquisiciones mi
litares a través de su producción 
nacional y programas relaciona
dos".

La resolución que aprueba el 
registro, que deberá establecerse 
a partir del 1 de enero próximo, 
insta a los Estados a facilitar al 
secretario general informes 
anuales sobre importaciones y 
exportaciones de armamentos, 
existencias y producción en to
do el mundo.

Asimismo se solicita infor
mación sobre importación o ex
portación de tanques, vehículos 
blindados, artillería pesada, ca- 
zabombarderos, helicópteros 
con artillería, barcos de guerra, 
proyectiles y sistemas balísti
cos.

La propuesta fue aprobada 
inicialmente el pasado 15 de no
viembre por la primera comi
sión política.

El IRA se responsabiliza de 
los atentados perpetrados 
en Manchester y Blackpool

Arabes e israelíes reanudarán hoy en 
Washington las conversaciones bilaterales

Londres.— La organización 
terrorista Ejército Republicano 
Irlandés (IRA) se responsabilizó 
ayer de los atentados perpetra
dos con bombas incendiarias el 
pasado fin de semana contra di
versos almacenes de las ciuda
des británicos de Manchester y 
Blackpool.

Los atentados causaron nu
merosos daños materiales, aun
que no se produjeron víctimas.

ARGELIA.—El aniquila
miento por las fuerzas armadas 
de un grupo guerrillero integrista 
ha dejado en segundo término el 
tímido inicio de la campaña 
electoral para los primeros comi
cios parlamentarios pluralistas 
de la historia argelina.

CHILE.—El presidente chile
no, Patricio Aylwin, anunció 
ayer diversas medidas para com
batir la delincuencia, como la 
creación de una Subsecretaría de 
Seguridad e Información y el au
mento de recursos y personal de 
las instituciones policiales.

YUGOSLAVIA.—El secre
tario general de la ONU, Javier 
Pérez de Cuéllar, declaró ayer 
que la tregua parcial en el puerto

Asimismo, otras dos bombas 
incendiarias fueron descubiertas 
ayer en Manchester sin que lle
garan a explotar, por lo que la 
Policía británica ha advertido de 
la posibilidad de que el IRA 
pueda iniciar una campaña te
rrorista en vísperas de la Navi
dad con el objeto de llamar la 
atención sobre su objetivo de se
parar Irlanda del Norte del resto 
del Reino Unido.

croata de Dubrovnik “no es lo 
que yo llamaría un alto el fuego 
total, indispensable para que en
viemos fuerzas de paz a Yugos
lavia”.

GRAN BRETAÑA.— Kevin 
Maxwell solicitó en la tarde de 
ayer que se reconsidere la orden 
de retirarle el pasaporte, mien
tras que los empleados de “The 
European” anunciaron que tra
bajarán sin cobrar esta semana 
para que el semanario pueda sa
lir el viernes.

Un tribunal londinense orde
nó ayer la “congelación" de los 
activos personales de Kevin 
Maxwell y que éste y su herma
no lan Maxwell pongan a dispo
sición de las autoridades sus res
pectivos pasaportes.

Washington.— Con seis días 
de retraso sobre la fecha pro
puesta por Estados Unidos, ára
bes e israelíes reanudarán hoy, 
martes, sus conversaciones bila
terales, sin que se sepa si los 
palestinos conseguirán hablar 
“a solas” con los delegados del 
primer ministro de Israel, Isaac 
Shamir.

Según está previsto, las dele
gaciones siria, libanesa y jorda- 
no-palestina acudirán al Depar
tamento de Estado norteameri
cano —sede ofrecida por EEUU 
para albergar las conversacio
nes— y se dirigirán a las tres 
respectivas salas que les han si
do atribuidas en diferentes pisos 
del edificio.

Los tres equipos que integran 
la delegación israelí se presenta
rán a la misma hora para reunir
se por separado con los repre
sentantes sirios, libaneses y los 
miembros de la delegación jor- 
dano-palestina.

En declaraciones hechas 
ayer, día en que celebraron el 
cuarto aniversario de la “Intifa- 
da” (alzamiento popular en los 
territorios ocupados), los pales
tinos insistieron en negociar “a

¿PUBLICIDAD EFICAZ? en
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solas” con los israelíes, mientras 
los jorrianos lo harían por sepa
rado.

“Nosotros somos la delega
ción palestina”, manifestó la 
portavoz Hanán Ashraui.

Israel condicionó su partici
pación en el proceso de paz que 
comenzó el pasado 30 de octu
bre en la Conferencia de Madrid 
a que los palestinos de los terri
torios ocupados de Cisjordania 
y Gaza se presentasen a las con
versaciones como “parte de la 
delegación jorriana”.

No obstante, uno de los porta
voces de la delegación israelí, 
Isaac Lebanón, dijo a Efe que la 
solución a ese problema es en
carar las negociaciones por me
dio de “subcomisiones", siem
pre que se llegue a un acuerdo el 
martes para constituirlas.

Lebanón afirmó que, de mo
mento, la reunión con la delega
ción jordano-palestina “se cele
brará en un mismo cuarto”.

El funcionario israelí insinuó 
que la formación de las subco
misiones podría ser la primera 
cuestión abordada en el diálogo.

El Departamento de Estado 
norteamericano, que se negó a

Isaac Shamir. TEiíForoeFe

fijar una nueva fecha para las 
conversaciones después del 
“fracaso" del día 4, en que no se 
presentaron los israelíes para 
reanudar el diálogo, ha rechaza
do también esta vez intervenir 
en la disputa.

M.C.D. 2022
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En Cantimpalos destacó, sobre todo, 
la participación

Los atletas llegaron prácticamente de toda España
No es nada fácil recordar una mañana tan agradable de 

temperatura, pese a que los pies se quedaban “fresquillos”, 
como la que deparó la XX Edición del Cross Nacional de Can
timpalos. Ello hizo que cientos de espectadores acudieran a 
presenciar las pruebas y, lo que es más importante, que cerca de 
dos millares de atletas fueran protagonistas directos de la carre
ra.

JOSE M? MARTIN

La vigésima edición estrena
ba premios en metálico. Pese a 
ello, y quizás porque los adelas 
han de respetar la decisión o el 
calendario que ya tienen prepa
rados sus equipos para la tempo
rada de cross, hubo muchas fal
tas. Paco Guerra, que puede ha
berse reservado para el cross de 
Guecho que se disputa el próxi
mo fin de semana, el propio Ma
riano Castro, dos de nuestros 
mejores crosistas actuales, no 
participaron. Puede que con ello 
dejaran el terreno más “abona
do” para que uno de sus compa
ñeros, Víctor López, en una ex
celente forma, consiguiera batir 
a todos sus rivales y demostrar 
que su estado de forma es im
portante, como hace pocas fe
chas demostró también en Can
tabria en la disputa del cross in
ternacional “Pintores Montañe
ses”, que ganó Guerra.

Pero lo cierto es que ambien
te, pese a las ausencias, no faltó. 
Las pruebas, todas, se corrieron 
a un buen ritmo y pese a que 
Mariano Gómez del Real nos 
decía al final de la carrera que no 
se sentía cansado tras los diez 
kilómetros, lo cierto es que a 
meta no llegaron todos —los 75 
participantes de la prueba gran
de— con ganas de sonreír preci
samente.

Pedro Matarranz, alcalde de 
la localidad, Josefa Lorca, jefa 
de la Delegación Territorial de 
Cultura, junto con miembros de 
la Federación Provincial de atle
tismo, llevaron a efecto la tarea 
final de entrega de los trofeos. 
Hay que dejar constancia del ex
celente trabajo realizado por la 
organización, que estuvo a car
go del colegio de jueces de la 
Delegación Provincial.

CLASIFICACIONES

Promesas enior masculina. 
10.000 metros.

I.8 Víctor López Pastor, Blu- 
me Caja Segovia, 30,19; 2.e Da
vid López Calvo, Nike-Barcelo- 
na, 30,27; 3 8 Francisco Rodrí
guez, Univ. Salamanca, 31,10; 
4.® Miguel Angel Rivero, Univ. 
Salamanca, 31,26; 5.9 Jesús Pé
rez Muriel, Diadora-Salamanca,

31,38; 6.® José Feo. Hernández, 
Iberduero-Salamanca, 31,38; 7.® 
Mariano Gómez del Real, Blu
me Caja Segovia, 31,42.

Senior-Promesas femenina.
4.000 metros

1 .a Beatriz Santiago, Iberdue- 
ro Salamanca, 14,02; 2.a Euge
nia Cordero, Univ. Salamanca, 
14,03; 3.a Genma Gómez, Blan
co y Negro, Madrid, 14,30; 4.a 
Sebastiana Viñas, Atletismo 
Valladolid, 14,56; 5.a Isabel Pi- 
nilla, Vivo Dist León, 15,05.

Júnior Masculino.
5.500 metros

1 .® José M9 Lomo Garrote, 
Univ. Salamanca; 2.® Marco A. 
de la Fuente, Montelarreina, Za
mora; 3.® Javier Ruedas Pérez, 
Burgos.

Júnior Femenina.
3.500 metros

1 .a Mónica Flores, Capiscol. 
Burgos, 13,07; 2.a Marta Rojas, 
C. Atletismo Valladolid, 13,29; 
3.a Inmaculada Ruiz, Alcorcón, 
Madrid, 13,42.

Veteranos
1 .® Santiago Mangúan, Rod- 

per- Toledo; 2.® Antonio Arias 
de la Cruz, At. Unión, Segovia; 
3.® Daniel de Tapias, inde
pendiente.

Cadete Femenina.
2.500 metros

1 .a Alma de las Heras Carba-

ANTONIO

Un momento de la carrera.

jo, C. A. Zamora, 9,24; 2.a 
Montse Torquemada, C. A. 
Segovia, 9,38; 3.a Carina No- 
voa, Capiscol-Burgos, 9,45.

Benjamín Masculino.
1.000 metros

l.8 Ivan S anchidrían, Alcor- 
cón-Madrid; 2.® Víctor Potente, 
Sur-Valladolid; 3.8 Alberto Mu
ñoz, P. D. M. Alcorcón.

Cadete Masculino.
4.000 metros

l.8 Rubén Carrero Hijosa, 
Angel del Alcázar, Segovia; 2® 
Mariano Martín González, An
gel Alcázar, Segovia; 3.® Alber
to Vigil García, Blume Caja Se
govia.

Infantil Masculino.
2.500 metros

1 .® Luis María Flores, Capis
col, Burgos; 2.® José Antonio 
Muñoz, Alarcón; 3.® Pablo Gó
mez, C. A. Valladolid.

Alevín Masculino.
1.500 metros

1 .® Oscar Cocinero, C. A. 
Valladolid; 2.® Mario Piedehie- 
rro, Apa Claret, Segovia; 3.® 
Roberto González, Monte- 
larreina, Zamora.

Alevín Femenina 
1.000 metros

1 .“ Maribel Iglesias, C. A.
Valladolid; 2.a Genma Tribio, 
Avance, Madrid; 3.a Pilar San
cho, Claret, Segovia.

CLASIFICACION POR 
EQUIPOS

1 .® C. D. U. Salamanca, 27 
puntos; 2.® Marathón Madrid, 44 
puntos; 3.® Blume Caja Segovia, 
74 puntos.

DECLARACIONES DEL ALCALDE:

“Me gusta la ¡dea de que los 
atletas cobren dinero por correr”

“La Junta de Castilla y León no apoya 
al cross como debiera"

Pedro Matarranz, alcalde de Cantimpalos, es el “culpable” 
directo del nacimiento del cross. Fue en el año 1972 cuando con 
la idea clara de lo que a través del deporte se puede conseguir, 
se inició un recorrido que tiene ya veinte años. En aquel inicio 
de uno de los más tradicionales cross que tiene España, el 
vencedor de la categoría juvenil fue un atleta toledano: José 
Luis González.

JOSE M.* MARTIN

— ¿Es cada año diferente el 
cross, pese a que todo parezca 
igual?

— Efectivamente así se podía 
definir: el cross es igual cada 
año, pero también diferente. 
Igual porque seguimos la misma 
línea, y diferente porque siem
pre hay alguna novedad.

— ¿Cómo se consigue cu
brir el presupuesto económico 
de cada edición?.

— No hay mayores dificulta
des económicas de un año a 
otro. Pero no las hay porque no
sotros no nos comprometemos. 
En los ayuntamientos hay otras 
cosas que hacer y sobre todo en 
el de Cantimpalos, más impor
tantes que ésta del cross. A partir 
de esta edición se ha comenzado 
a dar premios en metálico. 
Nuestra idea es la de continuar 
por ese camino.

— ¿Habría dificultades in
cluso si no se establecen pre
mios en metálico?

— Lo que impera ahora en 
cualquier prueba es que haya 
premios en metálico. Y a mí me 
parece muy bien que los atletas 
cobren. Es un trabajo muy fuerte 
el que realizan y es necesario

ANTONIOPedro Matarranz.

que en alguna forma se les com
pense.

— ¿No queda ninguna duda 
en los organizadores del cross 
sobre el fiituro de éste?

— Eso sí que sería preocu
pante. En ^Iguna ocasión, cuan
do me he encontrado con el áni
mo decaído, si que llegué a pen
sarlo. Pero en el fondo no quisie
ra que ello sucediera nunca. Mi 
filosofía sobre este cross se cen
tra en la participación de los más 
pequeños. Ellos son el futuro del 
cross. Haciendo deporte se olvi
darán de otras cosas que todos 
sabemos y que no son nada po
sitivas.

— ¿Cómo es el apoyo de la 
Junta a un evento deportivo 
como lo es el cross de Cantim- 
palos?

— Creo que no se preocupa 
en la medida en que debiera de 
hacerlo. Y no porque no quiera 
preocuparse, puede que seamos 
nosotros los que no le damos el 
suficiente auge. De cualquier 
forma creo que la Junta se preo
cupa mucho más por otros cross 
de superior categoría organizati
va y sobre todo económica. Es
te, como es modesto, es posible 
que no se preocupe lo suficiente.

M.C.D. 2022
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62-691El equipo Miguel Tovar 
ganó también en Zamora

Otro triunfo del equipo femenino del Miguel Tovar, ahora en 
tierras zamoranas, avalan una excelente temporada con una 
sola derrota en los siete encuentros disputados, lo que sitúa al 
conjunto al frente de la clasificación. Se deja notar la labor que 
durante años se está haciendo con la base del C. B. Jesuitinas.

83-82jCaja Segovia, con mucho más interés, 
venció al Miguel Tovar

El encuentro necesitó de prórroga para su decisión final

En la décima jornada de liga en la segunda 
división se disputó el encuentro entre los dos 
representantes segovianos. El encuentro, muy 
pobre técnicamente, tuvo la emoción de no 
saber quién sería el ganador del mismo hasta

el último instante de la prórroga. Amplia
ción a la que se llegó tras una remontada que 
al Miguel Tovar le llevó todo el partido, 
dado que el Caja Segovia dominó el marca
dor en la totalidad de minutos jugados.

____________________ JOSE M.» MARTIN

El encuentro contó con gran
des alternativas en el marcador 
que coincidieron con aquellos 
minutos de buen juego y peor de 
defensa, respectivamente, por 
los que atravesaron los dos con
juntos. Así, en el minuto 10 de 
partido el marcador se situó en 
un parcial de 7-19 para el con
junto segoviano. Una reacción 
de las jugadoras locales permite 
a éstas reducir diferencias tras 
un parcial de 10-0, y en el minu
to 17 ya se habían colocado por 
delante con 33-27. El encuentro 
tenía mucho de interesante en 
todo su desarrollo y no se pre
veía en ese período quién podría 
ser el ganador. La misma tónica 
tuvo la segunda mitad. Cuando 
las jugadoras visitantes, que 
mantienen con una defensa en 
zona, se marchan seis puntos por 
delante en el marcador a trece 
minutos del final, dos triples 
consecutivos de las jugadoras 
zamoranas vuelven a igualar el 
partido. En ese momento las di
ficultades son más para el equi
po de Roberto Monjas. Este 
cambia la zona por una defensa 
individual con mucha presión y 
a falta de tres minutos consiguen 
un parcial de 2-18. Pese a que el 
equipo de casa lucha con fuerza 
por la victoria, la diferencia va 
a ser suficiente para que gane

------FICHA TECNICA--------
Cancha: Polldeportlvo “Angel 

Nieto”, Zamora.
Resultado: C. B. Duero, 62 - Mi

guel Tovar, 69.
Primera parte: 39-38.
Formaciones: C.B.Duero: 

Alonso 19, Angeles 6, González 6, 
Fernández 7, Pilar 18, equipo Ini
cial, Fuentes 6, Gago, Vlllanjo, Ra
mos, Aragón y Hernández.

Miguel Tovar: Ana 1.10, Isabel 
García 2, Paz 1, Arancha Martín 21, 
Mirlan Maroto 15, equipo Inicial, 
Cristina 2, Sonla 12, Isabel de la 
Flor 2, Sandra 3 y Montse 1.

Arbitros: Rodríguez y Maclas.

Miguel Tovar. Hay que destacar 
en el trabajo de los últimos mi
nutos de partido a Arancha Mar
tín, que con sus entradas a ca
nasta puso la diferencia sufi
ciente para llegar al final del en
cuentro con un marcador am
plio. El partido fue de principio 
a fin muy interesante y quizás el 
mejor de cuantos ha disputado el 
equipo segoviano en lo que se 
lleva de temporada. El Duero, 
fue muy distinto del que una se
mana antes había jugado frente a 
Hábitat en el Teodosio. Para el 
equipo vencedor supone el ga
nar un paso más a conseguir un 
puesto en los primeros lugares 
de la tabla, que le dé opción a 
disputar la siguiente fase de 
clasificación con los componen
tes del grupo A.

JOSE M.* MARTIN

De favorito, puede que por su 
marcha más regular en la liga, 
salía el equipo de Miguel Tovar. 
Otra cosa es lo que luego en la 
cancha sucedió. Pese a que en el 
banquillo del Caja Segovia no se 
sentó hasta los últimos minutos 
del final su habitual entrenador 
Quique Rincón, lo cierto fue que 
el conjunto salió muy motivado 
para el encuentro y no hubo ne
cesidad de cambiar tácticas. Ca
da cual sabía lo que tenía que 
hacer, el lugar que ocupar y el 
oponente a quien marcar. Con 
este planteamiento, realizado 
con acierto innegable, el marca
dor fue favorable al equipo aho
rrador a lo largo de la práctica 
totalidad del partido. 19-8, 
cuando se habían jugado doce 

' minutos; 28-27, a poco más de 
dos minutos del término del pri
mer periodo y los nueve de dife
rencia que el marcador señalaba 
en el intermedio, ofrecen la cara 
de lo que el partido tuvo en ese 
tiempo.

La mala defensa del conjunto 
inmobiliario, unido a un rebote 
pésimo en ataque, daba la im
presión en todo momento de que 
el partido no iba con ellos. Por 
contra, realizando un mareaje 
sensacional sobre Manrique y 
poniendo bemoles en cada ac
ción de juego, las ventajas fue
ron siempre para la lucha y con
trol efectivo del juego que ejer
cía el Caja.

No fue tanta la diferencia en 
puntos que mantuvo el equipo 
organizador en la segunda parte. 
Ello tuvo su explicación en el

juego de garra que practicaba 
David López, al que era muy 
difícil parar, y también debido a 
que Mario Viejo, que se había 
ido al vestuario con cero puntos 
en su haber, quiso demostrar al
go de los que le ficharon vieron 
en él en su día, pese a que fuera 
poco. Empates constantes en el 
marcador con primera ventaja 
en todo el partido, 54-56, a 7,28, 
del M. Tovar. Las personales 
comenzaron a pasar factura y 
pese a que Maeso, que había ju
gado de manera extraordinaria, 
se va al banquillo a más de seis 
minutos del final, el Caja man
tiene su hegemonía en el en
cuentro. En un final emocio
nante, quizás los segundos más 
destacados del equipo visitante, 
se llegó a la prórroga. En esos 
segundos, 13 para el final, Da
vid jugó muy inteligentemente 
el balón.

SIN ARREGLO

Lo que no habían conseguido 
realizar en los minutos prece -

------HCHA TECNICA---------
Cancha: Polldeportlvo “Pedro 

Delgado". Un centenar de espec
tadores.

Resultado: Caja Segovia, 83 - 
Miguel Tovar, 82.

Primera parte: 40-31.
Formaciones: Caja Segovia: 

Maeso 7, Jorge Egldo 23, Julio 2, 
David 20, Angel 8, equipo Inicial, 
De la Osa 2, Gonzalo 7, Gómez 5, 
Plaza 9, Antonio Diez y Alvaro.

Miguel Tovar: Josete 7, David 
22, Juanjo 11, Gonzalo Torres 10, 
Mario 14, equipo Inicial, Chago 
Muñoz 6, Manrique 8, Chema, Tar
dón 4 y Barroso.

Arbitros: Leonor y Renedo.

denles, debido a su juego insulso 
y sin un mínimo de garra, tam
poco lograron arreglarlo en los 
cinco minutos extra. En los 
primeros 30 segundos ya habían 
logrado los jugadores del Caja 
cinco puntos de diferencia. Allí 
se terminó el encuentro para sus 
oponentes que a lo largo del par
tido siempre fueron con lastre, 
no sólo en el marcador, también 
en su mal juego y en las botas, 
que les debían de pesar demasia
do.

Resultados 10.-jornada
Caja Segovia, 83 - Miguel 

Tovar, 82.
Maristas Falencia, 92 - Lostal 

Torrelavega, 109.
Vetusta, 87 - Ferroplás, 56.
Univ. Salamanca, 77 - Agui- 

lar, 68.
Juventud Falencia, 52 - Arcos 

Zamora, 102.
Caja Avila, 76 - Trébol Gru

po, 68.
Vekaventanas, 75 - Falencia, 

52.
CLASIFICACION

Lostal Torrelavega, 20 puntos.
Norcasa Vetusta, 19.
Arcos Zamora, 18.
Vekaventanas, 18.
C.B. Falencia, 17.
U. Salamanca, 17.
Trébol Grupo, 16.
Más y Más, 16.
Láser 2 Aguilas, 15.
Caja Avila, 14.
Juventud Florman, 13.
Juventud Sobres Sam, 13.
Inm. Miguel Tovar, 12.
Suheca Maristas, 11.
Ferroplás, 11.
Caja Segovia, 10.

CARLOS HERRANZ: “Mis
jugadores han realizado 

un pésimo partido”
“Felicito al Caja Segovia que ha merecido ganar”

Con cara de pocos amigos vio concluir el partido Carlos 
Herranz, entrenador del equipo “Miguel Tovar”. No sólo ha
bían perdido un encuentro, lo que debía de pensar el entrenador 
es la forma en que ellos mismos habían fundamentado esa 
derrota, ya que en ella no hay ni un solo pero que poner.
.JOSE M.» MARTIN

— ¿Decepcionado?
— Totalmente. El partido te

nía muchas dificultades por las 
circunstancias que le rodeaban. 
Pese a ello no pensé en ningún 
momento que el partido lo íba
mos a perder, pero no se puede 
perdonar tanto como hemos per
donado y no se pueden fallar to
do un rosario de canastas fáciles. 
Haciéndolo así de mal perdere
mos con cualquier otro equipo. 
Con tantos errores es imposible 
querer ganar.

— ¿Algún mérito, digo yo, 
tendrá el Caja Segovia?

— Quiero felicitar al equipo 
de Quique Rincón ya que sus 
jugadores han trabajado con una 
ilusión y una garra encomiables, 
justamente lo que le ha faltado a 
nuestro equipo. Sólo tengo pala
bras de elogio para los que han 
ganado. Mi equipo puede que 
sea técnicamente superior, pero 
lo que vale es el marcador final.

— ¿Hay posibilidades de 
enderezar la liga que lleva el 
Miguel Tovar?

— Estamos perdonando de-

Carloe Herrenz.

masiado y al final lo vamos a 
pagar. Es cierto que quedan mu
chos partidos, pero si no se tra
baja con fe la situación no va a 
cambiar. Un equipo que no quie
re estar al final de la clasifica
ción no puede perder este parti- 
do.El único consuelo es que ha
biendo jugado muy mal, sólo he
mos perdido de un punto. Pese a 
que ello sea un mal consuelo.

M.C.D. 2022
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88-39 Hábitat ganó cuando 
y como quiso

El Armuña sólo consiguió marcar quince 
puntos en la primera parte

Menos espectadores de lo habitual el pasado sábado en las 
gradas del pabellón Emperador Teodosio, para presenciar el 
partido entre el Hábitat y el Armuña de Salamanca.

JOSEM • MESA

La pésima clasificación del 
conjunto visitante, y el derby en 
el Pedro Delgado entre los dos 
equipos de la segunda masculi
na hizo que el público no fuera a 
presenciar este encuentro. Por 
cierto, que nuevamente hubo 
problemas con el color de la 
camiseta de ambos conjuntos 
por lo que el Armuña tuvo que 
salir con las de entrenar que 
algunas llevaban número y otras 
no, así que otra vez a echarle 
imaginación para ver quién 
había sido la que había metido la 
canasta.
DEMASIADO CLARA
LA DIFERENCIA

Ya cuando jugó el Armuña 
contra el Miguel Tovar en el 
municipal Pedro Delgado hace 
pocas fechas, dejó una muy 
pobre impresión, que no mejoró 
para nada el pasado sábado 
contra el Hábitat. El conjunto 
salmantino es un equipo muy 
joven y que en un futuro pudiera 
tener proyección, pero hoy por 
hoy, es muy difícil que pueda 
mantener un partido igualado 
contra ningún conjunto de la 
categoría, y menos contra el 
Hábitat.

Cuca Delgado sabiendo la 
debilidad del rival, decidió dar 
salida a las jugadoras más jóve
nes del equipo, dejando a todas 
las veteranas excepto a Ana en 
el banquillo. Este sistema le fue 
manteniendo a lo largo de todo 
el encuentro, manteniendo 
siempre a una de las jugadoras 
veteranas junto a cuatro de las 
juveniles, a excepción de unos 
minutos en la segunda mitad 
que decidió dar salida a cancha 
al teórico cinco inicial para así 
dejar decidido el partido lo an
tes posible.

El Armuña, a pesar de su 
superioridad en altura, ni Car
men Miguel ni Puri Hurtado 
estaban el sábado con el equipo, 
no sabía aprovechar los rebotes 
que capturaba y que en los pri-

■HCHA TECNICA

Alineacionet: Hábitat: Sara Gó
mez (7), Sebastián (8), Liras (11), Ana 
Martín (4) y Llusia (8), cinco inicial. 
Lourdes Cid (18), Gutiérrez (2), Ra
quel (8), Sanz (4), Otero (2), M.' José 
(16) y Tablada.

ARMUÑA: Sánchez (4), García (6), 
Manzano (9), Romero (3) y Pérez. 
Cinco inicial. Gómez (7), Moro (6), Ro
dríguez (2) y Santamaría (2).

Arbitros: Romano y Santos.

meros minutos de la primera 
parte fueron claramente a su 
favor; tan sólo Gómez resolvía 
bajo tablero, mientras Manzano 
intentaba romper ella sola con la 
zona del Hábitat.

La segunda mitad se puede 
decir que fue un paseo para las 
segovianas que decidieron el 
partido en los primeros minutos. 
Lourdes y M.1 José se conver
tían en los dos estiletes ofensi
vos de Hábitat. Una vez que la 
diferencia era cercana a los 30 
puntos, Cuca Delgado, decidió 
dar salida a todas las jugadoras 
de su equipo, cosa que ya hiciera 
a lo largo de la primera mitad, y 
éstas lograron llevar las diferen
cias hasta los 49 puntos finales 
que lo dicen todo.

2:- Femenina. Grupo 2
Resultados. 7.9 jornada

Delicias, 36 - Francisco de 
Asis, 51.

Aguilas, 68 - Hichu, 53.
Hábitat, 88 - Armuña, 39.
Baloncesto Duero, 62 - Mi

guel Tovar, 69.
Descansó: Jesuitinas Valla- 

dolid.
CLASIFICACION

Jesuitinas Caja Segovia, 
puntos.

C.B. Hábitat, 11.
Aguilas C.B., 11.
S. Francisco de Asís, 10.
A.B. Delicias, 9.
C.B. Hichu, 9.
Club Baloncesto Duero, 8.
Jesuitinas Iberdrola, 7.
C.B. Armuña, 6.

13
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20-18^ Nava Caja Segovia perdió 
en León ante el Bosco

Mal se le pusieron las cosas 
al club navero en su visita al 
Don Bosco de León. Tras re
alizar un encuentro entreteni
do y muy igualado, en el últi
mo minuto y a un gol de dife
rencia para igualar el marca
dor, dos expulsiones de Juan 
Ignacio y Rodolfo, le dejaban 
con sólo cuatro jugadores en 
estos críticos momentos. Si
tuación aprovechada eficaz
mente por los leoneses para al
zarse con una ajustada victo
ria.

AMARUARRI

Tarde de pocos goles e igual
dad en el marcador que en los 
primeros minutos estuvo a favor 
de los naveros con dos goles de 
diferencia, hasta que hacia el 
minuto 20 entrara en juego el 
leonés Robles, con él su equipo 
cogió más ritmo de juego, parti
cularmente el pivot, Robles, con 

“Comentarios desde la banda”
JOSE M.' MARTIN

La junta directiva de la G. Segoviana mantiene su idea, 
que además es una obligación, de buscar un entrenador 
para el equipo. Si bien y tal como le están marchando las 
cosas con Mario Marcos... El pasado domingo hubo con
versaciones con un entrenador de Valladolid al que no se 
le dio ninguna contestación, simplemente se recogieron 
sus pretensiones. También arribó a Segovia un interme
diario madrileño. Llegó para ofrecer los servicios de algu
nos de sus representados. La junta, en su reunión de ayer 
lunes, estudió todas las propuestas sin que exista, al menos 
esas son nuestras noticias, decisión inmediata sobre el 
tema. La idea era la de ponerse en contacto con el colegio 
regional de entrenadores para dar a conocer las gestiones 
que se están realizando. Opino que con la idea de alargar 
un poco más -—cuando menos una semana—, la estancia 
de Mario en el banquillo. Afrontar el encuentro del pró
ximo domingo en Palazuelos con un técnico nuevo, no 
ofrece ninguna garantía. Y por aquello de “que más vale 
pájaro en mano...”, se continúa trabajando sobre el tema, 
pero con la idea de no equivocarse.

Sí que podemos decir a nuestros lectores que hubo 
contactos con un entrenador madrileño que ya estuvo en 
el club gimnástico en la temporada 84-85. Se trata de 
Eduardo Caturla Vázquez, recientemente cesado como 
técnico del Mérida, cuyo puesto ocupó Juan Gómez “Jua- 
nito”. Sin embargo las conversaciones no pudieron ir 
demasiado lejos. Caturla pedía hasta el final de tempora
da seis millones de pesetas, más primas y desplazamien
tos. Demasiado para un club cuyos ingresos no cubren sus 
necesidades.

quien se compenetró muy bien y 
dieron la vuelta al marcador po
niéndole a su favor. Reacción 
que no originó estragos en el 
Nava ya que mantuvo su ritmo 
de juego ejerciendo una defensa 
compacta, aunque lógicamente 
no lo suficiente para cortar el 
acoso local que llegaba por el 
centro y en ocasiones por los 
extremos. También en ataque 
mantuvo la táctica inicial, ju
gando el balón desde atrás y 
buscando la posición correcta 
para entrar a tirar a puerta, obje
tivo que lograba pero que al fi
nal neutralizaba la extraordina
ria actuación del guardameta 
leonés, convirtiéndose en una 
pesadilla para su adversario.

Bajo esta dinámica se llegaba 
al minuto 30 y los locales se 
marchaban a los vestuarios con 
dos goles en su haber (8-6). Des
pués cambió muy poco la situa
ción, continuando la igualdad

------"FICHA TECNICA —
Alineaciones: DON BOSCO: 

Escobar, Emiliano, Robles, Juan 
José 6, Cano 3, Estrella 4, Ricardo 
1, Blanco 1, Pisonero 1, Patón 1, 
Pozo 3 y Roberto.

C.P. NAVA CAJA SEGOVIA: 
Octavio, Enrique, Lulsml 3, Chldl, 
Gulller 5, Juan Ignacio, Carlos 1, 
David 6, Rodolfo, Tlnín 3, Santos y 
César.

ARBITRAJE: A cargo de los 
leoneses Juan José Marcos y 
Juan de Dios Castaño. Normal, 
aunque se contradijeron varias ve
ces en sus propias decisiones. Al 
minuto 57 amonestaron al técnico 
navero, Quintín Maestro, por pro
testar una decisión arbitral. Tam
bién mostraron tarjeta amarilla a 
Lulsml, Gulller y César por el Na
va. Por parte del Bosco la recibían 
Patón y Pozo.

entre ambos equipos y con un 
tanteo que oscilaba uno o dos 
goles a favor de los locales, in
cluso se empataba hacia el mi
nuto cuarenta con un 15-15. No 
obstante el Bosco volvía a con
seguir la delantera apoyado 
constantemente en su pivot y la
teral, a pesar de los intentos del 
Nava por romper este esquema 
adelantando a Rodolfo para cu
brir al lateral más de cerca. Al 
final a los naveros se les com
plicaba las cosas con las 
expulsiones al minuto 59 de 
Juan Igancio y Rodolfo, quedan
do en inferioridad de condicio
nes, que lógicamente aprovechó 
su rival para conseguir los dos 
puntos en juego, aunque de for
ma muy ajustada.

Partido al cual el Nava acudió 
con las significadas bajas de 
Isaac y Santi por encontrarse le
sionados de la jomada anterior y 
sin embargo, contó con la desta
cada presencia de Guiller, quien 
junto a David fueron los máxi
mos anotadores del conjunto na
vero.

CONDUCTOR:
Respete los pasos de 
cebra y las señales 
de los semáforos.

Es un consejo de 
EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA

IVMGR^EDELMTOO.
28.500 Millones a un número.

Más de 130.000 millones en premios.

21 de Diciembre 
SORTEO EXTRAORDINARIO 

DE NAVIDAD
lotería © nacional
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3-6 Derrota de Cotton
Club frente a Antena 3

Se disputó en el pabellón municipal de Cuéllar el partido co
rrespondiente a la décima jornada de la P División Nacional, 
grupo 2, entre el Cotton Club y el Lloyd’s Antena 3 que terminó 
con una clara victoria del equipo visitante por tres tantos a seis. 
Partido jugado con mucha deportividad por ambas partes y 
presenciado por cerca de 250 jugadores.

------------------------------------— ------- HCHA TECNICA-------

3-11 El CDU de León superó a 
Caja Segovia Ford Autoinsa

Comenzó el partido inaugu
rando el marcador en el minuto 
inicial el equipo local por medio 
de su jugador Fermín y unos 
minutos de buen juego y domi
nio de los cuellaranos ante un 
rival mejor clasificado en la 
general. Los madrileños, pasa
dos estos primeros minutos de 
presión de los locales, se fueron 
haciendo poco a poco con las 
riendas del partido imponiendo 
su mejor técnica y colocación 
en el campo, con una fuerte 
defensa y un ataque siempre 
peligroso. Se llegó al descanso 
con un 1 a 3 favorable al Lloyd’s 
Antena 3.

Al inicio del segundo perío
do, salida fulgurante del Cotton 
Club presionando al rival en su 
propio campo y cortando su 
peligroso contraataque. Mo
mentos de lucha y entrega de los 
cuellaranos que sorprendieron a 
sus rivales empatando el partido

Cotton Club: Chuchi, Fermín (2), 
Víctor (1), Chema, Picota, Claudio y 
César.

Lloyd's: Reyes, Prieto (4), Del 
Pozo (1), Martín (1), Daniel, Rodríguez 
y Felipe.

Arbitros: Martínez Alas y Calzón 
Pastor, de León. Bien.

en el minuto cinco con goles de 
Fermín y Víctor.

Pasados estos primeros minu
tos, volvió a funcionar la máqui
na del Lloyd’s y se hizo de nue
vo con el dominio del juego que 
ya no abandonaría hasta el final 
del partido. El equipo madrile
ño, conducido por su jugador 
número 10, Prieto, un magnífi
co jugador potente, sobrio y 
muy técnico, el mejor que se ha 
visto esta temporada en Cuéllar, 
se hizo dueño de la cancha 
marcando tres nuevos tantos. Al 
final, victoria justa de los madri
leños.

Muy difícil el desplazamien
to que realizó el equipo mas
culino del Caja Segovia Ford 
Autoinsa para enfrentarse al 
C.D.U. de León, uno de los 
equipos que aspira al ascenso 
a l.e división en la presente 
campaña. Tras una hora y 
cuarenta y cinco minutos los 
universitarios consiguieron la 
victoria.

A.S.

Magnífico comienzo de los 
segovianos con un ataque muy 
seguro y un saque fuerte y pro
fundo que hizo que la recepción 
leonesa no pudiera inciar el con
traataque con garantías. El Caja 
Segovia dispuso de un 9-4 a su 
favor que desperdició al errar 
varias recepciones seguidas y 
permitir que los universitarios le 
diera la vuelta al marcador.

En el segundo juego es donde 
el Ford Autoinsa desplegó sus 
mejores acciones. Todo el equi
po funcionó a la perfección. La 
defensa y el bloqueo, que no ha
bían estado muy finos en el set

Segunda División Femenina

anterior, fueron mucho más 
efectivos y consiguieron frenar 
el magnífico ataque local. El 11 - 
5 que llegaron a tener los pupi
los de Diego San Macario fue 
suficiente para ganar al final.

La diferencia entre los juegos 
anteriores y los dos últimos es
tuvo en el saque segoviano. No 
es que se fallara en esta faceta 
pero lo cierto es que ya no era 
tan efectivo como antes y eso 
facilitó el ataque leonés, fuerte y

------ HCHA TECNICA--------
Cancha: Pabellón Universita

rio. Poco público.
Marcador: 15-11 en 27 m.; 9-15 

en 22 m; 15-4 en 22 m. y 15-4 en 25 
minutos.

AUNEACIONES: C.D.U. León: 
Martín, Alvarez, Cubero, Merino, 
Sánchez y Osorlo. También juga
ron De la Rlva y González.

Caja Segovia Ford Autoinsa: 
Santl Rincón, Adolfo Andrés, Be
nito Martín, Luis Matarranz, Gon
zalo Marina y Juan Gómez. En los 
cambios, David Manzano, Luis 
Fernández y David Bartolomé. 

ARBITROS: Díaz y Sandoval. 
Sólo regular su actuación. 

muy bien construido. A pesar de 
ello los cambios de saque fueron 
numerosos y los juegos fueron 
bastante largos. El resultado es 
engañoso pues la diferencia en 
el juego no fue tan grande.

El próximo sábado visita Se
govia otro de los mejores equi
pos de la competición, el San 
José de Soria.

RESULTADOS

NOVENA JORNADA

Sahagún (Le), 3; Alerta (Pa), 2 
Duero (So), 3; Burgos, 1 
Univ.(Le), 3; Caja Segovia FA., 1

CLASIFICACION

San Antonio....................
U.León............................
San José.........................
Agustinos........................
C. Segovia-Ford A.........
Zorrilla..............................
C.V. Burgos....................
Alerta............ ",............
Fujitsu Sahagún.............

J G P P

7 7 0 14
6 5 1 11
6 5 1 11
7 4 3 11
6 4 2 10
6 15 7
6 15 7
7 0 7 7
5 14 5

5-7 Cuéllar Mariano Rico
ganó en Leganés

Partido disputado en el pabellón municipal de la localidad 
madrileña de Leganés y que terminó con la victoria de los 
cuellaranos. Buen partido del Cuéllar F.S. y primera victoria 
fuera de su cancha.

1-3 Cajasegovia Ford Autoinsa le hizo
un juego a Leopoldo Cano

A.S.

Empezó el partido con domi
nio del juego por parte del Cué- 
11a F.S. y presión sobre la puerta 
de su rival con numerosos lan
zamientos desde todas las posi
ciones. El C. Heredia Zazo in
tentó prácticar el contraataque 
pero sus rivales se lo impidieron 
en el centro de la pista. Dominio 
total de juego por parte del 
Cuéllar F.S. que llegó al descan
so con un 1 a 3, que si bien 
refleja la superioridad de los 
cuellaranos, no indica clara
mente su dominio y las numero
sas ocasiones de gol que no se 
materializaron gracias a la so
berbia actuación del portero 
local Jorge.

La segunda parte se inició con 
una buena reacción del C. Here
dia Zazo que, presionando al 
Cuéllar y no dando un balón por 
perdido, consiguió el empate a 
cuatro. El Cuéllar F.S. inició de 
nuevo su juego ofensivo con 
gran brillantez, efectuando du
ros y reiterados lanzamientos a 
puerta hasta conseguir el resul
tado final de 5 a 7. Por el Cuéllar 
F.S. sigue destacando la facili
dad goleadora del equipo en 
general y de su jugador Melero 
en particular.

Lea Vd.

EL 4DELAMTAD0 DE SEGOVIA

------ FICHA TECNICA------
Conet. Heredia Zazo: Jorge, Esco

bar (^, Arroyo (1), Gil (1), García (1), 
Salivema, Panlagua, Aguilar y Mar
tín.

Cuéllar F.S.: Masilla, Melero (3), 
Oscar (2), Ricardo (1), dosillo (1), 
Bonl, Terrados y Santl.

Arbitros: Bolívar y Robira de Ali
cante. Bien.

RESULTADOS

DECIMA JORNADA

Gil Curto, 6; Universitario,3
Asisa (Gu), 0; Garmisa,5
Cotton A. Alvarez, 3; Antena 3,6 
Griñón, 3; Mejorada, 5
Toledart, 4; Marabe, 3
Majadahonda, 9; Coslada, 4 
Zazo, 5; Cuéllar, 7
Univ.Autón., 1; P.Extremadura, 3

CLASIFICACION

J G E P P
El Periódico..........  
B. Antena 3...........  
Universitario.........  
Marabe..................  
Majadahonda........  
Cuéllar.................. : 
Toledart.................  
Mejorada...............  
Autónoma (*).........  
Griñón..................... 
Gil Curto................. 
Zazo........................ 
Cotton Club...........
Garmisa..................
Coslada.................. 
A sisa.......................

10 7 2 1 16 
10 7 1 2 15 
10 6 1 3 13 
10 5 2 3 12 
10 5 2 3 12 
10 5 1 4 11
10 5 0 5 10
10 4-2 4 10
10 5 1 4 10
10 4 1 5 9
10 4 1 5 9
10 1 5 4 7
10 2 3 5 7
10 2 2 6 6
10 2 2 6 6
10 2 2 6 6

(*) Figura con menos puntos por sanción.

Continúa sin ganar el equi
po femenino del Caja Segovia 
Ford Autoinsa tras disputarse 
5 jornadas del campeonato. El 
sábado se enfrentó al Leopol
do Cano de Valladolid que, 
por el contrario, cuenta sus 
partidos por victorias. A pesar 
de no poder contar con Marga 
Vida las segovianas consi
guieron hacer un juego a uno 
de los mejores equipos de la 
competición. -
______________ A.S.

El partido comenzó con clara 
inclinación visitante, pero no 
por el buen juego de las valliso
letanas sino por los continuos 
fallos de las locales. La recep
ción defectuosa puso muy difícil 
la labor a las colocadoras del 
Caja Segovia y por ello el ataque 
fue prácticamente inexistente. A 
ello hay que unir los saques erra
dos, y que no permitían sumar 
puntos.

Cuando quisieron reaccionar 
las segovianas ya habían trans
currido 2 juegos. Como en parti
dos anteriores, la garra y la lucha 
en cada punto es lo que permitió 
que el marcador les fuera favo
rable durante casi todo el set.

N
BALONCESTO.— El Real 

Madrid se enfrentará esta tarde 
al Pau Orthez, en partido 
correspondiente a la tercera 
jornada de la liguilla de 
semifinales de la Recopa.

Por su parte, el Fórum jugará 
también hoy su primer partido

Ahora sí el Ford Autoinsa fun
cionó como equipo, tanto en ata
que como en defensa, haciendo 
que el Leopoldo Cano no consi
guiera los puntos con tanta faci
lidad como hasta ese momento. 
Esto llevó a las visitantes a co
meter algunos errores en ataque, 
y a no ser tan efectivas con su 
saque.

Tras haber ganado el juego 
anterior pareció que el Caja 
Segovia se conformaba con ese 
triunfo parcial y volvió a caer en 
los errores del principio. Al Leo
poldo Cano le bastó con el saque

-------HCHA TECNICA---------
Cancha: E Serichol. Unos 50 

espectadores.
Marcador: 5-15 en 20 m.; 3-15 

en18m.;15-13en26m.;3-15en14 
m.

AUNEACIONES: Caja Segovia 
Ford Autoinsa: Emma Brunlcardl, 
M.' Jesús Isabel, Marlan Rueda, 
Rita Plaza, Laura García y Chus 
Arahuetes. En los cambios Cristi
na Peñas, Belén Yagúe, Rosa de la 
Calley Silvia López.

Leopoldo Cano: Escobar, Aya- 
la, Sánchez, Díaz, García y Fernán
dez. En los cambios Burgos y Bar- 
berán.

ARBITROS: Jesús Sánchez y 
Urbano Matarranz. Sin problemas.

BREVE
fuera de casa, de Copa Korak, 
ante los italianos del Cantú.

FUTBOL.— Ramón Díaz, de 
26 años y natural de Verín 
(Orense), jugador del Xove Lu
go, equipo de la categoría regio
nal preferente, falleció ayer 
mientras presenciaba un 
entrenamiento de juveniles.

para alzarse con la victoria final.
Al Caja Segovia Ford Autoin

sa le falta continuidad en su jue
go. Sólo juega bien durante un 
juego, o dos a lo sumo, pero el 
resto del partido transcurre sin 
mayor dificultad para su adver
sario. Unas adversarias mucho 
más conjuntadas y experimenta
das que las segovianas que aún 
no están habituadas a la compe
tición, y que probablemente se
guirán sin estarlo durante esta 
primera vuelta que finaliza en 
enero.

RESULTADOS

QUINTA JORNADA

One (Va), 3; Universidad (Le), 2 
Universidad (Sa), 3; Grupo 7 (Pa), 1 
C. Ford Autoinsa, 1; Leopoldo (Va), 3 
San Gar (Pa), 3; Diego Porcelos (Bu), 2

CLASIFICACION

L Cano...........................
A.D.One.........................
U. León...........................
U. Valladolid...................
Sangar............................
U. Salamanca................
Grupo 7..........................  
Autofórmula...................  
C. Segovia-Ford A........

J G P P

4 4 0 8
4 4 0 8
5 3 2 8
4 3 17
5 2 3 7
4 2 2 6
5 14 6
4 13 5
5 0 5 5

TENIS.— La yugoslava Mó- 
nica Seles, reciente vencedora 
del Masters femenino de tenis, 
continúa al frente de la clasifica
ción mundial. Las españolas 
Arantxa Sánchez Vicario y Con
chita Martínez mantienen la 
quinta y la novena posición, 
respectivamente.

M.C.D. 2022
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Castilla, cuna y se 
de San Juan de I

PABLO SAINZ CASADO (Párroco de Sotosalbos)

Durante el año 1991, al cum
plirse el IV Centenario de la 
muerte de San Juan de la Cruz, 
se han multiplicado en todo el 
mundo, España y, principal
mente en Castilla, innumerables 
congresos, conferencias, con
ciertos y jornadas de oración, 
sobre este hombre singular, que 
es San Juan de la Cruz.

Con el patrocinio de los pa
dres carmelitas y de las carmeli
tas misioneras del convento y 
del centro de espiritualidad “San 
Juan de la Cruz” de Segovia, la 
cofradía “Música y liturgia entre 
amigos”, de la parroquia de 
Sotosalbos, ha organizado los 

• actos siguientes: El día 8 de 
diciembre, a las 6 de la tarde, el 
“Cuarteto de Música de Cámara 
de Madrid”, armonizará la misa 
conventual y dará, a continua
ción, un concierto de música 
clásica y sacra, en la iglesia de 
los padres carmelitas de Sego
via.

“Schola antiqua”, bajo la di
rección de D. Laurentino Sáenz 
de Buruaga, monje benedictino, 
actuará el día 14 de diciembre, a 
la una de la tarde, en la iglesia 
románica de Sotosalbos, en la 
misa en latín con canto mozára
be, a la que seguirá un recital del 
compact disc. Master Record 
Canto Mozárabe. Schola Anti
qua” y la presentación de un 
folleto dedicado a San Juan de la 
Cruz.

Esta misma actuación se repe
tirá el mismo día, en la iglesia de 
los padres carmelitas, a las seis 
de la tarde.

fueron testigos del continuo 
peregrinar y del pobre quehacer 
artesano de la familia Yepes. 
Los ojos y las yemas de los dedos 
dejó Catalina Alvarez, entre la 
urdimbre y la trama del telar 
casero, tejiendo, sin descanso, 
los deshechos de la seda y de la 
lana: de profesión, “burateros”, 
dice un documento de la época.

Juan, más diestro en letras que 
en telares, estudió gramática, 
latín y retórica en el colegio de la 
Compañía. Vistió el hábito de 
Carmelita Calzado y cursó Filo
sofía y Teología en el “Studium 
Generale” de los PP. Carmelitas 
en la Universidad de Salaman
ca.

Tenía 25 años cuando fue 
ordenado sacerdote.

Teresa de Jesús, cazadora de 
espíritus exquisitos y de hom
bres inasequibles al desaliento, 
ganó a aquel diminuto fraileci
llo para la gran reforma del 
Carmelo.

Después, su vida fue un asom
broso entramado de “noches os
curas", de “cánticos espiritua
les”, de “llamas vivas de amor" 
y de “subida al más alto monte” 
de la perfección.
"Entre las muchas y buenas 

razones para conocer Segovia 
en este “Año Internacional de 
San Juan de la Cruz” o en cual
quier otra ocasión o motivo, una 
de las más destacadas es, sin 
duda, conocer el convento y 
centro de espiritualidad de los 
padres carmelitas de Segovia, 
fundado por San Juan de la Cruz,

ulero
Cruz

años y escribió su mejor poesía 
—obra cumbre de la literatura 
universal—, este poeta de Dios y

donde reposa su cuerpo, y en 
cuya construcción trabajó de 
peón albañil, vivió más de tres

de las altas y luminosas tierras 
de Castilla, su cuna y su sepul
cro.

La clausura oficial del cente
nario tendrá lugar en Ubeda, con 
varios actos, entre ellos un so
lemne quinario en honor del 
santo, en la iglesia de San Mi
guel de los Carmelitas Descal
zos, predicado por los obispos 
andaluces, que culminará el 
domingo, día 15, con la solemne 
misa concelebrada y presidida 
por el Excmo. Sr. cardenal, 
español en Roma, D. Antonio 
María Javierre Orias, archivero 
y bibliotecario de la Santa Igle
sia de Roma, como enviado 
especial del Papa, para las cele
braciones de los días 14 y 15 de 
diciembre en Ubeda.

, Pero, además de este recono
cimiento oficial, gracias a los 
medios de comunicación social, 
Juan de la Cruz ha llegado tam
bién al pueblo.

Raro es el español que no haya 
oído hablar este año, de San Juan 
de la Cruz y no conozca alguno 
de los sucesos de su fecunda y 
apasionada vida y sus andadu
ras, muchas veces en compañía 
de Teresa de Jesús, por los 
caminos y lugares de Castilla y 
Andalucía.

Juan de la Cruz es hoy, sin 
duda alguna, uno de los hombres 
más preclaros y entrañables del 
mundo.

El que había de llegar a esta 
Proyección universal, nace en la 
villa de Fontiveros de una fami- 
ha pobre de tejedores: Gonzalo 
de Yepes y Catalina Alvarez.

Fontiveros, Torrijos, Gálvez, 
Arévalo y Medina del Campo

Su mensaje fue entregado a los asistentes a la Conferencia de Paz celebrada en Madrid

El secreto de Fátima
He aquí el famoso tercer se

creto de Fátima del cual se espe
raba la divulgación en 1960. El 
documento, fue conocido por 
una indiscreción diplomática, 
habría sido enviado a título in
formativo por las autoridades 
vaticanas a las de Washington, 
de Londres y de Moscú, creyén
dolo necesario, es más, indis
pensable a la convención que 
mira por el cese de los experi
mentos nucleares. La autentici
dad de tal documento no ha sido 
nunca desmentida por el Vatica
no.

El 13 de octubre de 1917, 
después de una serie de aparicio
nes, la Virgen Santísima se apa
reció por última vez a los niños 
de Fátima: Lucía, Jacinta y 
Francisco. Después del suceso 
del“MilagrodelSol”. La Madre 
de Dios reveló a Lucía un men
saje especial que “entre otras 
cosas" decía:

No tengas temor, querida 
pequeña. Soy la Madre de Dios, 
que te habla y te pide hagas 
público el presente Mensaje 
para el mundo entero. Haciendo 
esto, encontrarás fuertes resis
tencias. Escucha bien y haz 
atención a esto que te digo:

Los hombres deben corregir
se. Con humildes súplicas, de

ben pedir perdón de los pecados 
cometidos y que pudiesen co
meter. Tú deseas que Yo dé una 
señal, para que cada uno acepte 
Mis Palabras que Yo digo por 
mediación tuya, al género hu
mano. Has visto el Prodigio del 
Sol, y todos, creyentes, incrédu
los, aldeanos, ciudadanos, sa
bios, periodistas, laicos, sacer
dotes, todos lo han visto. Y 
ahora proclama en Mi Nombre:

Un gran castigo caerá sobre 
todo el género humano, no hoy, 
ni mañana, sino en la segunda 
mitad del Siglo XX. Ya lo había 
revelado a los niños Melania y 
Massimino, en “La Salette”, y 
hoy lo repito a ti, porque el 
género humano ha pecado y 
pisoteado el Don que había 
hecho. En ningún lugar del 
mundo hay orden, y Satanás 
reina sobre los más altos pues
tos, determinando la marcha de 
las cosas. El efectivamente lo
grará introducirse hasta la cum
bre de la Iglesia: él logrará sedu
cir los espíritus de los grandes 
científicos que inventan las 
armas, con las cuales será posi
ble destruir en pocos minutos 
gran parte de la humanidad.

Tendrá en poder a los potentes 
que gobiernan los pueblos, y los 
incitará a fabricar enormes can

tidades de estas armas. Y si la 
humanidad no se opusiese a 
esto, estaré obligada a dejar libre 
el brazo de Mi Hijo. Entonces se 
verá que Dios castigará a los 
hombres con mayor severidad, 
como no había hecho con el 
diluvio.

Llegará el tiempo de los tiem
pos y el fin de los fines, si la 
humanidad no se convertirá y si 
todo debería continuar como 
ahora, o peor, debería agravarse 
mucho más, los grandes y los 
potentes perecerán junto a los 
pequeños y a los débiles. Tam
bién para la Iglesia, llegará el 
tiempo de sus más grandes prue
bas. Cardenales se opondrán a 
cardenales, los obispos a obis
pos.

Satanás caminará por entre
medio de sus filas, y en Roma 
habrá cambios. Lo que está po
drido caerá, y lo que caerá, ya no 
se levantará más. La Iglesia será 
ofuscada y el mundo trastornado 
por el terror. Tiempo llegará, en 
que ningún rey, emperador, car
denal u obispo, esperará a Aquel 
que sin embargo vendrá, pero 
para castigar según los designios 
del Padre mío.

Una gran guerra se desenca
denará en la segunda mitad del

Siglo XX. Fuego y humo caerán 
del cielo, las aguas de los océa
nos se volverán vapores y la 
espuma se elevará revolviendo y 
hundiendo todo. Millones y 
millones de hombres perecerán 
de hora en hora, aquellos que 
queden en vida, envidiarán a los 
muertos.

Por cualquier sitio por donde 
se dirija la mirada, habrá angus
tia, miseria, ruinas en todos los 
países. ¿Ves? el tiempo se acer
ca siempre más y el abismo se 
engrandece sin esperanza. Los 
buenos perecerán junto a los 
malos, los grandes con los pe
queños, los príncipes de la Igle
sia con sus fíeles y los gobernan
tes con sus pueblos.

Habrá muerte por todas partes 
por causa de los errores cometi
dos por los insensatos y por los 
partidarios de Satanás el cual 
entonces, y solo entonces, reina
rá sobre el mundo, por último, 
cuando aquellos que sobrevivi
rán a todo evento, estén aún en 
vida, proclamarán nuevamente 
a Dios y a Su Gloria y le servirá 
como en un tiempo, cuando el 
mundo no era así de pervertido. 
Ve, pequeña mía, y proclámalo. 
Yo a tal fin, estaré siempre a tu 
lado para ayudarte".

M.C.D. 2022
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Una nueva temporada
para el Delta

La gama del Lancia 
Delta recibe una nueva 
configuración con la co
mercialización de las ver
siones actualizadas y 
completadas LX, GT i.e. y 
HF turbo, que se añaden 
al HF intégrale 16v ac
tual.

Esta redefinición de la gama . 
se realiza desde una perspectiva 
de mayor adaptación a las 
necesidades del mercado que 
evoluciona: una operación posi
ble y totalmente justificada para 
un coche que ha sabido mante
ner en el tiempo todo su atracti
vo, gracias a la validez del plan
teamiento inicial, técnico y esti
lístico, y a las notables ac
tualizaciones que se han ido 
introduciendo.

Un coche totalmente consoli
dado y aún hoy valorizado por la 
sucesión de temporadas ricas de 
éxitos deportivos, el Delta com
bina hoy las virtudes de elegan
cia y de clase tradicionales en
comendadas a la línea “perso
nal" de la carrocería, de funcio- 
natidad, de brillantez de presta
ciones, de sofisticación de los 
equipamientos, de riqueza de 
los elementos de serie, con una 
nueva e importante motivación 
de compra: la certidumbre ofre

cida por un producto avanzado y 
de plena fiabilidad, que justifica 
la fidelidad a la marcha, típico 
de la clientela Lancia y de la 
clientela Delta en concreto.

En el ámbito de la redefini
ción actual:

— la versión LX, en lugar del 
previo propulsor 1300, adquiere 
una nueva motorización 1500, 
que, además de ofrecerle un 
comportamiento más brillante 
incrementa el contravalor en 
media significativa;

— la versión GT i.e., que 
también se ofrece con motoriza
ción catalizada, ha sufrido asi
mismo una valorización de la 
relación entre calidad y precio 
debido a las renovaciones esti
lísticas y estéticas;

— la versión HF turbo, que 
también se ofrece con equipa
miento catalizado, adquiere, co
mo consecuencia de una amplio 
restyling que destaca su perso
nalidad dinámica, un carácter 
más deportivo, alineado con las 
expectativas de su clientela tra
dicionalmente juvenil.

Otro elemento de moderna 
caracterización se ofrece a los 
tres Delta renovados por la 
disponibilidad, en la gama de 
colores, de dos nuevos colores 
metalescentes exclusivos de 
Lancia, que confieren a la carro
cería efectos cromáticos espe
ciales.

EN RUTA
VALEO - MOTOROLA, 

ACUERDO
DE COLABORACION

Valeo, empresa líder en la 
fabricación y distribución de 
recambios originales para auto- 
moción, acaba de firmar un 
acuerdo de producción y desa
rrollo con el grupo Motorola. 
Este acuerdo significa la fabri
cación de nuevos módulos elec
trónicos, de la más moderna 
tecnología, para su aplicación 
en los actuales y futuros compo
nentes y sistemas Valeo.

“CITROEN ZX”
Se trata de una publicación de 

36 páginas, con ilustraciones en 
color, en las que se desarrolla 
una amplia y detallada explica
ción de las peculiaridades del

Faros antiniebla diseñados 
por ordenador en el

Saab 9000 CS
Los faros del Saab 9000 CS 

están colocados en posición 
muy baja y combinan perfecta
mente con la línea de la carroce
ría. Los faros situados de esta 
manera y equipados con lámpa
ras convencionales H4, que 
combinan las lámparas de luz 
larga y de cruce con dos fila
mentos, no pueden proporcionar 
una iluminación satisfactoria.

Por lo tanto, el Saab 9000 CS 
cuenta con cuatro faros: dos para 
la luz larga y dos para la de cru
ce.

Los faros están provistos de 
reflectores diseñados por el mé-. 
todo de la “forma compleja”, en 
el que se realiza un cálculo por 
ordenador de cada elemento de 
la superficie, con objeto de que 
su efectividad sea la mayor posi
ble.

Estos reflectores, extremada
mente eficientes, se combinan

Citroen ZX, una de las señala
das novedades del año. Junto a 
las características del vehículo, 
las aplicaciones varias, su “res
puesta’ ’ en las diferentes cuali
dades, etc.

“MOTOR CLUB’’
Número 13 de esta revista, de 

66 páginas, de Ford, en la que se 
incluye un amplio sumario de 
contenidos variados: Pruebas, 
novedades, calidad, competi
ción, precios de los modelos 
Ford y reportajes sobre otros 
temas como moda, naturaleza, 
fauna ibérica, etc. También se 
incluye un gran póster en el 15 
aniversario de Ford España 
conteniendo los modelos lanza
dos por la firma americana des
de 1907 a 1991.

con lámparas Hl, cuya luz es 
más potente que la de los H4, 
consiguiéndose así unos faros de 
elvada eficacia y colocación ba
ja.

Puesto que el Saab 9000 CS 
cuenta con faros diferenciados 
para las luces larga y de cruce, 
cada pareja de faros puede dise
ñarse individualmente, sin res
tricción alguna. Cuando un faro 
tiene que desempeñar ambas 
funciones, los ingenieros deben 
conceder prioridad al funciona
miento con la luz de cruce, que 
es la que se utiliza con mayor 
frecuencia, hasta el 90 por cien
to del tiempo.

Cuando se enciende la luz lar
ga, ocurre lo mismo con la de 
cruce, obteniéndose asila venta
ja de contar con un ancho haz de 
luz de cruce, combinado con un 
haz muy efectivo de luz larga, de 
manera simétrica y completa.

La contaminación

por plomo 

desciende
Gracias a los esfuerzos de los 

fabricantes de automóviles para 
limitar los aditivos de plomo en 
la gasolina y según una 
investigación franco-soviética 
publicada en la prestigiosa re
vista “Nature”, la contamina
ción por plomo en la atmósfera 
ha descendido 7,5 veces en los 
últimos 20 años.

Los frutos, ahora contrasta
dos, de este esfuerzo inversor y 
tecnológico no se han hecho es
perar, pues si hay algo agradeci
do en este mundo es la naturale
za, cuando se la respeta y trata 
como se debe. Seat, consciente 
de ello, ha invertido mucho en la 
investigación en este apartado. 
Por ello, sigue buscando nuevos 
caminos y aceptando la respon
sabilidad que ha emprendido en 
la protección del medio ambien
te y de la naturaleza que nos ro
dea.

La reutilización de los mate
riales de producción no es nin
guna novedad en Seat. Actual
mente se recicla aproximada
mente el 75% del peso total de 
un vehículo y de este, casi el 
100% de hierro y acero, asi co
mo el 90% de los metales lige
ros, un 40% de los neumáticos y 
cifras menores de materiales 
sintéticos, vidrios, pinturas y 
resto de materiales.

Para mejorar estos aspectos, 
Seat ha decidido utilizar mate
riales sintéticos que pudieran ser 
reutilizables, como el polipropi
leno, durante la planificación de 
sus nuevos vehículos. Por ejem
plo en el Toledo, el problemáti
co PVC se redujo a menos de un 
kilo, por ello, los parachoques 
son de dicho material y fácil
mente desmontables.

También los peatones
P.M.C.

F. PEÑALOSA

La marca Fiat ha elegido nuestra ciudad para efectuar una presentación de sus modelos a los 
infonnadores del motor. Varios modelos de la gama lanzada al mercado por la prestigiosa firma italiana 
fueron sometidos a prueba por informadores de las Islas Canarias, para los que se efectuó, esta 
presentación. Con tal motivo, a los pies del Ayuntamiento, en zona reservada al efecto, se colocó en 
exhibición un modelo Fiat de carreras, junto al que fueron aparcando los coches en prueba que llegaban 
a la ciudad. Después de almorzar en el restaurante José María, los periodistas canarios reemprendieron 
viaje a Madrid, donde concluyeron la prueba técnica de los vehículos.

No se puede dejar de insistir que también los peatones, 
con su comportamiento, son punto fundamental para la 
buena marcha del tráfico en las zonas urbanas. Un com
portamiento “pasota” puede acarrear múltiples situacio
nes peligrosas para peatones y conductores. Al peatón se 
le insiste (se nos insiste porque todos lo somos, aunque 
también en ocasiones llevemos un volante) que debe cui
dar sus actuaciones, caminando por el lugar que corres
ponde, cruzando por los pasos de cebra, no recreándose 
lentamente en el cruce sino haciéndolo con agilidad —no 
digo corriendo—, enseñando a los pequeños a cumplir las 
normas elementales (eso de mirar antes de cruzar es algo 
básico para la seguridad), y también recordando a los ma
yores que estos días nuestros, en ios que el motor es un 
poco el rey de la calle, no es igual que sus tiempos de 
juventud en los que no existía ese peligro: Los mayores 
deben cuidar en extremo sus actuaciones y para ello hay 
que insistirles en que no pueden caminar por las calles 
pensando que sólo es suya y que no hay peligro alguno. 
Como en estas circunstancias caminan muchos de ellos, he 
ahí la frecuencia en que se producen lamentables acciden
tes protagonizados por personas mayores. Hacia ellas, 
claro está, debemos tener esa atención de inculcarles 
permanentemente la forma en que deben comportarse, 
pero también puede llegar nuestra labor de orientarles en 
la misma calle, a impedirles el paso en un momento 
crítico, a ayudarles a realizar un intento de cruce...

También los peatones estamos obligados a mucho y te
nemos una alta responsabilidad en el tema del tráfico.

M.C.D. 2022
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Ha y  u n  Nu e v o
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Hay un nuevo Opel 
Vectra. Espíelo y participe en 
el concurso. Puede ganar 
hasta tres Opel Vectra. 
Acérquese a su Concesiona
rio Oficial Opel y descubra

GM

el nombre de la nueva versión. 
Aquí tiene unas pistas: 
2.000 cc, 115 CV. de 
potencia. Llantas Minilite 
y carácter deportivo. 
En su Concesionario Oficial Opel

le darán más pistas. Espíe 
la nueva versión y pida, allí 
mismo, su tarjeta de partici
pación. Es muy fácil. Hay un 
nuevo Opel Vectra y usted 
puede ganar tres. Espíelo.

OPEL--
M.C.D. 2022
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Miércoles 11 de diciembre.
Van 345 días; faltan 20.
Sol: De 8,27 a 17,48 horas.

TERMOMETRO T

> SANTORAL
Santos: Dámaso, Eutiquio y Victorico.

> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Rodríguez del Fresno. Avenida 
Marqués de Lozoya, 13.
Cantalejo: Rosario Real Enríquez. M.* Rosa 
Salcedo Madero
El Espinar M.' Jesús Bartolomé Sánchez.

> CINE
SALA MIRO.—7,30 y 10,30: Terminator2*. 
SALA ZULOAGA.— 7,45 y 10,45 tos Com- 
mitments*.

BONO LOTO ▼

•sSÍSSÍ-SÍÍ

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. P. UM2

Valladolid............ 6,6 4,4
León..................... 6,6 3,0

Zamora................. 9,2 5,8 0,1
Salamanca........... 10,5 4,5

Falencia................ 4,6 2,0
Burgos.................. 3,4 0,0
Soria..................... 4,0 0,8

Segovia................. 6,7 1,0
Avila..................... 8,2 1,0

MAÑANA NIEBLAS MATINALES Y ESTABILIDAD 
EN LAS TEMPERATURAS

Lluvia Muynubceo Algo nuboso G'anizo Chubascce Despejado Tormenta NieC">6 Nieve

Hoy, los cielos estarán nubosos en las primeras horas, ten
diendo a disminuir la nubosidad durante el día quedando 
nubes de tipo medio y alto; nieblas y brumas, que podrán ser 
persistentes en algunos puntos; temperaturas diurnas más 
altas, con máximas probables entre 6 y 11 grados; y nocturnas 
algo más bajas, con mínimas para la próxima madrugada 
entre 2 y -2 grados; vientos flojos del sureste.

Mañana, cielos poco nubosos o despejados de nubes bajas; 
con nubosidad media y alta; algunas nieblas y brumas mati
nales; temperaturas sin grandes cambios; vientos flojos del 
sureste.

2
39 12 21 32 38 39 Com.

Reln.

Domingo, 8

11 14 20 24 29 34 Com.16
Reln. 3

Miércoles, 4

2 6 19 22 46 49 Com. 31
Reln. 8

PRIMITIVA ▼
Jueves, 5

2 11 12 24 43 48 Com 33
Reln. 0

Sábado,7

9 14 16 26 44 47 Com. 28
Reln. 4

Lunes, 9

CONVOCADAS OCHO 
BECAS DEL INSTITUTO

JUAN MARCH

El Instituto Juan March de 
Estudios e Investigaciones con
voca ocho becas con destino a su 
Centro de Estudios Avanzados 
en Ciencias Sociales, para el 
curso 1992/93, que dará co
mienzo en el mes de septiembre 
de 1992.

Podrán optar a estas becas 
todos los españoles que estén en 
posesión del título superior ob
tenido con posterioridad al 1 de 
enero de 1989. Se admitirán 
también las solicitudes presen
tadas por estudiantes del último 
curso de las carreras universita
rias, aunque la concesión de la

EXPOSICIONESV
EN EL TORREON DE 

LOZOYA

(Obra cultural de la Caja 
de Segovia)

15 años de publicidad políti
ca. Hasta el 15 de diciembre.

EN LA SALA UNTURBE 
(Casino de La Unión)

Jesús de Francisco, óleos y 
acuarelas. Hasta el 20 de di
ciembre.

beca estará condicionada, en tal 
caso, a la obtención del título de 
licenciado en la convocatoria de 
junio de 1992. Los candidatos a 
estas becas habrán de tener un 
buen conocimiento del idioma 
inglés, tanto oral como escrito. 
La dotación de cada beca es de 
110.000 pesetas mensuales bru
tas, aplicables a todos los meses 
del año. Estas becas se conce
den inicialmente por un período 
de seis meses, prorrogable en 
sucesivas etapas hasta comple
tar, a tenor de los resultados 
alcanzados, dos cursos acadé
micos en el centro.

Las solicitudes y documenta
ción para estas becas habrán de 
ser remitidas al Centro de Estu
dios Avanzados en Ciencias 
Sociales del Instituto Juan 
March (calle Castelló, 77, 
28006 Madrid) hasta el 28 de 
febrero de 1992.

Estación Ferrocarril
(Avda. Obispo
Quesada, s/n)........... 43 36 66

La Albuara
(C/CándidoLópez,2)..42 02 58

Plaza Mayor.................43 66 80
Plaza Azoguejo.............43 66 81

MEUHTáDO DE SE60VI6
DECIA HACE 50 AÑOS

LA ATENCION DIPLOMATICA DEL JAPON SE 
CENTRA EN LA ACTITUD QUE ADOPTE RUSIA

Tokio.—La atención diplomática del Japón se fija en la 
actitud que seguirá en los sucesivo la U.R.S.S. —declara el 
redactor diplomático de la Agencia oficiosa japonesa—. Aña
de que hasta ahora las relaciones nipo-soviéticas están basadas 
en el Tratado de neutralidad de abril pasado, firmado por 
Matsuoka en Moscú, pero que probablemente los ingleses y 
norteamericanos no dejarán de solicitar de los bolcheviques la 
concesión de bases navales y aéreas en territorio de la Unión 
Soviética. Termina el comentarista afirmando que, dispuestas 
a todo, las fuerzas japonesas se encuentran en pie de guerra 
también en la frontera septentrional de Manchukuo.—Efe

a

SEGOVIA-SANGARCIA- 
HOYUELOS

Lunes a viernes.............. 8,30 
14,00 
18,35

Sábados........................ 14,00

HOYUELOS-SANGARCIA- 
SEGOVIA

Lunes a viernes.............. 6,45
16,45

Sábados........................ 7,45

REZA
NUEVE AVEMARIAS

Durante nueve días
Pide tres deseos: uno de 
negocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica este 
aviso y se cumplirán, aunque 

no lo creas. c. P.

Lea Vd.

EL ¿DEUNTü O DE SEG0VI6

87.175 EN EL AYUNTAMIENTO DE 
PEDRAZA

Viernes, 6 Jueves, 5
78.976 73.387
Serle 071

Paloma Mate Cabañas, dibu
jos y grabados. Hasta el 31 de 
diciembre.
EN EL CENTRO “VIRGEN DE 
LA SALUD" DE TUREGANO

Miércoles, 4
67.164

Martes, 3
97.770

Arquitectura académica: di
bujos, acuarelas, pasteles, pro
yectos, aerogramas y maquetas.

B 434600
SEGOVIA

El mejor sitio para
BODAS Y BANQUETES

Pida precios
CASA DUQUE » 43 05 37

EXCMO.
AYUNTAMIENTO 

DE SEGOVIA

CORTE DE TRAFICO

Se comunica al público en 
general, que el miércoles día 11 
de diciembre, quedará cortada 
al tráfico rodado la C/ Morillo por 
reparación de pavimento, des
de la entrada de C/José Zorrilla, 
hasta esquina con C/Jardín Bo
tánico, desde las 8 de la maña
na hasta la finalización de los 
trabajos.

Rogamos disculpen las 
molestias.

Segovia 9 de diciembre de 
1991.- EL ALCALDE, Fdo.: 
Ramón Escobar de Santiago

t
EL ILMO. SEÑOR

D. Teodoro García Goicoechea
(Comandante de Infantería, retirado, en posesión de la Placa de San Hermenegildo

Falleció en Alicante el día 8 de diciembre de 1991
A los 91 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Sus desconsolados hijos, Angel, Esther,Teodoro 

y Mari Carmen García Moreno; hijos políticos, Tiburcia 
Ramírez y Tomás Vidaurre; nietos y demás familia, 

Participan tan sensible pérdida y agradecerán la asistencia a la 
misa que tendrá lugar hoy día 10, a las 6 de la tarde, en la iglesia 
parroquial de Santa Eulalia (Segovia). El sepelio ha tenido lugar en 
la mañana de hoy en el cementerio del Santo Angel de la Guarda.

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES *

DE 9 A 14 HORAS

cO OFERTAS EMPLEO 
COMERCIALES 
INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

ACCIOH5
Teléfono 91-5339700

^^«IPRAS e !
COMPRAMOS monede», billetes, 
eelloe, postales, libros, condeco
raciones, todo antiguo. Doblón. 
Domingo de Soto, 1. Teléfono 

435109.

ALQUILO local de 90 m1, bien si
tuado. Teléfono 433943.

LOCAL de 175 metros cuadra
dos, calle Santo Toméa. Informa
ción: TeH. 425802.

ALQUILO piso amueblado o por 
habitaciones. Teléfono 421634.

ALQUILO nave a estrenar. 250 m2, 
en La Lastrilla. Teléfono 423238.

ALQUILO local 217 m2. en seml- 
esquina. Cualquier negocio. 
Renta: 100.000 pesetas. Teléfono 

433001.

ALQUILO precioso chalet en La 
Losa. Cocina amueblada. Cale
facción. A estrenar. 70.000 pese
tas. Teléfono 433001.

Sí felicitas con tarjetas de Unicef lograrás 
que lluevan alimentos, medicinas, libros, 
juguetes.

Otó « km este tetes,
v Ayudarás a hacer felices

a millones de niños. En todo el mundo.

unicef W

Venta en Oficinas de Correos, BBV, Banesto, BEX, B Central, Caja Postal, B. Castilla. B. Mapfre 
y Delegaciones UNICEF.

SE ALQUILA local Nueva Sego- 
via. 60 m2. Teléfono 433943.

NAVE en Segovla tiempo indefi
nido. Teléfono 422719.

. TRABAJO ▼ |

SE NECESITA chica, para com
partir piso. C/ Lérida, 16, 5.9 A 
(tardes).

SE NECESITA chico para compartir 

piso. Teléfono 434032.

NECESITO aprendiz de 16 año» 
para bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5).

SE NECESITA antenista con ex
periencia. Teléfono 428470.

PRECISO mecanógrafa. Trabajo 
a convenir. Teléfono 430748.

SE NECESITA camarero de barra. 
Teléfono 437012.

SE NECESITA camarero, sabien
do oficio, horario continuado. 
Bingo Sociedad Gimnástica Se- 
govlana. Teléfono» 427169
426749.

PARA FAMILIA segoviana resi
dente en Madrid, necesito interna 
mayor de 25 años, con experien
cia, fines de semana libres. Telé
fono 91/7670617 (desde 6 tarde).

SE NECESITAN camareros y pin
che de cocina. Teléfono 431466. 
Sr. Marugán.

SE NECESITA dependiente y 
aprendiz, de mostrador. Mesón 
Los Gascones. Teléfono 424396.

IMPORTANTE EMPRESA del 
sector servicios. Precisa cubrir 4 
puestos de trabajo. No se precisa 
experiencia, se dará todo el apo
yo necesario para realizar el tra
bajo con la mayor eficacia. Intere
sados presentarse de 10 a 13,00 
los días 9-10-11 y 12, en C/Fernán 
García, n.8 1, 1.8, Pu. 4, junto al 
acueducto. Atiende Sr. Patiño.

TRASPASOS ▼
VALLADOLID centro negocio 
confección y tejidos, renta anti
gua. Teléfono 432643 (7 tarde).

TRASPASO Restaurante César, 
junto acueducto. Teléfono 

428101.

■k MIGU€L TOM4R

AGFNH DF LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR: Vende o alquila solar ur
bano con nave en Garclllán.

TOVAR: Alquila local calle Roble, 
200 m2. Hace esquina. Véalo.

TOVAR: Vende en Aguilafuente 
finca con chopos canadienses de 
8 años.

TOVAR: Vende piso dúplex, 3 
dormitorios, vistas al Salón. Nue

vo.

TOVAR: Vende piso José Zorrilla. 
3 dormitorios, planta 5.1. Solea
do.

TOVAR: Vende 3 únicos chalets 
adosados. Llave en mano. Torre- 
caballeros.

AGFN'F DF , A PROPIEDAD INMOBILIARIA

PROXIMA CONSTRUCCION 
Pisos 3 dormitorios

Locales y garajes 
VIA ROMA

- 43.59.50 S 43.54.61

TOVAR: Vende parcela “El Sotl- 
llo*. 800 m2, pie de calle.

TOVAR: Vende piso C/ Infanta 
babel. 3 dormitorios, muy solea
do.

TOVAR: Vende, alquila garaje/ 
trastero. Zona San Lorenzo. 
Construcción moderna.

TOVAR: Vende chalets urbaniza
ción "El Mirador”. Se pueden ver. 
Información personal.

TOVAR: Vende piso Sargento 
Provisional, 2 dormitorios, cale
facción central, 2.8.

TOVAR: Vende piso 3 dormito
rios, 2 baños, exterior. Precio: 
7.500.000.

TOVAR: Vende chalet Otero de 
Herreros, parcela 900 m. Buen 
estado.

EZEQUIEL GONZALEZ, 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente ensola
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: GOBERNADOR FER
NANDEZ JIMENEZ. 225 m2.5 dor
mitorios. Magnífica vivienda se- 
minueva. Cocina amueblada. 
Garaje.

HABITAT: C/ SAN GABRIEL 270 
m*. 4, 5 dormitorios. Preciosas 
viviendas unlfamlllares. Jardín 
privado. Piscina. Calidad Inmejo
rable.

VENDE PISO

HABITAT í
Telf.: 43.30.10

C7 LAS I RAS

— 205 m2. 3 dormitorios.
— Seminuevo. 2 baños.
— Garaje.

FACILIDADES

HABITAT: PLAZA DEL RASTRI
LLO. 120 m2. 4 dormitorios. Ideal 
para rehabilitar. Muy luminoso.

HABITAT: C/ CABRITERIA. 120 
m2.4 dormitorios. Inmejorable es
tado. Cocina amueblada. Terraza.

HABITAT: JUNTO A CATEDRAL 
140 m2. 4 dormitorios. Para reha
bilitar. Exterior a calle Real. Posi
bilidad compra segunda planta.

HABITAT: C/VARGAS. 206 m2.6 
dormitorios. Dúplex a estrenar. 
Armarios empotrados. Garaje. 
Trastero.

HABITAT: JUNTO PLAZA MA
YOR. 210 m2.4 dormitorios. Seml- 
nuevo. Magníficas vistas. Unico.

HABITAT: C/ RANCHO. 127 m2. 4 
dormitorios. Todo exterior. Mejo
ras. Cocina amueblada. Garaje.

HABITAT: VIA ROMA. 200 m2. 4 
dormitorios. Terrazas. Gran cali
dad. Gastos Individuales. Garaje.

HABITAT: Sepa encontrar »u 
Habitat. SI quiere vender, si quie
re comprar, elga los nuevo» siste
ma» eng e»tlón Inmobiliaria. Telé
fono 433010.

Finc a s NOVO: Vende piso de 3 
dormitorio». 2 baño». Exterior. 
Garaje y trastero.

FINCAS NOVO: Vende locales 
comerciales en edificio rehabili
tado. Distintas superficies. San 
Millán.

FINCAS NOVO: Vende casa de 
dos plantas con patio, propia 
para rehabilitar. Barrio San Lo

renzo.

FINCAS NOVO: Ocasión, vende 
parcela con naves de 700 m2 en La 
Losa.

FINCAS NOVO: Agencia de la 
Propiedad Inmobiliaria. C/ Seve
ro Ochoa, 6, bajo. Teléfono 

441729.

VARIOS ▼ ■
ELECTRICIDAD RUE. Máquinas 
de coser Slnger. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

i

VEHICULOS Importación. Motor 
Caetllla-Auplea. 20 años expe
riencia. Segovla-Madrld-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

LOCAL en Fernández Ladreda. 60 
m2, para despachos u oficinas. 
Teléfono 430023 (llamar de 9-11, 
4-5).

VIVIENDA dúplex en calle José 
Zorrilla, ealón, cinco dormitorios, 
tres baño» y cocina, garaje. Ra
zón: Teléfono 425802.

RODAMIENTOS FERBER. Sumi
nistros Industriales. Comprenso
res ABC. Teléfono 426645.

VENDO solar, 450 m2, en Segovla. 
Teléfono 443577.
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Letras desordenadas
(Buscar el nombre de 10 filósofos famosos)

C A M 
R E N 
F O L
A D I 
I H E
B E O 
R S O 
U W N 
SOS 
SNA 
E C N 
L E N 
L K O 
HOY 
A N T

A S I 
T A B 
BAR 
G R O 
G E L 
S L A 
ROE 
A I A 
I T A 
O W P 
A C N 
COR 
S A C
S P I 
I L P

C S I 
O S G 
I S T 
N W O 
ACE 
N P T 
L R O 
UÑA 
R E T 
T T C 
E T E 
TUR 
A R T 
N O Z 
E R C

P E L 
N P M 
OTE 
S X E 
G O G 
R E L 
E C E 
B O I 
E R B 
AUN 
O R I 
SAZ 
U D A 
A U E 
O R K

P E W 
W O R 
LES 
ROO 
R I C 
T E R 
R S A 
I Z T 
TOE 
LOS 
BAR 
S O T 
L N O 
A O R 
MAR

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.— 1: Título de dignidad en

tre los cardenales de la Santa Iglesia Romana, 
presidente de la Cámara Apostólica y gobernador 
temporal de la sede vacante (Pl).- 2: Aganadero 
(Pl). Escuchará.- 3: Monarca. Provecho. Daño.- 4: 
Causé, di principio.- 5: Nombre de letra. Atasco, 
obstruyo, atraganto. Al revés, repetido y familiar, 
madre.- 6: Infunda energía moral a uno. Isla griega 
y golfo del mar Egeo.- 7: Nombre de letra. Al 
revés, querrá. Partícula inseparable privativa o ne
gativa.- 8: Ensalzóla.- 9: Licor. Señala de peligro y 
petición de auxilio. Escuchar.- 10: Tuestan. Cada 
una de las trece monedas que, al celebrarse el 
matrimonio, entrega el desposado a la desposada.- 
11: Sal formada por el ácido salicílico y una base 
(Pl).

VERTICALES.— 1: Figura ridicula en que se 
deforman las facciones de uno (Pl).- Tueste. Nom
bre de consonante. Se atreve.- 3: Cierto mes. Na
rración de sucesos por años.- 4: Campeón. Ronzal. 
Conjunción copulativa.- 5: Pita, planta vivaz ama- 
rilídea (Pl).- 6: Figurado, dilatado, extenso. Dero
gue.- 7: Escucharemos.- 8: Negación. Arbol de la 
familia de las yuglandéceas, de fruto comestible y

madera muy apreciada en ebanistería. Vocal repe
tida.- 9: Llora. Al revés, letras de “Trova".- 10: 
Reza. Nombre de mujer. Al revés, juego infantil.- 
11: Anfibio urodelo, insectívoro (Pl).

Siete errores
Al copiar el dibujo, el dibujante 

cometió siete errores. ¿Sería Vd. 
capaz de descubrirlos?

HOROSCOPO
ARIES.— SALUD: Perfecta. TRABAJO: No desdeñe los consejos de 

cierta persona más joven que usted. Sus puntos de vista son 
acertados. AMOR: Proposición amorosa.

TAURO.— SALUD: Bastante buena. TRABAJO: Posibilidad de ser 
ascendido en su profesión. AMOR: Actué con sensatez y no 
cometa estupideces.

GEMINIS.— SALUD: Tome una alimentación más sana y no abuse 
del tabaco ni del alcohol. TRABAJO: No sea impaciente y no 
estropee las cosas por querer que den juego antes de tiempo. 
AMOR: Día agitado en el plan sentimental.

CANCER.— SALUD: Buena. TRABAJO: Hoy habrá de realizar una 
elección difícil. AMOR: Armonía completa.

LEO.— SALUD: No tiene motivos realmente serios para sentirse 
precupado. TRABAJO: Luche contra ese rival que ha surgido 
en su camino. AMOR: Discusión violenta.

VIRGO.— SALUD: Muy buena. TRABAJO: Evite los roces con sus 
compañeros. AMOR: No se muestre tan absorbentes.

LIBRA.— SALUD: Ningún problema. TRABAJO: Sea metódico y 
trabaje de forma ordenada. AMOR: Buenas noticias.

ESCORPIO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Discusión por moti
vos de dinero. AMOR: Suerte.

SAGITARIO.— SALUD: Gran energía. TRABAJO: Su seguridad 
será hoy una arma inapreciable que le ayudará a triunfar. 
AMOR: Momento difícil para sus relaciones sentimentales.

CAPRICORNIO.— SALUD: Buena.TRABAJO: No sea cabezota y 
escuche los consejos que le dan. AMOR: Tenga cuidado y no 
hiera a la persona amada con sus palabras.

ACUARIO.—SALUD: Peligro de accidente. TRABAJO: Experiencia 
interesante. AMOR: No sea tan voluble.

PISCIS.— SALUD: Excelente. TRABAJO: No sea tan brusco con la 
gente que trabaja a su lado. AMOR: Es mejor que actué de 
forma abierta, sin ocultar nada.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY

Tendrán facilidad enorme para las ciencias. Si se dedican a la inves
tigación, lograran destacar pronto.

PROBLEMANUMERICO
Las letras de la P a la Z representan los 

números del 0 al 9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras. .

Y T U Z Q = 27

U P R T X = 24

T U P R S = 21

Z R T U P = 18

Q S X P T = 26

27 21 24 18 26 = 116

Letras Clave: T = 4 ; U =8
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15,00.-TELEDIARI01
15,35.-RUBI
16,30.- PASA LA VIDA
17,30.-AVANCE TELEDIARIO
17 35.-TENDIDO CERO
18,05.- JUEGA CON NOSOTROS
19,30.-V
20,30.-TELEDIARIO 2
21 05.- LOS VIDEOS DE PRIMERA
21 40.- SESION DE NOCHE CON... AN

DRES PAJARES
"El currante"

23,25.-A DEBATE
00,25.- DIARIO NOCHE
00,45.-PUNTO DE VISTA
00,55.-SEMBLANZAS
01,50.-TESTIMONIO
01,55.-DESPEDIDA Y CIERRE
Mañana ----------------------------
07,00.-CARTA DE AJUSTE
07,29.-APERTURA
07,30.-AVANCE TELEDIARIO
07,35.- INFORMATIVOS EN INGLES
08,00.-AVANCE TELEDIARIO
08,05.-CADA MAÑANA
08,30.-AVANCE TELEDIARIO
08,35.-CADA MAÑANA
09,00.-AVANCE TELEDIARIO
09,05.-SESION MATINAL

•Cristo negro"
10,30.- DE PAR EN PAR
11.0 0: AVANCE TELEDIARIO
12,05.-AMOR PROHIBIDO
12,55.-AVANCE TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
13,29. - CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
13,30. -PATRULLERO ADAM12
13,55.-AVANCE TELEDIARIO
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS TE

RRITORIALES
14,24. - CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
14,25. - NO TE RIAS QUE ES PEOR

15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30.-LOS MAKONDES
16,30.- REDACCION DE LA 2
16,35.-FALCON CREST
17,20.-KATE YALLIE
17,45.- REDACCION DE LA 2
17,50.- PRIMERA SESION

Teodora"
19.30. -BALONCESTO

Recopa de Europa
Real Madrid - Orthez
En directo desde el Palacio de los 
Deportes de la Comunidad de Ma
drid
En el descanso se emitirá REDAC
CION DE LA 2

21,00.- REDACCION DE LA 2
21,15.- PUNTO Y APARTE
22,15.- LLAMADAS A MEDIANOCHE 

•Padres y pecados"
23,05.- ESCALOFRIOS... CON PATRI

CIA HIGHSMITH
"Bajo el oscuro ojo de un ángel"

00,00.-PRISMA
00,30.- CINE CLUB. LOS MALDITOS

•Parranda'
02,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

PROYECTOS
DE INGENIERIA Y

ARQUITECTURA, S.A.

“TRANSFORMACION
EN SOCIEDAD

LIMITADA”
La Junta de accionistas 

de esta Sociedad celebrada 
el 1 de Noviembre de 1991, 
acordó su transformación en 
Sociedad Limitada por exi
gencia de la disposición tran
sitoria tercera 2, del texto 
refondido de la Ley de Socie
dades Anónimas.

Segovia, 2 de Diciembre 
1991.- Firmado: EL ADMI
NISTRADOR, D.‘ Ana María 
López Mateos.

Mañana ________________

07,30.- CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00-TV EDUCATIVA
10,00.- REDACCION DE LA 2
11,00.-TANDARRA
12,00.- REDACCION DE LA 2
12,05.-LA HORA DE...
13,00.-BARRIO SESAMO
13,25.- DIBUJA 2 
14,00.- LA FAMILIA MONSTERS HOY
14,25.- REDACCION DE LA 2
14,30.-CLIP, CLAP, VIDEO

TELEMADRID
15,00.-RIVIERA
15,30.- BELLEZA Y PODER
16,20.-CINE DE TARDE

"Bella, rica con leve defecto".
Producción italiana que narra las 
aventuras amorosas de una joven 
perfecta para el amor, sólo que 
esconde algo.

18,00.- LAS NUEVAS AVENTURAS DE 
GILLIGAN

18,20.- BRAVE STARR, EL SHERIFF 
DEL ESPACIO

18,45.-ROBIN HOOD
19.15.-POP-7
19,40,-MAGNUM
20,30.- CUESTIONARIO MILLONARIO
21.00.-TELENOTICIAS
21,25.-EL TIEMPO
21,30.-OLE TUS VIDEOS
22,30.-ROSEANNE
23,00.- ¿HA LLAMADO EL SEÑOR?
00,00.-TELENOTICIAS
00,15.-EN ACCION
1.45.-POP-7
2,15.-FIN DE EMISION

Mañana ________________

10,45.-CARTA DE SINTONIA
11,15.-A SABER
11,45.- CURSO DE INGLES
12,00.- PERIPECIAS DE UNA VIUDA
12,30.-VECINOS
13,00.- EN LA SALUD Y EN LA ENFER

MEDAD
13,30.-ANDREA CELESTE
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO

. ANTENAS
15,00.-NOTICIAS
15,30.- LEONELA
16,30.-TELECINE

•Las sandalias del Pescador"
18,00.-TELETIENDA
18,05.-NOTICIAS
18,10.-LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,30.-NOTICIAS
21,00.- EL COCHE FANTASTICO
22,00.-NOTICIAS
22,01.- LA PELICULA DEL MARTES 

"Bella de día"
23,45.-NOTICIAS
00,00.-MANCUSO
01,00.-HOSPITAL GENERAL
01,45.-PASARELA
02,30.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS- 

AULA3
03,00.-CIERRE DE EMISION

Mañana - --------------------------

06,30.-CARTA DE AJUSTE
06,45.-NOTICIAS
07,00.- LA PERIODISTA ATREVIDA
07,30.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS- 

AULA3
08,00.- NOTICIAS DE LA ECONOMIA
08,15.-LA GUARDERIA
09,30.-TAN CONTENTOS
10,00.-TELENOVELA
12,00.-NOTICIAS
12,03.-SANTA BARBARA
13,00.-BONANZA
14,00.-NOTICIAS
14,03.-EMBRUJADA

NOTICIAS REGIONALES
14.30.-COSAS DE CASA

11.00.-INFORMATIVO
Presentan: Carmen González y
Susana Cañas.

11,10.- SOLO DEPORTE
Presenta: Jesús Martínez (Chicho)

13.40.- DIBUJOS ANIMADOS
14.00.-SOLO DEPORTE
18.00.-MUSICA
20.40.- DIBUJOS ANIMADOS
21.00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

21.10.-REPORTAJES
21.30.-DEBATE

Presenta: Natalia Martín
22.45.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

13,00.- AVANCE INFORMATIVO
13,02.- PARA TODOS LOS PUBLICOS
14,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON
14,20.- EL TIEMPO

15,30.-REMINGTON STEELE
16,25.-VIENTRE DE ALQUILER
17.20.-SUPERGUAY
19,00,-VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
20,00.- HOY
20,05.-SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,00.-MANUELA
22.00.-GRAN PANTALLA T.V.

"La jungla humana"
23,45.- ENTRE HOY Y MAÑANA
24,25.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

GENTE?
01,25.- LAS CHICAS CON LAS CHICAS
01,55.- EL INSPECTOR DERRICK
03,00.-CIERRE DE EMISION
Mañana ________________
07,15.-ENTRE HOY Y MAÑANA (R)
07.55.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,20.- MARIA, MARIA
10,05.- VACACIONES EN EL MAR
10,55.-CINE CORAZON:

"Mayordomo por obligación"
12,45.-¿TELECINCO, DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL JUE

GO
13,25.- HOY
13,30.-...A MEDIODIA, ALEGRIA
14,00.- ENREDOS DE FAMILIA
14,30.- INES DUARTE, SECRETARIA

CANAL*
15,00.-CINE:

"Indiana Jones y la última Cruza
da"

17,02.-DOCUMENTAL
18,00.-CINE:

"Haz lo que debas".
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELECOMEDIA:

"Padres forzosos"
21,00.- HUMOR:

"Sm'rthyJones'
21,28.- INFORMACION METEOROLO

GICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+:

"Dentro del laberinto"
23,00 .-"Bahía del odio"
01,15.-MUSICA NOCHE
02.35.- SESION ESPECIAL:

"El traje de oro"
04,00.-CIERRE

Mañana ----------------------------
08,00.- ABC WORLD NEWS
08,25.- LOS 40 PRINCIPALES
09,20.-TELECOMEDIA:

"Newhart"
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.-SESION ESPECIAL V.O.: 

"Regreso al futuro ll"
11,44.-CINE:

"Sexo, mentiras y cintas de video’
13,30.-LOS 40 PRINCIPALES
14,00.-REDACCION. NOTICIAS
14.05.-DIBUJOS ANIMADOS
14,30.-TELECOMEDIA:

"Newhart"
15,00.-CINE:

" Vendedores de noticias"

CINE EN CASA
ANTENA 3

Catherlne Deneuve. a r c hivo

BELLA DE DIA
22,05 h., drama. Franco- 

italiana, 1967.100 min. Co
lor. Director: Luis Buñuel. 
Intérpretes: Chatherine De

EL CURRANTE
21,40 h., comedia. Espa

ñola. 1982. 90 min. Color. 
Director: Mariano Ozores. 
Intérpretes: Andrés Pajares, 
María Casanova, Antonio 
Ozores, Beatriz Escudero, 
Arévalo, Juanito Navarro.

Manolo trabaja por su 
cuenta haciendo chapuzas, 
al mismo tiempo que cobra 
el paro. Sus amigos están 
extrañados de que gaste tan
to dinero como gana y cuan
do le preguntan, siempre 
responde con evasivas. Lo 
que todos desconocen es que 
vive modestamente y destina 
todos sus ingresos a una cau
sa humana y sentimental. Un 
día tiene que presentarse 
entre ciertas personas como 
un hombre de finanzas. Ante 
esta situación pide ayuda a 
todos sus amigos.

Francisco Nieva, en el 
programa “Semblanzas”
El dramaturgo Francisco 

Nieva, considerado por la crí
tica como uno de los autores 
más representativos de la 
vanguardia artística, será esta 
noche el protagonista del es
pacio de La 2 “Semblanzas”, 
que centrará su retrato en la 
continua ruptura del sistema 
que el escritor ha reflejado 
en su obra.

Nieva, que es pintor, esce
nógrafo y figurinista, además 
de autor y director teatral, 
polifacetismo que le ha lleva
do a asegurar rotundamente 
que se considera “una gran 
prostituta del teatro", consi
dera que en España comienza 
a faltar una verdadera tradi
ción dramática al estilo de 
Lorca o Alberti.

Ya no queda nada de aquél 
invento suyo que se dio en 
llamar “teatro furioso”. “Eso 
fue una reacción personal mía 
contra el régimen de Franco. 
Y ahora no hay Franco. No

neuve, Jean Sorel, Michel 
Picoli, Geneviéve Page, 
Frangoise Fabian, Francisco 
Rabal.

Fierre y Severine forman 
una pareja feliz, a la que 
envidian sus frívolos amigos 
Henri Husson y René. Fierre 
es cirujano y se pasa la ma
yor parte del tiempo en el 
hospital, por lo que su esposa 
se queda en casa, sola y abu
rrida. A través de René, Se
verine se entera de que una 
amiga de ambos está ejer
ciendo la prostitución y esta 
idea se fija de una extraña 
forma en la mente de la jo
ven, hasta que su interés le 
lleva a conocer la dirección 
de madame Anais, en cuya 
casa acaba ejerciendo la 
prostitución diariamente. Su 
doble vida se trunca cuando 
conoce a Marcel, un hombre 
que la quiere sólo para éL y 
que le amenaza con descu
brir su identidad.

PARRANDA

00,30 h., drama. Españo
la, 1977. 85 min. Color. Di
rector: Gonzalo Suárez. In
térpretes: José Luis Gómez, 
Marilina Ross, José Sacris
tán, Antonio Ferrandis, Fer
nando Femán-Gómez.

En 1934, la cuenca minera 
del norte de España pasa por 
momentos difíciles, ya que 
hay un gran número de para
dos. En estas circunstancias, 
Cibrán ha encontrado em
pleo y decide emprender una 
nueva vida con su amante y 
el hijo de ésta, retirándola de 
la prostitución. Cuando se 
dirige a su trabajo, se en
cuentra con dos antiguos 
mineros, Bocas, un vago 
pendenciero y Milhombres, 
de tendencias homosexua
les.

hay duda de que los poetas 
dramáticos también están ab
solutamente al día. Quiere 
decirse que no nos andamos 
por las nubes”.

Francisco Nieva, nacido en 
Valdepeñas en 1927, ocupa el 
sillón “P* de la Real Acade
mia Española de la Lengua 
desde abril del año pasado.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Los Nobel de Economía, Medicina, Física, Química y Literatura recibirán hoy sus galardones.

Cela, con gripe, no puede asistir a la reunión de 140 galardonados

propios
ALVAR, COMO UN PERRO AL QUE LE QUITAN 

LAS PULGAS
Manuel Alvar, ex-director 

de la Academia Española de 
la Lengua, hizo ayer en Sevi
lla balance de su gestión de 
tres años al frente de la 
institución, y dijo que no se 
siente “como un político de
rrotado en unas elecciones, 
sino como un perro al que le 
quitan las pulgas".

Alvar compareció ante los 
periodistas tras pronunciar 
una conferencia en la inau
guración del “Simposio In
ternacional de Inves
tigadores de Lengua 
Española", en la que se refi
rió al empleo del lenguaje en 
los medios de comunicación 

TELEFOTO EFE I i • f • z i
y a la manipulación que de 
ello se deriva.

ARCHIVOManuel Alvar.

nespasaron de doce a treinta 
millones, además de restau
rarse su sede y la casa natal 
de Lope de Vega y editarse 
dieciséis facsímiles.

Felipe de Borbón, invitado de excepción 
en la entrega de los premios Nobel

El ex-director de la Real 
Academia explicó que 
durante su mandato el Esta
do aumentó su ayuda a la 
Academia de 39 a 160 millo
nes de pesetas, y las inversio-

Como ya informamos, Al
var fue sustituido la semana 
pasada al frente de la Aca
demia por el filólogo Fer
nando Lázaro Carreter.

Felipe de Borbón, heredero de la Corona 
española, será un invitado de excepción en 
las ceremonias de conmemoración este año 
del 90 aniversario de los premios Nobel. El 
príncipe de Asturias será hoy huésped del

rey Carlos XVI Gustavo y de la reina Silvia 
en la solemne entrega de los galardones 
1991, en el banquete de honor que le sigue y 
en la cena que mañana ofrecerá el monarca 
a los galardonados.

Estocolmo (Efe).—En su 
apretado programa, el Príncipe 
Felipe saludará a algunos de los 
140 laureados con premios No
bel que se reúnen estos días en 
Estocolmo. Algunos, como Ca
milo José Cela, no han podido 
acudir a Estocolmo, pero Felipe 
de Borbón podrá ver a la gana
dora del Nobel de Literatura este 
año, la surafricana Nadine Gor- 
dimer, o al profesor estado
unidense Ronald Coase, Nobel 
de Economía, y reunirse con Se
vero Ochoa, Nobel de Medicina 
en 1959.

El Príncipe llega hoy a la ca
pital sueca acompañado del co
ronel José Antonio Ancina, y se 
alojará en el palacio real de 
Dronningholm, desde donde 
acudirá el mismo día a la cere
monia Nobel.

La afluencia de invitados 
obligó este año a renunciar por 
primera vez a la Casa de 
Conciertos, y la entrega de los 
premios se celebrará en el esta
dio cubierto del Globo, con ca
pacidad para 16.000 personas.

Cerca de 20.000 personas padecen “tics” 
musculares involuntarios en España

Barcelona (Efe).—La Aso
ciación Española de Enfermos 
de Distonía se presentó ayer en 
Barcelona para dar a conocer es
ta enfermedad, que se manifiesta 
en forma de “tics” musculares 
involuntarios en diversas partes 
del cuerpo y que afecta a unas 
20.000 personas en España.

Miembros de este colectivo se 
desplazaron a Barcelona con 
motivo de la celebración de un 
simposio sobre el tratamiento de 
las distonías focales (las que 
afectan a una sola parte del cuer
po), que se enmarca en las 
actividades de la XLIII Reunión

Allí los cinco premiados en Lite
ratura, Física, Química, Medi
cina y Economía recibirán de 
manos del rey de Suecia la 
medalla de oro, el diploma y los 
seis millones de coronas 
(923.000 dólares) con que están 
dotados cada uno este año.

En el banquete de gala, en el 
antiguo Ayuntamiento de 
Estocolmo, el príncipe Felipe se 
sentará a la derecha de la reina 
Silvia, entre la ministra 
conservadora de Exteriores, 
Margaretta af Uglass, y la her
mana del rey, la princesa Cristi
na.

POEMAS, RISAS Y GRIPE
La lectura de un fragmento de 

“La Colmena”, del español Ca
milo José Cela, alegró al medio 
millar de personas que acudie
ron ayer, lunes, al Teatro Dra
mático de Estocolmo para escu
char a cinco premios Nobel de 
Literatura.

La iniciativa del club PEN 
internacional pretendía reunir 
ante el público sueco a Camilo 

anual de la Sociedad Española 
de Neurología. Según el presi
dente de la Asociación, Ricardo 
Viera, las dificultades del diag
nóstico, que en algunos casos ha 
provocado que transcurriesen 
cinco meses antes de identificar 
la patología, son el mayor 
problema que deben superar los 
afectados.

En este simposio se analiza
ron los resultados del tratamien
to de las distonías con una sus
tancia denominada toxina botu- 
línica tipo A, que hasta ahora se 
ha mostrado como la terapia más

José Cela, galardonado con el 
Nobel de Literatura en 1989; al 
mejicano Octavio Paz (1990), al 
británico William Golding 
(1983), al francés Claude Simón 
(1985), al soviético Joseph 
Brodsky (1987) y a la surafrica
na Nadine Gordimer (1991).

El “duro invierno escandina
vo”, informó el presidente del 
PEN sueco, Gabi Gleichmann, 
hizo faltar a la cita a Cela, quien 
no pudo acudir por estar aqueja
do de gripe, pero en su lugar 
“comparecieron” su “Doña Rosa 
y ”Don Leonardo", personajes 
de “La Colemana”. Las tacañe
rías de la primera y los trucos del 
segundo —leídos en sueco por 
el actor Erland Josephson— 
arrancaron las risas del público 
que acudió a este teatro, que di
rige el cineasta Ingmar Berg- 
mann.

Claude Simón leyó en francés 
su obra, traducida después al 
sueco, y Brodsky recitó en ruso 
unos poemas leídos previamente 
para la audiencia en el idioma 
nacional.

Lluls Llach. A. MARTK

LLACH, EN HUELGA EL DIA 12
efectiva para estas patologías. ., . ,, , .,
Esta toxina, utilizada por prime- Lluis Llach anuncio ayer
ra vez en EEUU en 1981 y que se sumará a la huel8a de 
en España se utiliza desde hace actores Prevista Para el Po
tinco años, ha conseguido mejo- ximo día 12 y que suspenderá
raí en un grado muy alto el esta- el concierto previsto para ese
do de los enfermos afectados por , dentro de la serie de reci- 
contracciones y movimientos re- °frece desde el 4 de
petitivos involuntarios en los diciembre en el teatro Tívoli 
párpados (blafarospasmo), en la Barcelona.
mandíbula o en los músculos del Por esta razón, informó un 
cuello. portavoz del equipo que

Según varios expertos, esta acompaña al cantante cata-
enfermedad es un trastorno lán, Llach alargará tres días
bioquímico que se supone más sus recitales en Barcelo- 
originado por un defecto genéti- na, que tenía previsto con- 
co.

cluir el día 15. El 
portavoz indicó que 
decidido añadir tres

citado 
"se ha 
nuevas

actuaciones los días 17,18 y 
19 de este mes y, además, ad
herirnos a la huelga de acto
res del día 12 de diciembre", 
por lo que, ese día no habrá 
recital y las entradas para es
te espectáculo servirán para 
el 17 de diciembre.

Lluis Llach actúa en el tea- 
tre Tívoli desde el día 4 de 
diciembre para presentar su 
último disco, "Torna aviat".
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